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LEANDRO

Hoje é dia 
de São Pedro 
e tem “Arraiá” do 
Sindjor-MS... E mais, 
PSDB tem três pré-
candidatos no segundo 
maior colégio eleitoral 
de MS. Página A3

Com juros 
de até 1,99% 
ao mês, o Ministério da 
Fazenda publicou as 
regras para participar do 
Programa Emergencial 
de Renegociação de 
Dívidas. Página A7

Candidatos 
e ‘Arraiá’

Desenrola 
Brasil

Loterias
Resultados na página A8

ESTADOOOOOOOOOOOOOOOOOOOOO
Remanejamento começa em julho e outras unidades terão o serviço em horário restrito

Busca por atendimento pediátrico na 
madrugada se concentrará em duas UPAs

A Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pú-
blica) junto ao Conselho 
Municipal de Saúde ela-
borou um planejamento de 
atendimento de urgência e 

emergência da Capital. As 
mudanças, que começam 
em julho, retiram pediatras 
das CRS (Centro Regional 
de Saúde) Tiradentes e 
Nova Bahia. Pais que pro-

curarem atendimento de-
pois da meia-noite deverão 
se deslocar para as UPAs 
(Unidades de Pronto Aten-
dimento) Universitário e 
Coronel Antonino. 

Segundo o secretário 
municipal de Saúde, Sandro 
Benites, o atendimento in-
fantil poderá ser realizado 
por médicos plantonistas 
em outras unidades 24 

horas. Contudo, o presi-
dente do SinMed/MS (Sin-
dicato dos Médicos de Mato 
Grosso do Sul), Marcelo 
Santana, afirmou, em en-
trevista ao jornal O Estado, 

que a instituição ainda não 
foi informada sobre as mu-
danças, mas que enxerga as 
alterações como retrocesso 
para a saúde de Campo 
Grande. Página A6

Em dia decisivo, 
Bolsonaro lembra 
que PDT defende 

voto impresso 

Plano Safra traz 
recurso específico à 
agricultura familiar e 
abre espaço ao MST

IBGE indica que 
25% dos municípios 

de MS perderam 
população residente

Hospital Universitário, 
Regional e Santa Casa 

com pacientes nos 
corredores 

Página A4 Página A7 Página A5 Página A6

Convocado, trio 
feminino da seleção 

está sem clube

‘Festival Comida 
em Movimento’ une 

cinema e gastronomia

Na lista da seleção bra-
sileira feminina convocada 

para a Copa do Mundo, 
cinco jogadoras chamadas 

estão sem contrato com 
qualquer clube. A situação 
de Lauren, Gabi Nunes e 

Rafaelle ainda não foi defi-
nida. As duas primeiras já 
anunciaram que estão de 
saída do Madrid CFF, en-
quanto a zagueira deixou 

o Arsenal. Página B2

O Festival Comida em 
Movimento – Cinema e 

Gastronomia vai chegar 
em Campo Grande pela 

primeira vez, nesta quinta 
(29). O evento concentra 

feira de produtores locais, 
oficina gastronômica, roda 

de conversa e filmes. Página C1

ESPORTES

ARTES

Divergências 
entre Valdemar e 
Bolsonaro atinge 

o PL de MS
Bolsonaro e Valdemar 

Costa Neto divergem sobre 
candidaturas em algumas 
Capitais e ainda decidem 

qual o caminho para locais 
onde há reduto eleitoral 
mais forte. Em Campo 

Grande, o PL tem, entre as 
opções, o deputado Marcos 
Pollon para disputar a pre-

feitura. Ele pontuou que 
ainda é cedo para uma to-
mada de decisão. Página A3

Marcos Maluf Marcos Maluf

Maternidade Com capacidade para atender a 30 pacientes na enfermaria, Hospital Universitário tem 15 mães com seus recém-nascidos nos corredores 

Assistência Mesmo com superlotação, PAM continua atendendo de acordo com a contratualização com a Sesau e pacientes seguem sendo encaminhados

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   16°   28°
Dourados     16°   29°
Corumbá                 19°             31°
Maracaju         16°         30°
Ponta Porã          15°         27°
Três Lagoas       20°       30°
Mundo Novo             17°        30°

Sol o dia todo, sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto, ainda sem nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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Eu estava passando pela sala quando, 
ao lançar meu olhar à TV, vi uma 
cena que me chamou a atenção. Era 

um menino com seus oito ou nove anos 
de idade, em frente a um grande relógio, 
aberto e, naquela cena específica, ele tirava 
suas peças, observava e separava.Ao seu 
lado estava a amiga, também praticamente 
da mesma idade, ora distraída, ora obser-
vando o menino na sua ação concentrada 
em frente ao relógio.

Neste momento, resolvi me sentar em 
frente à TV e observar mais um pouco, 
achei interessante aquela cena de um me-
nino, tão concentrado e envolvido naquela 
atividade tão adulta.Depois entendi: o filme 
era de um menino apaixonado por relógios, 
vindo de uma família de relojoeiros, o que 
explicava aparentemente tamanha habili-
dade com tão pouca idade.

De repente, Hugo, o menino, retira mais 
uma peça, desta vez pequenininha, quando 
comparada ao porte do relógio, e ele vibra 
em tom alto:

– Achei! Achei a peça que estava tra-
vando!

A amiga, distraída, retoma o olhar ao 
amigo e um tanto confusa e curiosa, após 
tantas horas de dedicação ao relógio des-

montado, fala de forma indignada:
– Não acredito! Não pode ser! Como? 

Uma pecinha desse “tamaninho” pode estar 
a travar um relógio desse “tamanhão”.

– Toda peça importa – ele responde.
Hugo posiciona a pequena peça no 

centro da palma da mão e, ao observar mais 
alguns segundos em silêncio, complementa:

– Agora, minha missão é tentar reparar, 
se não tiver jeito, terei que trocar.

Ali fiquei pensativa e divaguei, já des-
conectada do filme que seguiu mais alguns 
minutos com o enredo da história.

E eu segui em pensamento com a minha. 
Ali estava a representação precisa do sig-
nificado da palavra funcionário, que tem 
como objetivo fazer a empresa funcionar.

No sentido racional da palavra, ali havia 
a representação da importância de cada 
função na empresa, o motivo estrutural 
pelo qual você foi contratado para suprir. 
A mesma cena poderia representar também 
essas funções com seus devidos processos 
a serem seguidos e que, com as mudanças 
do mercado, são modelos que precisamos 
repensar.

Se você hoje está contratado para 
exercer uma função, esteja atento em sua 
utilidade e entrega a fazer. Vejo vários 

profissionais e muitos gestores a colocar 
peixe para subir em árvore e macaco para 
nadar no mar, trazendo, com o passar do 
tempo, sérios problemas em relação a en-
tregas, com falta de foco e produtividade. 
Esteja atento a quais funções sua empresa 
precisa, como deve ser o perfil e habilidade 
de cada profissional que irá exercê-la e, 
principalmente, qual ou quais resultados 
você deve ter.

Tudo que vier a mais, depois, em prol da 
proatividade, oportunidade de crescimento, 
motivação, só faz sentido depois da entrega 
da função principal ter sido realizada com 
bom resultado. O que vem depois só terá 
real valor se o básico e necessário da 
função for entregue bem-feito.

Pode até ser interessante o peixe su-
bindo na árvore, o macaco nadando no 
mar, sendo atrativo, curioso, chamando 
atenção, mas isso nós já sabemos, com 
o passar do tempo, não vai além de uma 
boa surpresa que causou entretenimento, 
percebido depois como tal. Consegue ser 
bonito, legal e interessante no começo, 
porém não se sustenta, no tempo. Não tem 
jeito, como empresa, precisamos conectar 
talento com necessidade funcional e en-
trega com resultado. 
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Editorial

A empresa precisa de mais funcionários!

Do jeito de viver

Cynthia Lemos

Heitor Rodrigues Freire 

Aprendi que a criação de Deus é uma 
dádiva que deve ser glorificada para 
sempre, pois representa o pensa-

mento Dele em relação a tudo o que criou. 
E a maior bênção, sem dúvida, é a criação 
do ser humano à sua imagem e semelhança, 
para que seja um elemento útil no trabalho 
cósmico a ele destinado.

Assim, a nossa encarnação é um fato 
divino que deve merecer gratidão eterna 
por parte de cada um de nós. Não somos 
apenas o resultado de um espermatozóide 
que fecundou um óvulo, por acaso. Somos 
mais do que isso; somos seres imaginados 
por Deus.

Daí a necessidade do despertar da cons-
ciência para essa realidade, e a partir daí 
contribuirmos efetivamente com a nossa 
inteligência e vontade para a evolução da 
humanidade. No universo nada é de graça; 
toda concessão implica uma retribuição. O 
privilégio de existir exige uma contrapartida 
que se realiza pelo trabalho. A lei de Deus é 
a Lei do Trabalho que se manifesta em todo 
o Universo e por toda a eternidade.

Deus nos concedeu o dom da vida. E, 
naturalmente, Ele espera que cada um faça 
a sua parte.  Ele não faz discriminação de 
pessoas, dá igualmente a todos. Se a pessoa 
não retribuir pela oportunidade, Ele sim-
plesmente troca. Isso acontece com todos, 
embora quase sempre as pessoas não se 
deem conta disso, independentemente da 
posição e grandeza de cada uma.

A Bíblia nos dá alguns exemplos. No 

Antigo Testamento, Esaú, filho de Isaac, re-
cebeu a primogenitura no nascimento junta-
mente com seu irmão gêmeo, Jacó. Naquela 
tradição, ao filho mais velho conferia-se um 
status especial. No entanto, Esaú vendeu o 
privilégio da primogenitura para o irmão 
por um prato de lentilha, perdendo assim a 
oportunidade de liderar seu povo, ao longo 
da história (Gênesis 25:29-34).

Há na Bíblia um outro exemplo marcante 
pelo personagem envolvido, pelo trabalho 
realizado ao longo de anos de vicissitudes, 
sacrifícios imensos, dedicação e fidelidade, 
que não foram suficientes para merecer o 
privilégio de entrar na Terra Prometida. Re-
firo-me a Moisés, que no episódio da fonte de 
Meribá, quando duvidou que Deus pudesse 
fazer jorrar água de uma pedra (“Para Deus 
nada é impossível” – Lucas 1:37), vacilou, 
perdendo a oportunidade de continuar lide-
rando o povo hebreu, e deixou de receber o 
grande prêmio, entrar na Terra Prometida, 
sendo sucedido por Josué (Números 20:7-12).

No Novo Testamento, há o exemplo da 
parábola dos talentos, na qual Jesus mostra 
de forma muito clara a responsabilidade 
de cada um com os talentos de que foi do-
tado (Mateus 25:14-30). A parábola conta 
a história de um homem que viajou para o 
estrangeiro. Como era possuidor de grande 
fortuna, chamou seus empregados para ad-
ministrar seus bens, na sua ausência. A um 
deles, deu cinco talentos a outro dois e ao 
último, um talento. Quando voltou, depois de 
muito tempo, chamou os empregados para 

que prestassem contas do trabalho de cada 
um. O de cinco talentos disse que ganhou 
mais cinco, o de dois, ganhou mais dois, 
ambos merecedores da gratidão do patrão. 
O de um talento disse que tinha medo do 
patrão, e por isso enterrou o seu talento para 
devolvê-lo intacto, então admoestado por ser 
um servo inútil.

Seja qual for a interpretação, nenhuma 
delas pode ignorar que o grande significado 
da parábola dos talentos enfatiza o princípio 
de que cada um recebe dons e oportunidades. 
O servo fiel é aquele que, independentemente 
da quantidade de talentos recebida, age com 
responsabilidade e diligência. O servo fiel 
valoriza os bens do seu senhor. A parábola 
ensina também que devemos multiplicar o 
que Deus nos dá. Ao recebermos os talentos, 
em gratidão a Deus por ter depositado em 
nós tamanha confiança, devemos aperfeiçoá-
-los a fim de que sejam úteis para a expansão 
da humanidade.

Assim, aprendi que não existe aposen-
tadoria. O trabalho é permanente. E é 
justamente o trabalho que nos permite 
desenvolver nossa inteligência e aplicar 
nossos talentos.

Quem não aplica seus talentos acaba em-
pobrecendo sua própria vida. A verdadeira 
pobreza é um estado mental de carência e 
falta de entendimento do que representa 
sua encarnação. Da mesma forma, a ver-
dadeira riqueza também decorre de um 
estado mental de abundância, quando nos 
colocamos em harmonia com as leis da Na-

É corretor de imóveis e advogado

É psicóloga empresarial e coach na Grandy 
Desenvolvimento Humano. Especialista no 

Desenvolvimento de Líderes e Empresas tem 
a missão de: expandir a consciência e gerar 

ações transformadoras – para pessoas e em-
presas que desejam evoluir em seus projetos 

e objetivos. E-mail: cynthia@grandy.com.br

Jair Bolsonaro apostou tudo, inclusive 
o que não tinha – a sorte. Gastou 
R$ 300 bilhões, ultrapassou o limite 

orçamentário, aliou-se ao centrão, entrou 
em confronto aberto com o Judiciário, 
questionou as urnas eletrônicas, convocou 
multidões às ruas e provocou hierarquia. 

Atravessou o mandato de quatro anos 
numa espécie de cruzada. A estratégia 
política na recusa de valor conhecimento 
técnico a respeito das urnas e a repulsa 
à autoridade do TSE foram citadas pelo 

relator, ministro Benedito Gonçalves, como 
ferramenta de engajamento.

Gonçalves votou pela condenação de 
Bolsonaro pelo crime de abuso de poder 
em 18 de julho do ano passado, quando 
discursou diante de uma plateia de diplo-
matas estrangeiros sobre supostas mani-
pulações no sistema de votação eletrônica. 
Mais uma vez, não tinha uma única prova 
para sustentar as acusações, mas di-
vulgou, ao vivo, o uso da estrutura pública 
das perrogativas do cargo de presidente.

Para o juiz corregedor, ele é pesso-
almente responsável pela preparação, 
execução e transmissão do encontro e, so-
bretudo, pelos efeitos pragmáticos da men-
sagem que difundiu. Gonçalves isentou o 
candidato a vice-presidente general Braga 
Netto e propôs que Bolsonaro fique fora de 
qualquer disputa eleitoral por oito anos 
seguintes ao pleito de 2022. Isso deixa 
uma fresta. 

Se for seguido pelos demais juízes do 
TSE, Bolsonaro tem chances reais de dis-

putar as eleições de 2030, quando estará 
com 75 anos, já Lula, estará com 84. Oito 
anos de inelegibilidade, pela proposta de 
Gonçalves, contam-se a partir do domingo, 
de 2 de outubro de 2022. Mantida a tra-
dição, o primeiro turno eleitoral de 2030, 
acontecerá no domingo, dia 6 de outubro.

Até lá, Bolsonaro estará livre para fazer 
um sucessor. Manter os aliados de hoje 
será seu principal desafio. Raros são os 
políticos que sobrevivem aos naufrágios 
do esquecimento.

Uma fresta para Jair 

tureza. O mesmo se dá com a nossa saúde.
Nós temos liberdade de consciência, ou 

seja, cabe-nos buscar o entendimento para 
aplicação do conhecimento ou não. Cada um 
vai receber de acordo com sua semeadura, 
que é livre, mas a colheita é obrigatória.

O que acabo de escrever é fruto do meu 
entendimento, e naturalmente vale para 
mim, mas como sou praticante da Lei de 
Uso (“O conhecimento e a riqueza devem 
circular”), encaro a escrita como uma forma 
de contribuição.

Daí que o jeito de viver depende de cada 
um.



Disputa eleitoral
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Bosco Martins

Eduardo Leite
Eduardo Leite vem a Mato Grosso do Sul. O governador do 

Rio Grande do Sul e presidente nacional do PSDB tem agenda no 
dia 8 de julho (sábado) e participará da série de encontros que 
o partido vem promovendo: o “Diálogos Tucanos pelo Brasil”. 
A agenda tem início às 9h30, no diretório estadual do partido, 
na rua Alfazema 139, Chácara Cachoeira, onde atenderá a 
imprensa. A ideia é que Eduardo Leite encontre as lideranças 
políticas do Estado para ouvir as demandas de MS. “Eu tenho 
o papel de liderar, para dentro do PSDB, a discussão sobre as 
agendas do partido, o seu propósito, suas bandeiras. Esse será 
um momento de discussão e de alinhamento interno”, apontou, 
à Coluna.

Eduardo Leite 1
O governador do Rio Grande do Sul chegou a ser pré-

-candidato à presidência em 2022, mas desistiu após disputa 
interna no PSDB. Neste sentido, as andanças do tucano pelo 
país, com a vinda a MS, se enquadram em um projeto de médio 
prazo, de olho em 2026. Mato Grosso do Sul, inclusive, seus ex 
e atuais dirigentes apoiaram a candidatura de Eduardo Leite à 
presidência da República em 2022. 

As lideranças tucanas apostavam que o governador do 
Rio Grande do Sul representaria o equilíbrio, a reconciliação 
nacional, e “a política que integrava a inclusão social e o de-
senvolvimento econômico”. Em detrimento do ex-governador 
de São Paulo, João Doria, que também postulou a presidência 
da República. 

Dourados
...Por falar em PSDB, o partido tem três pré-candidatos no 

segundo maior colégio eleitoral de MS.
A informação é da deputada estadual Lia Nogueira, em re-

cente ato de filiação de prefeitos e na presença do presidente 
estadual tucano, Reinaldo Azambuja: “Em Dourados, por 
exemplo, o partido decidiu, recentemente, que vai ter candidato 
no próximo pleito. E temos o Geraldo, o seu Zé (deputado Zé 
Teixeira) e eu para concorrer e, na hora certa, vamos decidir 
quem vai disputar, mas a certeza é que teremos candidatura 
própria” garantiu Lia Nogueira. 

Dourados 1
Com a filiação de Juliano Ferro (Ivinhema) e Lucio Roberto 

Calixto Costa (Santa Rita do Pardo), o PSDB passou a ter 45, dos 
79 prefeitos do Estado. Além dos prefeitos, o partido possui, em 
Mato Grosso do Sul, o governador Eduardo Riedel, três depu-
tados federais, seis deputados estaduais, 16 vice-prefeitos e mais 
de 200 vereadores. Segundo Lia Nogueira: “Onde o PSDB go-
verna, há desenvolvimento e investimento no cidadão. Estamos 
mostrando que é possível aliar crescimento econômico e outros 
setores, sem deixar de olhar para o povo e isso tem atraído cada 
vez mais políticos ao nosso partido. Vamos continuar crescendo 
e ajudando no desenvolvimento de Mato Grosso do Sul, tudo isso 
sob a liderança de Reinaldo Azambuja e do governador, Eduardo 
Riedel (PSDB-MS)”, finalizou a deputada.

‘Arraiá’
Paçoca, milho-verde e muito forró! 
É o “Arraiá” do Sindjor-MS (Sindicato dos Jornalistas de MS) 

e que acontece nesta quinta-feira (29), no Laricas Cultural, o 
bar reduto da cultura e arte de Campo Grande, que fica na  rua 
Antônio Maria Coelho, 1.663 e a festança começa a partir das 
18h. Com o apoio da Fundação de Cultura de Mato Grosso do 
Sul, entre as atrações terá a banda Flor de Pequi, com muito 
forró e comidas típicas. Acadêmicos do curso de Jornalismo da 
Universidade Federal de Mato Grosso do Sul (UFMS) irão vender 
arroz carreteiro e entidades integrantes dos movimentos sociais 
e parceiros do Sindjor-MS doces, canjica, milho-verde, salgados 
e outros produtos juninos. 

Para completar a festança, será comercializada a edição de 
junho da revista Badaró, publicação local independente, que 
produz jornalismo por meio de quadrinhos e narrativas híbridas. 
Bora lá  curtir e comemorar, com o Sindjor-MS, o dia de São Pedro! 

Recesso 
Será retomado, nesta quinta-feira (29), o julgamento de Jair 

Bolsonaro (PL), no TSE (Tribunal Superior Eleitoral), por abuso 
de poder político e uso indevido dos meios de comunicação, por 
atacar o sistema de votação e as urnas eletrônicas em reunião 
com embaixadores, em julho do ano passado. A sessão suspensa 
será retomada às 9h e a votação continuará na seguinte ordem: 
Raul Araújo (pressionado por bolsonaristas a pedir vista), Flo-
riano de Azevedo Marques, André Ramos Tavares, Cármen Lúcia, 
Kassio Nunes Marques e Alexandre de Moraes. Os ministros 
devem ler seus votos em até 30 minutos, para que o julgamento 
seja encerrado antes do recesso do Judiciário. 

Recesso 1
Para proteger Bolsonaro, o deputado Sanderson (PL-RS) 

apresentará um projeto de lei para anistiar todos os políticos que 
cometeram crimes eleitorais em 2022. Para ele, o julgamento do 
TSE é uma perseguição ao ex-presidente e a políticos de direita. 
O deputado federal cassado Deltan Dallagnol (Podemos-PR) 
também seria beneficiado.

Divergência 
nacional atinge  
PL de MS em 
pré-candidatura
Rayani Santa Cruz

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro e o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, divergem 
sobre candidaturas em al-
gumas capitais e ainda de-
cidem qual é o melhor caminho 
para locais onde há reduto 
eleitoral mais forte. Em Campo 
Grande, o PL de Mato Grosso 
do Sul tem duas opções: lançar 
o deputado Marcos Pollon, que 
passou a comandar o diretório 
regional do partido, ou con-
vencer o ex-deputado Capitão 
Contar (PRTB) a assinar ficha 
de filiação, para se candidatar 
a prefeito, em 2024. 

O ex-presidente e Valdemar 
indicam que, em lugares onde 
não houver candidaturas 
fortes, será utilizado o método 
de pesquisa, como critério de 
desempate.

Esse não é o caso de Campo 
Grande, cidade com percen-
tual significativo de eleitores 
conservadores e da ala bolso-
narista. Um grande exemplo, 
em números, se dá pelas 
eleições de Pollon, deputado 
mais votado do Estado, e pelo 
bom desempenho de Capitão 
Contar, que ficou em 1º lugar 
no primeiro turno da eleição 
de governador em 2022, alcan-
çando mais de 612 mil votos no 
segundo, tendo mais de 213 mil 
votos só em Campo Grande.

Sobre o futuro eleitoral do 
partido ou quem sairá como 
pré-candidato, o presidente re-
gional Marcos Pollon pontuou 
que ainda é cedo para a tomada 

de decisão. “Ainda é muito cedo 
para cravar ou não a Prefei-
tura de Campo Grande. Tudo é 
questão de construção e colabo-
ração do grupo. É uma decisão 
que envolve muitas pessoas e 
não é tomada de forma solitária. 
Eu não sou candidato de mim 
mesmo e, para construir isso, 
o projeto tem que ser sólido”, 
disse ele, que também reforçou 
que só será candidato se houver 
projeto e apoio.

Pollon foi indicado por Val-
demar da Costa Neto e assumiu 
o comando do PL-MS no lugar 
do deputado Rodolfo Nogueira. 
Ele cita que pretende construir 
uma boa base, rumo às eleições. 
“Assumi a direção do diretório 
estadual e pretendo trabalhar 
a legenda, construindo um par-
tido de direita com identificação 
ideológica presente e que se 
destaque por ter pessoas ho-
nestas e adeptas da nova polí-
tica, que pretendam construir 
um Estado próspero e que com-
bata firmemente a corrupção.” 

Em relação ao ex-deputado 
Capitão Contar, o deputado, 
Marcos Pollon destaca que já fez 
convites de filiação mais de uma 
vez. A intenção dele é unir a 
direita em Campo Grande, para 
ter mais chances de vitória. “Há 
possibilidades de caminharmos 
com Contar, inclusive, já cami-
nhei com ele durante a eleição 
do ano passado e o convidei, 
mais de uma vez, a entrar no 
PL.”

Por sua vez, Contar, que vem 
emplacando vaquinha e pedindo 
Pix para ajudar Bolsonaro a 

Rayani Santa Cruz

O deputado estadual Lucas 
de Lima, que ocupa o lugar 
de comando do PDT em 
Mato Grosso do Sul, esteve 
em uma reunião na capital 
federal, com o deputado fe-
deral Vander Loubet, líder da 
bancada do PT, e o ministro 
da Previdência Social, Carlos 
Lupi, presidente nacional do 
PDT. O encontro teve como 
objetivo discutir temas rela-
cionados às eleições de 2024 
e a importância da união de 
partidos de esquerda.

A pauta principal da reu-
nião foi a necessidade de es-
tabelecer uma aliança entre 
o PT e o PDT em diversas ci-
dades do Brasil. Carlos Lupi, 

ministro da Previdência e 
presidente do PDT, ressaltou 
a importância desse diálogo, 
no atual momento político. 
Ele afirmou que a união dos 
partidos de esquerda visa 
fortalecer a democracia. “O 
intuito de dialogar com o 
Partido dos Trabalhadores 
está sendo de extrema im-
portância, neste primeiro 
momento.”

O deputado Lucas de Lima, 
pré-candidato à Prefeitura de 
Campo Grande pelo PDT, des-
tacou a relevância dessa apro-
ximação entre as legendas 
de esquerda. Ele ressaltou 
que a união dos partidos é 
fundamental para alcançar 
objetivos políticos e sociais, 
em benefício da população. A 

Agência Câmara de Notícias

Apesar de se mostrarem fa-
voráveis à reforma tributária, 
representantes das confedera-
ções do comércio e da indús-
tria sugeriram modificações no 
texto que está sendo discutido 
na Câmara. Eles participaram 
de audiência pública da Co-

missão de Indústria, Comércio 
e Serviços da Casa de Leis.

Mario Sergio Telles, gerente 
de Economia da Confederação 
Nacional da Indústria, disse 
que é preciso melhorar o texto 
para garantir que a carga tri-
butária não seja elevada e que 
as alíquotas dos novos tributos 
sobre bens e serviços reduzam, 

caso isso aconteça.
Para ele, o novo Imposto 

Seletivo, que deve sobretaxar 
produtos e serviços nocivos 
à saúde e ao meio ambiente, 
ficou com uma redação muito 
ampla. Mas Telles reafirmou 
que a indústria é a maior inte-
ressada na reforma, porque os 
tributos serão cobrados apenas 

no consumo, descontando o que 
foi pago nos insumos. Segundo 
ele, a situação atual encarece 
o preço dos produtos em 7,4% 
em média.

Gilberto Alvarenga, con-
sultor da Confederação Na-
cional do Comércio, voltou a 
criticar a adoção de uma mesma 
alíquota para o setor industrial 

e para o setor de serviços. Se-
gundo ele, o setor de serviços 
paga hoje 8,65% e poderá ter 
que pagar 25%.

“A gente tratar de forma 
equilibrada o setor de serviços 
é algo que não vai ferir de morte 
o projeto, mas vai gerar um 
ganho grande. E vai evitar que, 
daqui a 50 anos, de repente, 

estejamos aqui discutindo por 
que o nosso serviço é tão tímido 
em detrimento da importação 
de serviços e outras situações”, 
disse ele.

De acordo com Mario Telles, 
o setor de varejo no país cresceu 
78% entre julho de 2006 e de-
zembro de 2022, enquanto a 
indústria caiu 6%.

pagar multas judiciais, divulgou 
que estaria, nessa semana, em 
encontro com o líder para falar 
de campanha. Segundo ele, o 
intuito é disputar a Prefeitura 
de Campo Grande, em 2024 ou 
o Senado, em 2026. “Estarei 
me reunindo com Bolsonaro, 
para alinharmos os projetos 
para as próximas eleições, de 
2024 e 2026. É nosso propósito 
comum fortalecer a direita e 
trabalhar para eleger bons ve-
readores e prefeitos em todos 

os municípios e fazer um bom 
planejamento para 2026.”

Contar foi indicado por Bol-
sonaro no primeiro turno das 
eleições passadas e isso o fez 
chegar ao segundo turno, na 
disputa com o governador Edu-
ardo Riedel. Por isso, Contar 
acredita que terá apoio do ex-
-presidente para mais um pro-
jeto. “Quero poder retribuir e 
apoiar futuros prefeitos(as) e 
vereadores(as) de direita, na 
Capital e também no interior.”

Pelo Brasil
Dentre as pretensões da direção nacional, é citado que em 

João Pessoa, por exemplo, Bolsonaro prefere o ex-ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga, cuja cerimônia de filiação foi 
prestigiada por Valdemar. O dirigente partidário, no entanto, 
aposta no deputado federal Cabo Gilberto (PL-PB).

No Recife, o ex-presidente quer lançar o ex-ministro do 
Turismo, Gilson Machado. Por não haver outro nome com-
petitivo, Valdemar tende a apoiar a escolha.

Em Goiânia, após impasse, os dois chegaram a um acordo: 
o candidato deve ser Gustavo Gayer (PL-GO) e o escolhido de 
Bolsonaro, o ex-deputado Major Vitor Hugo, deve concorrer 
em Anápolis (GO).

No Rio de Janeiro, embora a prerrogativa seja do ex-
-presidente, ambos coincidem pela candidatura do ex-
-ministro Braga Netto. Lá, Valdemar acredita que o recall 
da intervenção da segurança pública é um ativo importante 
e, provavelmente, o único capaz de abalar o favoritismo do 
atual prefeito, Eduardo Paes (PSD). (Com Folhapress)

Pretendo trabalhar a 
legenda, construindo 
um partido de direita
Marcos Pollon, deputado federal do PL-MS

Presidente regional da 
sigla, Marcos Pollon, 
afirma que ainda é 
cedo para definição
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Onde não houver candidaturas fortes, partido pretende usar pesquisa

Em Brasília

Comércio e indústria

PT e PDT querem união 
de partidos da esquerda

Confederações sugerem mudanças no texto da reforma tributária

Deputados Lucas 
de Lima e Vander 
Loubet reunidos 
com Carlos Lupi

Reprodução/Facebook

pré-candidatura de Lucas de 
Lima representa o interesse 
do PDT em ocupar a cadeira 
do Executivo municipal.

Durante a reunião, o depu-
tado Vander Loubet demons-
trou abertura para o diálogo, 
junto ao grupo do PT-MS. Até o 
momento, o partido tem como 
possíveis pré-candidatos o de-

putado estadual Zeca do PT e 
a advogada Giselle Marques, 
para disputar a cadeira do 
Executivo, em Campo Grande.

Além das questões elei-
torais, os parlamentares 
também aproveitaram a oca-
sião para discutir melhorias 
nos serviços do INSS, em Mato 
Grosso do Sul.
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Justiça Eleitoral

Ex-presidente divulga vídeo de Carlos Lupi com defesa desse sistema 

Bolsonaro explora posição do 
PDT que defende voto impresso

Dois em um
A primeira reunião do GTE (Grupo de Trabalho 

Eleitoral) do PT sobre o pleito municipal tirou como 
diretriz definir uma estratégia única, pensando também 
na reeleição de Lula, em 2026. “Não há dúvidas, de nossa 
parte, de que o candidato será Lula e, por isso, o projeto 
de 2024 deve preparar o de 2026”, diz o deputado Jilmar 
Tatto, um dos oito integrantes do colegiado. A tática passa 
por priorizar alianças com partidos que hoje compõem a 
base do governo, para solidificar uma aliança nacional.

Mapa da mina 
O partido dará mais atenção para cidades com mais 

de 100 mil habitantes, que têm emissoras e, portanto, 
propaganda de TV. O grupo será coordenado pelo senador 
Humberto Costa (PE) e se reunirá a cada 15 dias para 
avaliar os cenários. Em breve o partido reunirá seu 
diretório nacional para debater o tema.

Toque... 
Após mais de 30 anos como presença certa em 

formatura de militares, o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) deixou de participar destas cerimônias. Aliados 
afirmam que o objetivo é evitar que sua presença soe 
como provocação, num momento em que membros das 
Forças Armadas estão sob investigação em relação aos 
atos de 8 de janeiro.

...de recolher 
No próximo domingo (2), haverá cerimônia de 

formatura na Brigada Paraquedista, unidade em que 
Bolsonaro serviu e com a qual mais se identifica. Ele não 
tem planos de ir.

Nuvem 1  
Bolsonaro consta como “parte” ou “envolvido” em 45% 

das decisões e acórdãos do TSE em ações relativas a 
fake news e desinformação. O levantamento, do Centro de 
Pesquisas Judiciais (CPJ) da Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), em parceria com a Unesco, 
compreende o período que vai do início do governo (1º 
de janeiro de 2019) ao segundo turno da eleição (30 de 
outubro de 2022).

Nuvem 2 
Neste intervalo, Bolsonaro foi mencionado em 80 dentre 

179 decisões, de acordo com o estudo. O ex-presidente 
e aliados foram investigados ao longo do mandato em 
inquéritos sobre fake news e milícias digitais.

Goleira 1 
A AGU (Advocacia-Geral da União) calcula ter 

conseguido evitar despesas que somam R$ 286 bilhões 
a partir da sua atuação em tribunais superiores desde 
o início do ano. O cálculo leva em consideração decisões 
favoráveis sobre tributação e pagamento de servidores, 
acordos e cobrança de taxas e multas.

Goleira 2 
O maior caso, de R$ 115 bilhões, diz respeito à 

cobrança de PIS e Cofins sobre intermediações financeiras 
de bancos, como empréstimos e financiamentos. A tese da 
AGU saiu vitoriosa em julgamento no início deste mês.

Grato 
Empossado nesta segunda (26) conselheiro do TCM, 

Ricardo Torres contemplou um dos padrinhos de sua 
indicação, o presidente da Câmara de SP, Milton Leite 
(União Brasil), na primeira nomeação que fez. Terá 
Gislaine Pinheiro, namorada do deputado estadual Milton 
Leite Filho, filho do vereador, como assessora de gabinete, 
com salário de R$ 18 mil e gratificação.

Sem palavras 
Formada em Direito, ela é filha de Paulo Pinheiro, ex-

prefeito de São Caetano, e foi presidente do diretório do 
MDB da cidade. Procurados, Leite pai e filho não quiseram 
se manifestar. O TCM afirmou que “a legislação estabelece 
requisitos que são verificados antes da nomeação e no ato 
de posse para os cargos.”

Sobe... 
Alvo da PF nesta terça (27), o radialista Milton Oliveira 

Jr. teve um diálogo com Jair Bolsonaro vazado em julho de 
2021, em que ambos faziam piada sobre João Doria. Dono 
de uma afiliada da Jovem Pan em Itapetininga (SP), ele 
se preparava para entrevistar o então presidente, mas a 
conversa estava sendo transmitida no Facebook sem que 
soubessem.

...o som 
“O nosso governador só quer saber de vestir sunga, 

presidente, não quer saber de mais nada”, disse Oliveira. 
“Apertadinha, apertadinha”, respondeu Bolsonaro, e 
ambos gargalharam. Na época, o então governador era 
crítico do presidente em relação à pandemia.

Rarefeito 
Estância turística na Serra da Mantiqueira, São 

Bento do Sapucaí (SP) dará o nome do integralista Plínio 
Salgado a um portal da cidade. Também haverá um 
busto do líder do movimento, inspirado no fascismo. A 
homenagem foi aprovada pela Câmara e sancionada pela 
prefeita Ana Catarina (PP). A justificativa é que Salgado 
nasceu na cidade.

Marcelo Rocha
Folhapress

Jair Bolsonaro (PL) com-
partilhou, em uma rede social, 
nessa quarta-feira (28), vídeo 
em que Carlos Lupi, ministro 
da Previdência do governo 
Lula (PT), faz defesa do voto 
impresso.

O ex-presidente disse que 
Lupi, também presidente do 
PDT, é o autor da ação no TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) 
que pode levá-lo à inelegibi-
lidade e tenta explorar even-
tual contradição por parte do 
político aliado de Lula. Não foi 
a primeira vez que Bolsonaro 
adotou a estratégia.

Na noite de terça (27), dando 
continuidade ao julgamento 
iniciado na semana passada, 
o corregedor-geral eleitoral, 
ministro Benedito Gonçalves, 
apresentou voto para tornar 
Bolsonaro inelegível. A análise 
da ação será retomada nesta 
quinta (28), com os votos dos 
demais seis ministros.

“No dia de ontem (27 de 
junho), o senhor ministro Be-
nedito Gonçalves, relator, deu 
o seu voto pela minha inele-
gibilidade por 8 anos, sob a 
acusação de abuso de poder 
político numa reunião com em-
baixadores. Agora, o autor da 
ação é o senhor Carlos Lupi, 
presidente do PDT e atual 
ministro da Previdência Social 
do Lula. Veja o que ele disse 
há poucos meses sobre esse 
mesmo assunto.”

O texto prossegue: “Sem 
a impressão do voto, não há 
possibilidade de recontagem. 
Sem a recontagem, a fraude 
impera”, afirmou o presidente 
do PDT, na gravação, publi-
cada em rede social, em maio 
de 2021.

Luciana Alvarez
Folhapress

Sob pressão para que seja 
demitida do cargo, a ministra 
do Turismo, Daniela Carneiro, 
disse que está pronta para 
conversar com o presidente 
Lula (PT) e continuará fiel, 
mesmo que sua saída do go-
verno se confirme.

“Sigo trabalhando. A hora 
que o presidente chamar para 
conversar estou aqui, à dispo-
sição. Estou aqui para servir 
o Brasil, servir o presidente 
Lula, por meio da indicação 

dele. A hora que ele quiser 
conversar comigo eu estarei 
pronta”, afirmou ela nessa 
quarta-feira (28), em Portugal, 
onde participa de um fórum 
na Faculdade de Direito da 
Universidade de Lisboa.

O União Brasil tem pres-
sionado o Palácio do Planalto 
a substituir Daniela pelo de-
putado, Celso Sabino (União 
Brasil-PA). Com a troca, inte-
grantes do partido prometem 
atrair para o governo mais 
votos da bancada na Câmara, 
que tem 59 deputados.

A situação política da mi-

nistra se agravou, após ela 
pedir desfiliação da sigla. 
Daniela afirmou estar com a 
consciência tranquila por ter 
realizado um bom trabalho 
nos seus seis meses à frente 
da pasta até agora.

“Eu vivo o hoje. Vamos se-
guir hoje de cabeça erguida, 
com muita tranquilidade, com 
a consciência de estar fazendo 
um bom trabalho – que tem que 
ser feito – seguindo todas as 
metas, os objetivos e as orienta-
ções do presidente Lula.”

Daniela disse que conti-
nuará apoiando Lula, mesmo 

que perca o cargo. “Apoiei o 
presidente Lula no Rio de Ja-
neiro com muito prazer, muito 
orgulho. Tenho orgulho de fazer 
parte do governo do presidente 
Lula e eu estou aqui com uma 
fiel escudeira defendendo o pre-
sidente Lula.”

A saída da ministra é dada 
como certa. Dez dias atrás, 
Lula se encontrou com Sabino 
durante viagem a Belém (PA). 
Em um momento reservado, o 
mandatário teria dito ao par-
lamentar que a situação com o 
União Brasil estava resolvida e 
que voltariam a conversar.

Folhapress

Em encontro realizado na 
terça-feira (27), dirigentes 
de PSDB, Cidadania, MDB e 
Podemos acertaram buscar 
candidaturas unificadas para 
prefeituras do Estado de São 
Paulo no ano que vem.

A ideia seria usar esse es-
forço como uma espécie de 
prévia de uma futura federação 
unindo as quatro legendas.

“Vamos iniciar um trabalho 
de tentar conciliar nossos ob-
jetivos para a eleição de 2024, 
construindo apoio onde for 
possível. Seria um piloto de um 

acordo futuro”, diz o prefeito 
de Santo André, Paulo Serra, 
que também é presidente da 
federação PSDB-Cidadania no 
estado de São Paulo.

PSDB e Cidadania já cons-
tituem, formalmente, uma fe-
deração. Nos últimos meses, 
houve esforços para que Po-
demos e MDB se juntassem a 
essa união, mas houve dificul-
dades políticas e legais.

De acordo com Serra, se não 
é possível juntar as quatro le-
gendas de centro oficialmente, 
que essa união seja ao menos 
política por enquanto.

Participaram da conversa 

De saída

Candidaturas

‘Estarei pronta’, diz ministra a ser demitida por Lula

Partidos querem unificar 
uma federação de centro

Dirigentes de PSDB, 
MDB, Podemos e 
Cidadania querem 
aliança em municípios 

Divulgação

o presidente do MDB, Ba-
leia Rossi, os presidentes 
nacional e estadual do Po-
demos, respectivamente Re-
nata Abreu e Rodrigo Gam-
bale, o líder do Cidadania na 
Câmara dos Deputados, Alex 
Manente, além de Serra, que 
é próximo do presidente tu-
cano, Eduardo Leite.

Segundo o prefeito de Santo 
André, o trabalho de mapea-
mento das cidades do Estado 
começará a ser feito agora, 

mas já existe uma avaliação 
preliminar de que em 80% dos 
municípios um acordo é pos-
sível. “Isso dá uma segurança 
muito grande aos candidatos 
de que, se vencerem a eleição, 
já partem de uma base de 
apoio garantida”, afirmou.

Para Serra, os quatro par-
tidos precisam estar juntos em 
um cenário político de polari-
zação entre lulistas e bolsona-
ristas. “O que a gente busca é 
uma frente de centro”, afirmou.

Antonio Augusto/Secom/TSE

JULGAMENTO RETORNA HOJE
O julgamento que pode 

tornar Jair Bolsonaro (PL) ine-
legível começou no dia 22, foi 
retomado na noite de terça (27) 
e tem a perspectiva de terminar 
nesta quinta-feira (29). A corte 
tem sete ministros. Três deles 
são também do STF (Supremo 
Tribunal Federal), dois do STJ 
(Superior Tribunal de Justiça) 
e dois oriundos da advocacia.

Na terça, votou o ministro 
Benedito Gonçalves, relator 
da ação. A ordem de votação, 
depois dele, será o ministro 
Raul Araújo, também do STJ. 
Depois votam Floriano de Aze-
vedo Marques e André Ramos 

Tavares. Por fim, os membros 
do STF, Cármen Lúcia, Kassio 
Nunes Marques e Alexandre de 
Moraes. 

O ministro do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) Raul Araújo 
sinalizou que deve votar na 
manhã desta quinta-feira (29), 
na retomada da sessão de aná-
lise do caso.

A manifestação foi feita após 
o voto do ministro relator da 
ação, Benedito Gonçalves, na 
terça (27). O presidente do tri-
bunal, ministro Alexandre de 
Moraes, consultou Araújo se 
preferia se manifestar naquele 
momento ou na sessão de hoje.

Citando como justificativa o 
horário da sessão, o ministro 
afirmou que “talvez na quinta-
-feira fosse mais adequado” dar 
continuidade, sem pedir o adia-
mento do voto.

Araújo também cumpri-
mentou o relator Benedito 
Gonçalves pelo “voto profundo 
com excelente exame acerca do 
caso”.  Raul Araújo foi pressio-
nado por Bolsonaro a pedir mais 
tempo para analisar o caso, in-
terrompendo o julgamento com 
o chamado pedido de vista. O 
ministro era tido como um dos 
possíveis votos a favor do ex-
-presidente.

Ministro Benedito 
Gonçalves apresentou 

voto para tornar 
Bolsonaro inelegível

LUPI REBATE
Lupi já rebateu o ex-pre-

sidente. Disse que Bolsonaro, 
para fustigar o partido, adotou 
a estratégia de relembrar a 
posição do dirigente no debate 
sobre voto impresso e urnas 
eletrônicas.

“O sistema foi aperfeiçoado 
e é comprovadamente seguro. 
A própria eleição desse senhor, 
em 2018, comprovou isso”, disse 
Lupi, à “Folha”, ao contestar 
a argumentação do ex-presi-

dente.
Lupi sempre combateu a tese 

de que o partido – que concorreu 
à Presidência com Ciro Gomes 
em 2022 – estivesse embarcando 
na estratégia bolsonarista para 
deslegitimar o sistema. Ele cos-
tumava frisar a necessidade de 
ter instrumentos para realizar 
uma auditoria, se fosse preciso.

O PDT é o autor da ação que 
pode deixar Bolsonaro inelegível 
e que começou a ser julgada pelo 

TSE no dia 22. A análise será 
retomada nesta quinta (29), com 
os votos dos ministros – na terça 
(27), o corregedor-geral do TSE, 
Benedito Gonçalves, votou para 
tornar o ex-mandatário inele-
gível até 2030.

O processo se baseia na reu-
nião do então presidente com 
embaixadores, em que ele fez 
acusações contra o modelo elei-
toral brasileiro sem apresentar 
provas.

Disputa eleitoral
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Eduardo Leite
Eduardo Leite vem a Mato Grosso do Sul. O governador do 

Rio Grande do Sul e presidente nacional do PSDB tem agenda no 
dia 8 de julho (sábado) e participará da série de encontros que 
o partido vem promovendo: o “Diálogos Tucanos pelo Brasil”. 
A agenda tem início às 9h30, no diretório estadual do partido, 
na rua Alfazema 139, Chácara Cachoeira, onde atenderá a 
imprensa. A ideia é que Eduardo Leite encontre as lideranças 
políticas do Estado para ouvir as demandas de MS. “Eu tenho 
o papel de liderar, para dentro do PSDB, a discussão sobre as 
agendas do partido, o seu propósito, suas bandeiras. Esse será 
um momento de discussão e de alinhamento interno”, apontou, 
à Coluna.

Eduardo Leite 1
O governador do Rio Grande do Sul chegou a ser pré-

-candidato à presidência em 2022, mas desistiu após disputa 
interna no PSDB. Neste sentido, as andanças do tucano pelo 
país, com a vinda a MS, se enquadram em um projeto de médio 
prazo, de olho em 2026. Mato Grosso do Sul, inclusive, seus ex 
e atuais dirigentes apoiaram a candidatura de Eduardo Leite à 
presidência da República em 2022. 

As lideranças tucanas apostavam que o governador do 
Rio Grande do Sul representaria o equilíbrio, a reconciliação 
nacional, e “a política que integrava a inclusão social e o de-
senvolvimento econômico”. Em detrimento do ex-governador 
de São Paulo, João Doria, que também postulou a presidência 
da República. 

Dourados
...Por falar em PSDB, o partido tem três pré-candidatos no 

segundo maior colégio eleitoral de MS.
A informação é da deputada estadual Lia Nogueira, em re-

cente ato de filiação de prefeitos e na presença do presidente 
estadual tucano, Reinaldo Azambuja: “Em Dourados, por 
exemplo, o partido decidiu, recentemente, que vai ter candidato 
no próximo pleito. E temos o Geraldo, o seu Zé (deputado Zé 
Teixeira) e eu para concorrer e, na hora certa, vamos decidir 
quem vai disputar, mas a certeza é que teremos candidatura 
própria” garantiu Lia Nogueira. 

Dourados 1
Com a filiação de Juliano Ferro (Ivinhema) e Lucio Roberto 

Calixto Costa (Santa Rita do Pardo), o PSDB passou a ter 45, dos 
79 prefeitos do Estado. Além dos prefeitos, o partido possui, em 
Mato Grosso do Sul, o governador Eduardo Riedel, três depu-
tados federais, seis deputados estaduais, 16 vice-prefeitos e mais 
de 200 vereadores. Segundo Lia Nogueira: “Onde o PSDB go-
verna, há desenvolvimento e investimento no cidadão. Estamos 
mostrando que é possível aliar crescimento econômico e outros 
setores, sem deixar de olhar para o povo e isso tem atraído cada 
vez mais políticos ao nosso partido. Vamos continuar crescendo 
e ajudando no desenvolvimento de Mato Grosso do Sul, tudo isso 
sob a liderança de Reinaldo Azambuja e do governador, Eduardo 
Riedel (PSDB-MS)”, finalizou a deputada.

‘Arraiá’
Paçoca, milho-verde e muito forró! 
É o “Arraiá” do Sindjor-MS (Sindicato dos Jornalistas de MS) 

e que acontece nesta quinta-feira (29), no Laricas Cultural, o 
bar reduto da cultura e arte de Campo Grande, que fica na  rua 
Antônio Maria Coelho, 1.663 e a festança começa a partir das 
18h. Com o apoio da Fundação de Cultura de Mato Grosso do 
Sul, entre as atrações terá a banda Flor de Pequi, com muito 
forró e comidas típicas. Acadêmicos do curso de Jornalismo da 
Universidade Federal de Mato Grosso do Sul (UFMS) irão vender 
arroz carreteiro e entidades integrantes dos movimentos sociais 
e parceiros do Sindjor-MS doces, canjica, milho-verde, salgados 
e outros produtos juninos. 

Para completar a festança, será comercializada a edição de 
junho da revista Badaró, publicação local independente, que 
produz jornalismo por meio de quadrinhos e narrativas híbridas. 
Bora lá  curtir e comemorar, com o Sindjor-MS, o dia de São Pedro! 

Recesso 
Será retomado, nesta quinta-feira (29), o julgamento de Jair 

Bolsonaro (PL), no TSE (Tribunal Superior Eleitoral), por abuso 
de poder político e uso indevido dos meios de comunicação, por 
atacar o sistema de votação e as urnas eletrônicas em reunião 
com embaixadores, em julho do ano passado. A sessão suspensa 
será retomada às 9h e a votação continuará na seguinte ordem: 
Raul Araújo (pressionado por bolsonaristas a pedir vista), Flo-
riano de Azevedo Marques, André Ramos Tavares, Cármen Lúcia, 
Kassio Nunes Marques e Alexandre de Moraes. Os ministros 
devem ler seus votos em até 30 minutos, para que o julgamento 
seja encerrado antes do recesso do Judiciário. 

Recesso 1
Para proteger Bolsonaro, o deputado Sanderson (PL-RS) 

apresentará um projeto de lei para anistiar todos os políticos que 
cometeram crimes eleitorais em 2022. Para ele, o julgamento do 
TSE é uma perseguição ao ex-presidente e a políticos de direita. 
O deputado federal cassado Deltan Dallagnol (Podemos-PR) 
também seria beneficiado.

Divergência 
nacional atinge  
PL de MS em 
pré-candidatura
Rayani Santa Cruz

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro e o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, divergem 
sobre candidaturas em al-
gumas capitais e ainda de-
cidem qual é o melhor caminho 
para locais onde há reduto 
eleitoral mais forte. Em Campo 
Grande, o PL de Mato Grosso 
do Sul tem duas opções: lançar 
o deputado Marcos Pollon, que 
passou a comandar o diretório 
regional do partido, ou con-
vencer o ex-deputado Capitão 
Contar (PRTB) a assinar ficha 
de filiação, para se candidatar 
a prefeito, em 2024. 

O ex-presidente e Valdemar 
indicam que, em lugares onde 
não houver candidaturas 
fortes, será utilizado o método 
de pesquisa, como critério de 
desempate.

Esse não é o caso de Campo 
Grande, cidade com percen-
tual significativo de eleitores 
conservadores e da ala bolso-
narista. Um grande exemplo, 
em números, se dá pelas 
eleições de Pollon, deputado 
mais votado do Estado, e pelo 
bom desempenho de Capitão 
Contar, que ficou em 1º lugar 
no primeiro turno da eleição 
de governador em 2022, alcan-
çando mais de 612 mil votos no 
segundo, tendo mais de 213 mil 
votos só em Campo Grande.

Sobre o futuro eleitoral do 
partido ou quem sairá como 
pré-candidato, o presidente re-
gional Marcos Pollon pontuou 
que ainda é cedo para a tomada 

de decisão. “Ainda é muito cedo 
para cravar ou não a Prefei-
tura de Campo Grande. Tudo é 
questão de construção e colabo-
ração do grupo. É uma decisão 
que envolve muitas pessoas e 
não é tomada de forma solitária. 
Eu não sou candidato de mim 
mesmo e, para construir isso, 
o projeto tem que ser sólido”, 
disse ele, que também reforçou 
que só será candidato se houver 
projeto e apoio.

Pollon foi indicado por Val-
demar da Costa Neto e assumiu 
o comando do PL-MS no lugar 
do deputado Rodolfo Nogueira. 
Ele cita que pretende construir 
uma boa base, rumo às eleições. 
“Assumi a direção do diretório 
estadual e pretendo trabalhar 
a legenda, construindo um par-
tido de direita com identificação 
ideológica presente e que se 
destaque por ter pessoas ho-
nestas e adeptas da nova polí-
tica, que pretendam construir 
um Estado próspero e que com-
bata firmemente a corrupção.” 

Em relação ao ex-deputado 
Capitão Contar, o deputado, 
Marcos Pollon destaca que já fez 
convites de filiação mais de uma 
vez. A intenção dele é unir a 
direita em Campo Grande, para 
ter mais chances de vitória. “Há 
possibilidades de caminharmos 
com Contar, inclusive, já cami-
nhei com ele durante a eleição 
do ano passado e o convidei, 
mais de uma vez, a entrar no 
PL.”

Por sua vez, Contar, que vem 
emplacando vaquinha e pedindo 
Pix para ajudar Bolsonaro a 

Rayani Santa Cruz

O deputado estadual Lucas 
de Lima, que ocupa o lugar 
de comando do PDT em 
Mato Grosso do Sul, esteve 
em uma reunião na capital 
federal, com o deputado fe-
deral Vander Loubet, líder da 
bancada do PT, e o ministro 
da Previdência Social, Carlos 
Lupi, presidente nacional do 
PDT. O encontro teve como 
objetivo discutir temas rela-
cionados às eleições de 2024 
e a importância da união de 
partidos de esquerda.

A pauta principal da reu-
nião foi a necessidade de es-
tabelecer uma aliança entre 
o PT e o PDT em diversas ci-
dades do Brasil. Carlos Lupi, 

ministro da Previdência e 
presidente do PDT, ressaltou 
a importância desse diálogo, 
no atual momento político. 
Ele afirmou que a união dos 
partidos de esquerda visa 
fortalecer a democracia. “O 
intuito de dialogar com o 
Partido dos Trabalhadores 
está sendo de extrema im-
portância, neste primeiro 
momento.”

O deputado Lucas de Lima, 
pré-candidato à Prefeitura de 
Campo Grande pelo PDT, des-
tacou a relevância dessa apro-
ximação entre as legendas 
de esquerda. Ele ressaltou 
que a união dos partidos é 
fundamental para alcançar 
objetivos políticos e sociais, 
em benefício da população. A 

Agência Câmara de Notícias

Apesar de se mostrarem fa-
voráveis à reforma tributária, 
representantes das confedera-
ções do comércio e da indús-
tria sugeriram modificações no 
texto que está sendo discutido 
na Câmara. Eles participaram 
de audiência pública da Co-

missão de Indústria, Comércio 
e Serviços da Casa de Leis.

Mario Sergio Telles, gerente 
de Economia da Confederação 
Nacional da Indústria, disse 
que é preciso melhorar o texto 
para garantir que a carga tri-
butária não seja elevada e que 
as alíquotas dos novos tributos 
sobre bens e serviços reduzam, 

caso isso aconteça.
Para ele, o novo Imposto 

Seletivo, que deve sobretaxar 
produtos e serviços nocivos 
à saúde e ao meio ambiente, 
ficou com uma redação muito 
ampla. Mas Telles reafirmou 
que a indústria é a maior inte-
ressada na reforma, porque os 
tributos serão cobrados apenas 

no consumo, descontando o que 
foi pago nos insumos. Segundo 
ele, a situação atual encarece 
o preço dos produtos em 7,4% 
em média.

Gilberto Alvarenga, con-
sultor da Confederação Na-
cional do Comércio, voltou a 
criticar a adoção de uma mesma 
alíquota para o setor industrial 

e para o setor de serviços. Se-
gundo ele, o setor de serviços 
paga hoje 8,65% e poderá ter 
que pagar 25%.

“A gente tratar de forma 
equilibrada o setor de serviços 
é algo que não vai ferir de morte 
o projeto, mas vai gerar um 
ganho grande. E vai evitar que, 
daqui a 50 anos, de repente, 

estejamos aqui discutindo por 
que o nosso serviço é tão tímido 
em detrimento da importação 
de serviços e outras situações”, 
disse ele.

De acordo com Mario Telles, 
o setor de varejo no país cresceu 
78% entre julho de 2006 e de-
zembro de 2022, enquanto a 
indústria caiu 6%.

pagar multas judiciais, divulgou 
que estaria, nessa semana, em 
encontro com o líder para falar 
de campanha. Segundo ele, o 
intuito é disputar a Prefeitura 
de Campo Grande, em 2024 ou 
o Senado, em 2026. “Estarei 
me reunindo com Bolsonaro, 
para alinharmos os projetos 
para as próximas eleições, de 
2024 e 2026. É nosso propósito 
comum fortalecer a direita e 
trabalhar para eleger bons ve-
readores e prefeitos em todos 

os municípios e fazer um bom 
planejamento para 2026.”

Contar foi indicado por Bol-
sonaro no primeiro turno das 
eleições passadas e isso o fez 
chegar ao segundo turno, na 
disputa com o governador Edu-
ardo Riedel. Por isso, Contar 
acredita que terá apoio do ex-
-presidente para mais um pro-
jeto. “Quero poder retribuir e 
apoiar futuros prefeitos(as) e 
vereadores(as) de direita, na 
Capital e também no interior.”

Pelo Brasil
Dentre as pretensões da direção nacional, é citado que em 

João Pessoa, por exemplo, Bolsonaro prefere o ex-ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga, cuja cerimônia de filiação foi 
prestigiada por Valdemar. O dirigente partidário, no entanto, 
aposta no deputado federal Cabo Gilberto (PL-PB).

No Recife, o ex-presidente quer lançar o ex-ministro do 
Turismo, Gilson Machado. Por não haver outro nome com-
petitivo, Valdemar tende a apoiar a escolha.

Em Goiânia, após impasse, os dois chegaram a um acordo: 
o candidato deve ser Gustavo Gayer (PL-GO) e o escolhido de 
Bolsonaro, o ex-deputado Major Vitor Hugo, deve concorrer 
em Anápolis (GO).

No Rio de Janeiro, embora a prerrogativa seja do ex-
-presidente, ambos coincidem pela candidatura do ex-
-ministro Braga Netto. Lá, Valdemar acredita que o recall 
da intervenção da segurança pública é um ativo importante 
e, provavelmente, o único capaz de abalar o favoritismo do 
atual prefeito, Eduardo Paes (PSD). (Com Folhapress)

Pretendo trabalhar a 
legenda, construindo 
um partido de direita
Marcos Pollon, deputado federal do PL-MS

Presidente regional da 
sigla, Marcos Pollon, 
afirma que ainda é 
cedo para definição
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Onde não houver candidaturas fortes, partido pretende usar pesquisa

Em Brasília

Comércio e indústria

PT e PDT querem união 
de partidos da esquerda

Confederações sugerem mudanças no texto da reforma tributária

Deputados Lucas 
de Lima e Vander 
Loubet reunidos 
com Carlos Lupi

Reprodução/Facebook

pré-candidatura de Lucas de 
Lima representa o interesse 
do PDT em ocupar a cadeira 
do Executivo municipal.

Durante a reunião, o depu-
tado Vander Loubet demons-
trou abertura para o diálogo, 
junto ao grupo do PT-MS. Até o 
momento, o partido tem como 
possíveis pré-candidatos o de-

putado estadual Zeca do PT e 
a advogada Giselle Marques, 
para disputar a cadeira do 
Executivo, em Campo Grande.

Além das questões elei-
torais, os parlamentares 
também aproveitaram a oca-
sião para discutir melhorias 
nos serviços do INSS, em Mato 
Grosso do Sul.
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CIDADES
Censo 2022

Porto Murtinho liderou o ranking de redução de 
moradores, acompanhado por Pedro Gomes e Jateí

Em MS, 25% das cidades 
perderam população 
residente nos últimos 
12 anos, segundo o IBGE

Brenda Leitte

Depois de meses, entre a 
coleta e análise dos dados, o 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) apre-
sentou os números e estatísticas 
do Censo Demográfico 2022 de 
Mato Grosso do Sul, na manhã 
de ontem (28). Conforme o ex-
tenso relatório, apesar de MS 
ter revelado um aumento signifi-
cativo no número de habitantes, 
alcançando o marco de 2.756.700 
pessoas, 20 municípios do Es-
tado apresentaram queda na 
população.

O jornal O Estado teve acesso 
ao relatório do Censo 2022. Após 
analisar as maiores variações 
percentuais negativas, observou-
-se que Porto Murtinho, que em 
2010 tinha 15.372 pessoas resi-
dentes, em 2022 registrou 12.859, 
representando uma queda de 
-15,81%; Pedro Gomes (-13,52%) 
e Jateí (-10,60%), também são 
listados como os municípios que 
mais perderam população re-
sidente.

Corumbá e Bela Vista, 
apesar de figurarem entre as 
três maiores perdas em variação 
absoluta da população residente, 

ficaram, respectivamente, no sé-
timo e oitavo lugares no ranking, 
quando analisada a variação 
percentual. Em Corumbá, em 
2010, haviam 103.703 pessoas 
residentes, em 2022 foram recen-
seadas 96.268, representando 
uma queda de -7,14%; Bela Vista, 
de 23.181 pessoas diminuiu para 
21.613 residentes, uma queda de 
-6,81%.

Dentre os 20 municípios 
ainda aparecem: Anaurilândia 
(-9,89%); Nioaque (-7,58%); Igua-
temi (-7,25%); Caracol (-6,71%); 
Rio Negro (-4,65%); Novo Ho-
rizonte do Sul (-4,43%); Guia 
Lopes da Laguna (-4,12%); Santa 
Rita do Pardo (-3,20%); Eldo-
rado (-2,63%); Sonora (-2,10%); 
Brasilândia (-2,09%); Batayporã 
(-2,08%); Corguinho (-1,62%); 
Jardim (-1,45%) e Alcinópolis 
(-0,70%).

Em contrapartida, em termos 
de variação absoluta da popu-
lação residente, os três muni-
cípios que mais ganharam po-
pulação foram: Campo Grande, 
com 111.164, Dourados, com 
47.873 e Três Lagoas, com 30.366 
pessoas.

Quando utilizado o recorte 
das maiores variações posi-

tivas de MS, Chapadão do Sul 
(64,72%) foi a cidade que teve 
a maior taxa de crescimento 
bruto, seguido por Costa Rica 
(48,72%) e São Gabriel do Oeste 
(33,47%). 

Entre os vinte maiores muni-
cípios do Estado com variação 
positiva são: Nova Alvorada 
do Sul (32,66%); Três Lagoas 
(29,83%); Selvíria (29,51%); 
Água Clara (29,76%); Ivinhema 
(24,53%); Dourados (24,49%); 
Aparecida do Taboado (24,06%); 
Rio Brilhante (22,63%); Figueirão 
(20,87%); Bonito (20,68%); Mara-
caju (19,82%); Caarapó (18,79%); 
Ponta Porã (18,16%); Angélica 
(16,73%); Bataguassu (16,09%); 
Bandeirantes (13,80%); Campo 
Grande (14,13%).

Questionado sobre os resul-
tados e possíveis mudanças po-
líticas e econômicas que podem 
servir como base, o governador 
do Estado, Eduardo Riedel, disse 
que analisar é necessário. “Eu e 
minha equipe ainda sentaremos 
juntos e iremos verificar as in-
formações que temos. Depois 
de uma análise aprofundada 
poderemos, então, definir se há 
necessidade, ou não, de qualquer 
alteração política no Estado.”

DENSIDADE DEMOGRÁFICA MORADORES 
POR DOMICÍLIONo que diz respeito à den-

sidade demográfica (número 
de habitantes dividido por ter-
ritório), Mato Grosso do Sul 
ocupa a nona posição entre as 
unidades federativas do país, 
com 7,72 habitantes por km² 
(quilômetro quadrado).

Os Estados com menor 
densidade são Amazonas 
(2,53 habitantes por km²), 

Roraima (2,85), Mato Grosso 
(4,05), Acre (5,096), Amapá 
(5,15) e Tocantins (5,45). Por 
outro lado, o Distrito Federal 
é a unidade federativa com 
maior densidade demográ-
fica, com 489,01 habitantes 
por km², seguido pelo Rio 
de Janeiro (366), São Paulo 
(178,96), Alagoas (112,38) e 
Sergipe (100,72).

Paranhos apresentou a 
maior média de moradores 
por domicílios – são 3,5. Ca-
mapuã tem o menor índice, 
de 2,49. Em Campo Grande, 
são 2,74 moradores, em 
média, para cada domicílio. 
A média obtida para todo o 
Estado é de 2,79. 

Porto Murtinho foi um 
dos 20 municípios com 
queda no número de 
moradores residentes
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TIPOS DE MORADIA
A maioria dos domicílios 

no Estado (1.205.866) é par-
ticular, o que representa taxa 
de 99,74%, segundo menor ín-
dice do país. Desses, 99,63% 
– equivalente a 1.204.524 
– são permanentes. Entre 
eles, 979.540 estão ocupados, 
enquanto 224.984 estão deso-
cupados.

Domicílios particulares 
servem de moradia para 
pessoas, em geral da mesma 
família, contam com cômodos 
e têm acesso aos serviços 
básicos de abastecimento de 
água, energia elétrica, sanea-
mento ou coleta de lixo.

A Bahia tem a maior taxa 
de domicílios desocupados do 
país, com 25,79%, enquanto 

o Distrito Federal possui a 
menor taxa, com 15,57%. 
Mato Grosso do Sul ocupa a 
oitava posição nesse aspecto.

Dentre os desocupados, 
150.202 estão vagos, en-
quanto 74.782 são de uso 
ocasional. Este índice re-
presenta 6,19% do total. O 
Distrito Federal é a unidade 
federativa com menor taxa 
nesse quesito, de 2,88%, en-
quanto Santa Catarina possui 
a maior taxa, de 10,32%.

Em relação aos domicílios 
improvisados, Mato Grosso 
do Sul tem taxa de 0,11%, 
a quarta mais alta do país, 
empatada com Goiás. As 
maiores taxas são regis-
tradas no Amapá (0,13%), 

Alagoas (0,13%) e Roraima 
(0,36%), enquanto Santa Ca-
tarina possui a menor taxa, 
de 0,04%.

Domicílios improvisados 
são classificadas assim por 
não apresentarem condições 
básicas para viver. São exem-
plos barracos, prédios com 
construção inacabada e ou-
tros espaços precários.

Entram ainda nessa ca-
tegoria aqueles localizados 
em espaços que não são 
destinados exclusivamente 
à moradia, como fábricas e 
comércios, por exemplo.

Quanto aos domicílios co-
letivos, MS apresenta a se-
gunda maior taxa nacional, 
com 0,26%.
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Saúde 

Demais unidades serão cobertas com plantões das 18h 
às 0h, segundo estudo de maior demanda da Sesau

Com remanejamento de 
profissionais, apenas 
duas UPAs 24 horas 
devem ter pediatras

PMA autua homens 
por transporte de 
substância tóxica

Oito bairros 
seguem com risco 
alto de dengue 

CNH Social convoca 
154 candidatos da 
região de Dourados 

Delegado é coautor 
de livro sobre 
Inteligência Policial

Na última terça-feira 
(27), a Polícia Rodoviária 
Federal, durante 
fiscalização de trânsito, 
abordou um veículo na BR-
060, em Sidrolândia-MS, 
ocupado por dois homens. 
A equipe encontrou 
material mineral em 
sacolas plásticas. Os 
ocupantes informaram que 
eram amigos e vieram de 
São Paulo para a compra 
de metais de catalizadores 
veicular. Por se tratar 
de metais preciosos e 
poluidores, foi dada voz 
de prisão em flagrante 
pelo crime de transportar 
produto ou substância 
tóxica, perigosa ou 
nociva à saúde ou ao 
meio ambiente e lavrada 
infração ambiental no 
valor de R$ 8 mil.

Campo Grande está 
registrando uma redução 
no número de casos de 
arboviroses, contudo, oito 
bairros apresentaram 
risco muito alto de casos, 
sendo: Caiobá, Los 
Angeles, Nova Campo 
Grande, Noroeste, Núcleo 
Industrial, Popular, Rita 
Vieira e Tijuca. Conforme 
relatório da Sala de 
Situação de Arboviroses, 
do dia 1º de janeiro a 24 
de junho foram notificados 
13.153 casos de dengue 
no município e 4 óbitos. 
No mesmo período, a 
Capital registrou três 
casos de zika e oito de 
chikungunya. Até junho, 
foram apenas 399 casos.

No início do mês, o 
Detran-MS (Departamento 
Estadual de Trânsito) 
convocou mais de 700 
candidatos à primeira 
habilitação da região 
de Dourados, que se 
inscreveram no CNH 
MS Social. Do total 
de convocados, 78% 
compareceram às agências 
do Detran-MS, para iniciar 
o processo na primeira 
chamada. Os candidatos 
que não puderam 
comparecer terão uma 
segunda chance. Eles 
devem comparecer às 
agências do Detran-MS 
em horário e datas 
estipuladas no novo edital 
de convocação, emitido 
pelo Departamento.

O delegado de polícia 
Odorico Ribeiro de 
Mendonça e Mesquita, 
diretor do Departamento 
de Inteligência, é coautor 
do livro “Tratado 
Contemporâneo de Polícia 
Judiciária – Inteligência 
Policial – Vol. 05”. 
Essa obra inovadora e 
abrangente foi escrita por 
24 delegados de polícia 
experientes e tem como 
objetivo explorar o papel 
crucial da inteligência 
policial na luta contra o 
crime contemporâneo. Para 
mais informações sobre 
o livro e como adquiri-lo 
na pré-venda, visite o site 
https://umanoseditora.
com.br/produto/pre-venda-
tratado-contemporaneo-de-
policia-judiciaria-vol-05.

Rafaela Alves 

A Sesau (Secretaria Mu-
nicipal de Saúde Pública) 
junto ao Conselho Municipal 
de Saúde está elaborando um 
planejamento para melhorar 
o atendimento de urgência e 
emergência da Capital. Com o 
remanejamento geral, que in-
clui clínicos gerais, pediatras 
e enfermeiros, apenas duas 
UPAs (Unidades de Pronto 
Atendimento) contarão com 
pediatras 24 horas nos sete 
dias da semana, 
a partir de julho. 
São elas: Uni-
versitário e Co-
ronel Antonino.

Conforme o 
secretário mu-
nicipal, Sandro 
Benitez, as mu-
danças ainda 
não aconte-
ceram. “Está 
sendo feito o planejamento”, 
garantiu. Sobre as demais 
unidades de pronto atendi-
mento, a consulta com os 
pediatras vai continuar ocor-
rendo em plantões eventuais, 
das 18h às 0h, considerado 
o horário de maior demanda 
nas UPAs. 

“Nós vamos fortalecer 
o número de médicos nas 
unidades durante esse pe-
ríodo, das 18h às 0h, porque, 
a partir da meia-noite, cai 
muito o número de atendi-

mentos, então é essa escala 
que será reduzida”, disse. 

O secretário enfatizou 
ainda que o atendimento 
infantil pode ser realizado 
por qualquer médico. “O gi-
necologista, clínico geral e 
o pediatra são obrigados a 
atender todas as faixas etá-
rias dentro de uma UPA”, 
pontuou. 

Inclusive, segundo a se-
cretária-adjunta Rosana 
Leite, dentro do atendimento 
de urgência e emergência, 

em Campo Grande, realizado 
de forma fixa pelas UPAs e 
CRSs (Centros Regionais de 
Saúde), não é obrigatória a 
disponibilidade de especia-
listas. 

“Conforme a portaria mi-
nisterial, não há a divisão 
por especialidades, como 
ocorre na rede especializada 
hospitalar, dessa forma, os 
atendimentos são feitos por 
médicos generalistas e, em 
algumas unidades, devido à 
disponibilidade de especia-

listas, este atendimento é 
ofertado, mas  sem obrigato-
riedade”, explicou. 

Em relação aos CRSs, de 
acordo com Rosana, a escala 
do período noturno de pe-
diatras do Centro Regional 
do bairro Tiradentes e do 
Nova Bahia serão finalizadas 
por dois motivos: a falta de 
interesse por parte dos pro-
fissionais em atender neste 
plantão e pela baixa procura 
de atendimentos. 

“No CRS Tiradentes foi 
devido à falta de 
interesse desses 
p r o f i s s i o n a i s 
neste plantão 
e no CRS Nova 
Bahia devido à 
baixa procura 
de atendimentos 
nesta unidade, 
neste período”, 
esclareceu Ro-
sana.

Por outro lado, o presi-
dente do SinMed/MS (Sin-
dicato dos Médicos de Mato 
Grosso do Sul), Marcelo San-
tana,  afirmou, ao jornal O 
Estado, que a instituição 
não foi informada sobre as 
mudanças, mas que enxerga 
as alterações como retro-
cesso para a saúde de Campo 
Grande.

“Tomaremos as medidas 
cabíveis legais pela insti-
tuição. Faremos fiscalização 
junto ao CRM (Conselho Re-

Atendimento

Superlotação e pacientes nos corredores 
voltam a ser realidade nos prontos-socorros
Tamires Santana

Nesta semana, o jornal O 
Estado recebeu a denúncia 
de que o Humap (Hospital 
Universitário Maria Apa-
recida Pedrossian) estava 
enfrentando superlotação, 
principalmente na mater-
nidade, onde haviam mães 
puérperas e bebês recém-
-nascidos nos corredores, 
devido à falta de leitos. A 
instituição confirmou a in-
formação e alertou que este 
é um cenário frequente.

Além disso, o hospital 
ressaltou que a taxa de ocu-
pação da maternidade e pré-
-parto foi maior que 100%, 
em todos os meses de 2023. 

“Possuímos 30 vagas de en-
fermaria e, nesse momento, 
estamos com 45 pacientes in-
ternadas, ou seja, 15 a mais 
que a capacidade, o que re-
presenta 50% a mais do que 
o esperado. A maioria das 
mães já ganhou seus bebês, 
mas, por algum motivo, ainda 
não tiveram alta. O fato é que 
quase sempre temos super-
lotação, por falta de leitos 
na cidade”, esclareceu, em 
nota. A situação também 
se repete no PAM (Pronto 
Atendimento Médico). “O 
Pronto Atendimento Médico 
continua atendendo normal-
mente, de acordo com a con-
tratualização com a Sesau”, 
informou, em nota.  

Ainda segundo a 
secretária-adjunta 
Rosana Leite, a escala 
de atendimento no 
período diurno não 
sofrerá alteração com 
o remanejamento. 
“Vamos manter o 

mesmo quantitativo 
de clínicos e para 
atendimento específico 
infantil (pediatras) com 
profissionais no UPA 
Coronel Antonino, UPA 
Universitário e UPA Vila 
Almeida”, assegurou.

Escala diurna

Uma falta de assistência. 
Muitos terão que se 
deslocar de áreas distantes 
para receber atendimento 
Marcelo Santana, presidente do SinMed/MS

gional de Medicina) e denun-
ciaremos ao MP, solicitando a 
eles, também, uma avaliação 
mais aprofundada”, disse.

Ele prossegue: “É uma falta 
de assistência à população. 

Além disso, muitos terão que 
se deslocar de áreas muito dis-
tantes para receber atendimento. 
Penso que isso possa, inclusive, 
retardar a decisão de levar a 
criança para ser atendida”.

Somente UPA do bairro 
Universitário e Coronel 
Antonino terão pediatras 
durante a madrugada
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DÉFICIT DE PROFISSIONAIS
De acordo com a asses-

soria de imprensa do Humap-
-UFMS, aumentar os leitos 
seria uma alternativa para 
reverter esse quadro, mas 
o hospital também pre-
cisa de mais profissionais, 

principalmente quando se 
trata de anestesistas. “Não 
adianta aumentar os leitos 
se não tiver uma mão de 
obra específica para aquela 
especialidade. Por exemplo, 
nós temos dificuldades para 

contratar anestesistas, já 
houve médicos aprovados 
no concurso, mas que não 
assumiram e esse é um pro-
fissional primordial para o 
bom desenvolvimento do hos-
pital”, disse.

Sem saída, pacientes 
são atendidos no 
corredor do Hospital 
Universitário

Marcos Maluf

PRONTOS-SOCORROS
Questionado sobre a situ-

ação, o Hospital Regional de 
Mato Grosso do Sul também 
confirmou problemas com a 
superlotação. “O HRMS in-
forma que superou sua ca-
pacidade de acomodação 
de 67 leitos no PAM (Pronto 
Atendimento Médico), com 
52 pacientes sendo atendidos 

nos corredores do setor até 
a manhã dessa quarta-feira 
(28). É importante frisar que, 
mesmo diante da superlotação 
no setor, todos os pacientes 
estão recebendo a assistência 
necessária”, informou.

Já a Santa Casa de Campo 
Grande afirmou que, até a tarde 
de ontem (28), 69 pacientes 

estavam internados no pronto-
-socorro do hospital, sendo 15 
na Unidade de Decisão Clínica 
(área vermelha), onde a capa-
cidade máxima é seis. Além 
disso, 54 pacientes estavam na 
Unidade de Decisão Clínica – 
Não Crítica (área verde), onde 
a capacidade é apenas sete, 
conforme o hospital.
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ECONOMIA

R$ 364 bilhões

Plano Safra da Agricultura Familiar no Brasil será de R$ 77,7 bilhões 

Recurso do Plano Safra 
é considerado abaixo do 
esperado, diz sindicato
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Suzi Jarde

Dando sequência ao Plano 
Safra, o governo federal apre-
sentou a proposta voltada 
agricultura familiar. Serão 
R$ 71,6 bilhões para finan-
ciamento. Na cerimônia de 
lançamento discursou a inte-
grante da direção nacional do 
MST (Movimento dos Traba-
lhadores Rurais Sem Terra) 
Ceres Hadich. O movimento 
entende que o anúncio é re-
levante, são 400 mil famílias 
assentadas pelo país, o MST 
aguarda os próximos passos 
da política agrária do atual 
governo.

O recurso destino aos pe-
quenos produtores para 2023 
representa  34% maior. Para 
Mato Grosso do Sul, o titular 
da Semadesc ( Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), 
Jaime Verruck, acredita que 
o plano está alinhado ao de-
senvolvimento do Estado.

“A dimensão da agricul-
tura familiar de Mato Grosso 
do Sul é grande. Conside-
ramos um programa bom. 
Eu acho muito direcionado 
e alinhado com a política do 
desenvolvimento, tanto na-
cional como estadual”, disse.

Ainda de acordo com Ver-
ruck, o desafio será a apli-
cação desse recurso. “No 
ano passado, nós aplicamos 
em torno de 60% do recurso 
disponível do Pronaf, o que 
nós vamos fazer, junto com 
a Agraer e junto com as 
instituições financeiras, é 
que esse Pronaf chegue aos 
produtores. Mato Grosso do 
Sul tem espaço significativo 
para que a gente avance”, 
completou.

Ao todo, quando somadas 
outras ações anunciadas 
para a agricultura familiar, 
como compras públicas, as-
sistência técnica e extensão 
rural, Política de Garantia de 
Preços Mínimos para os Pro-
dutos da Sociobiodiversidade 
(PGPM-Bio), Garantia-Safra 
e Proagro Mais, o volume 
investido chega a R$ 77,7 
bilhões, no Brasil.

Para o Pronaf são R$ 71,6 
bilhões; Proagro Mais, R$ 1,9 
bilhões; Garantia Safra, R$ 
960 milhões; PGPM-bio, R$ 50 
milhões; Assistência Técnica 
e Extensão Rural, R$ 200 
milhões; Compras Públicas, 
R$ 3 bilhões / Programa de 
Aquisição de Alimentos, Pro-
grama Nacional de Alimen-
tação Escolar e PAA Compra 
Institucional.

Outras medidas do Plano
Produtores de arroz, 

feijão, mandioca, tomate, 
leite, ovos serão beneficiados 
com a medida de redução 
da taxa de juros de 5% para 
4%, ao ano, que tem como 
intuito estimular a produção 
de alimentos essenciais para 
o brasileiro. As alíquotas do 
Proagro Mais, o Programa de 
Garantia da Atividade Agro-
pecuária – vão cair 50% para 

Marina Romualdo

O setor produtivo de Mato 
Grosso do Sul analisa que o 
novo anúncio do Plano Safra 
2023/24 segue aquém do ne-
cessário. O recurso liberado 
foi no valor de R$ 364,22 bi-
lhões, com o aumento de 27% 
em relação ao financiamento 
anterior, que foi de R$ 287,16 
bilhões. Na avaliação do pre-
sidente do Sindicato Rural 
de Campo Grande, Rochedo 
e Corguinho, Alessandro Co-
elho, mesmo sendo um valor 
recorde, não sanará os pro-
blemas do setor, no Estado.

“A maior necessidade seria 
para investimentos, pois a de-
fasagem no armazenamento 
beira 50% da produção. Os 
valores, mais uma vez, estão 
aquém das necessidades reais, 
ainda mais por conta dessas 
taxas de juros nos recursos 
livres, o que inviabiliza inves-
timentos com outras fontes de 
recurso. Com certeza, teremos 
reflexos nas próximas safras”, 
destaca o presidente, ao lem-
brar que, no cenário ideal, o 
valor liberado pelo governo 
federal deveria ser o dobro do 
anunciado. 

Com objetivo de apoiar a pro-
dução agropecuária nacional de 
médios e grandes produtores 
rurais até junho de 2024, a 
expectativa de MS é conseguir 
receber R$ 20 bilhões. 

O economista do SRCG, 
Staney Barbosa, explica que 
o recurso, este ano, está em 
linha com o Plano Safra ante-
rior. “Você tem mais recursos, 
mas acompanhados de taxas 
de juros mais ou menos nos 
mesmos patamares. Conside-
rando claro, que Selic – taxa 

básica de juros da economia, 
este ano, está muito mais alta, 
então temos uma perspectiva 
de juros negativos maiores 
para o Plano Safra.”

“O produtor está, de certa 
forma, pagando mais barato 
no plano este ano, mas em 
termos relativos. Sabemos 
que a questão do custeio é 
só uma ponta dos problemas 
do produtor, esse ano tem 
muitas questões com armaze-
namento, logística, é preciso 
ver em que sentido o plano vai 
trazer benefícios para esses 
tipos de gargalos”, salienta 
Barbosa. 

Vale relembrar que, du-
rante um evento, realizado 
pelo Sindicato Rural de Campo 
Grande, Rochedo e Corguinho, 
o diretor técnico da CNA (Con-
federação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil), Bruno 
Lucchi, expôs o panorama dos 
próximos passos da política 
pública, diante do cenário da 
produção brasileira e avaliou 
que, este ano, representou um 
período desafiador para o pro-
dutor rural. 

“O que queremos é ter pre-
visibilidade, essa é a palavra-
-chave. O produtor teve um 
ano desafiador, sua margem re-
duziu, a última safra foi a mais 
cara, então, precisamos da pre-
visibilidade. Agora, apontamos 
para o mercado privado, já que 
temos um grande problema de 
investimento e custeio. Apon-
tamos o direcionamento para 
o mercado privado, pois nosso 
setor cresce muito mais rá-
pido do que a capacidade do 
governo de colocar dinheiro, 
pois é um setor que demanda 
tecnologia, o que demanda di-
nheiro”, finalizou Lucchi.

Leandro Nazarko

Desenrola 
Brasil

Com juros de até 1,99% 
ao mês, o Ministério da 
Fazenda publicou as regras 
para participação no Programa Emergencial de Renegociação 
de Dívidas de Pessoas Físicas Inadimplentes, conhecido como 
Desenrola Brasil.

Dívidas de até R$ 100,00 serão automaticamente perdo-
adas em até 30 dias. O programa dividiu os consumidores em 
duas faixas; conheça as regras:

– Faixa 1: destina-se as pessoas físicas com renda mensal 
de até dois salários-mínimos ou inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo Federal (CadÚnico), com 
dívidas igual ou inferior a R$ 5 mil. Só poderão participar os 
clientes com data de inadimplência a partir de 1º de janeiro 
de 2019.

Poderão ser renegociadas dívidas de contas de consumo de 
telefone, energia, água, compras a varejo, dívidas bancárias 
e de crédito consignado.

Dívidas com garantia real ou relacionadas a crédito rural, 
financiamento imobiliário ou operações de captação de inves-
timentos para empresas não são elegíveis para renegociação.

Os interessados devem aderir ao programa exclusivamente 
pelo site “gov.br”, desde que tenham o perfil Prata ou Ouro.

Condições para pagamento financiado: Taxa de juros de 
no máximo 1,99% a.m.; 

Carência de 30 a 59 dias, dependendo da data da con-
tratação da nova operação de crédito e do vencimento da 
primeira parcela; data de contratação da nova operação de 
crédito até 31 de dezembro de 2023; prazo mínimo de 2 a 60 
meses para pagamento das operações; parcela mínima de R$ 
50; sistema de amortização Price.

– Faixa 2: devedores com renda mensal igual ou inferior 
a R$ 20.000,00. É necessário ter sido incluído na lista de 
inadimplentes até o último dia do ano de 2022.

Entretanto, para essa faixa, não são admitidas dívidas 
relacionadas a crédito rural, dívidas com garantia, juros 
equalizados pela União, entidades públicas ou recursos 
públicos, além de dívidas que não apresentavam risco de 
crédito assumido.

– Isenção de IOF: as operações contratadas no programa 
para a Faixa 1 e 2 estarão isentas de IOF.

– Credores: os agentes financeiros e credores devem se 
cadastrar na plataforma do programa e no Fundo de Garantia 
de Operações.

*Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS

a produção de alimentos. 
Agricultores familiares que 
optarem pela produção sus-
tentável de alimentos saudá-
veis, com foco em orgânicos, 
produtos da sociobiodiversi-
dade, bioeconomia ou agro-
ecologia, terão incentivos 
maiores, com juros de apenas 
3% ao ano no custeio e 4% no 
investimento.

O Pronaf B, destinado aos 
agricultores familiares de 
baixa renda, será ampliado 
para R$ 40 mil antes, sendo 
de R$ 23 mil e o limite de 
crédito de R$ 6 mil passa ser 
de R$ 10 mil.Outra novidade 
direcionada para o produtor 
rural em situação de pobreza 
é que terá um aumento de R$ 
2,4 mil para R$ 4,6 mil por 
família, fomento produtivo 
rural, que é um recurso não 
reembolsável.

Pronaf Mulher 
Com limite de financia-

mento de até R$ 25 mil por 
ano e taxa de juros de 4% 
ao ano, são benefícios que 
estão sendo criados para as 
trabalhadoras rurais que ga-
nham espaço neste Plano 
Safra da Agricultura Fami-
liar. Além disso, caso haja 
enquadramento no Pronaf B, 
o limite do financiamento 
pode chegar a R$ 12 mil, com 
desconto de adimplência de 
25% a 40%.

As quilombolas e assen-
tadas da reforma agrária 
terão aumento no abatimento 
do Fomento Mulher (modali-
dade do crédito instalação) 
de 80% para 90%.Outros pú-
blicos, como povos indígenas, 
serão incluídos no Plano 
Safra como beneficiários do 
Pronaf A. Assim como prevê 
o Programa Mais Alimentos, 
com medidas para estimular 
a produção e a aquisição 
de máquinas e implementos 
agrícolas específicos para a 
agricultura familiar. 

Os juros na linha do Pronaf 
para máquinas e implementos 
agrícolas também foram re-
duzidos, de 6% para 5% ao 
ano. O programa será coor-
denado pelo MDA (Ministério 
do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar), em 
parceria com o MDIC (Mi-
nistério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Ser-
viços) e da MCTI (Ciência, 
Tecnologia e Inovação),

O presidente do Brasil, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
deve assinar, ainda, decretos 
que retomam as políticas de 
acesso à terra. O intuito é 
garantir mais créditos para 
a instalação das famílias, 
possibilitando a compra de 
itens de primeira necessi-
dade, como arroz, feijão e 
farinha de trigo, por exemplo. 

Outras aquisições, como 
bens duráveis e de uso do-
méstico ou equipamentos, 
serviram de recursos para 
que o assentado comece ou 
invista na produção.

Nas linhas de investimento 
para os indígenas, o custeio 
terá aumento no limite de 

Produtores rurais
Na terça-feira (27), foi 

anunciado o plano de finan-
ciamento da agricultura e 
da pecuária empresarial no 
país. Os recursos, da ordem 
de R$ 364,22 bilhões, vão 
apoiar a produção agrope-
cuária nacional de médios e 
grandes produtores rurais, 
até junho de 2024.  

Os recursos são desti-
nados ao crédito rural para 
produtores enquadrados 
no Pronamp (Programa Na-
cional de Apoio ao Médio 
Produtor Rural) e demais. 
O valor reflete um aumento 
de cerca de 27% em relação 
ao financiamento anterior 
(R$ 287,16 bilhões para Pro-
namp e demais produtores).

Do total de recursos dis-
ponibilizados para a agricul-
tura empresarial, R$ 272,12 
bilhões serão destinados ao 
custeio e comercialização, 

uma alta de 26% em relação 
ao ano anterior. Outros R$ 
92,1 bilhões serão para in-
vestimentos (+28%).

Os recursos de R$ 186,4 
bilhões (+31,2%) serão 
com taxas controladas, 
dos quais: R$ 84,9 bilhões 
(+38,2%) com taxas não 
equalizadas e R$ 101,5 bi-
lhões (+26,1%), com taxas 
equalizadas (subsidiadas). 
Outros R$ 177,8 bilhões 
(+22,5%) serão destinados 
a taxas livres.

As taxas de juros para 
custeio e comercialização 
serão de 8% ao ano para 
os produtores enquadrados 
no Pronamp e de 12% a.a. 
para os demais produtores. 
Já para investimentos, as 
taxas de juros variam entre 
7% a.a. e 12,5% a.a., de 
acordo com o programa. 

financiamento de R$ 9 mil 
para R$ 12 mil, com taxa de 
juros de 1,5% ao ano. Já na 
linha de Investimento, haverá 
aumento no limite de finan-
ciamento de R$ 30 mil para 
R$ 40 mil, com taxa de juros 
de 0,5% ao ano e bônus de 
adimplência de 40%.

Atos assinados 
A recriação do Programa 

Mais Alimentos é com o ob-
jetivo de ampliar a capaci-
dade produtiva da agricul-
tura familiar para a produção 
de alimentos saudáveis por 
meio do acesso facilitado 
a máquinas, equipamentos 
e implementos agrícolas e 
agroindustriais adaptados à 
agricultura familiar e suas 
organizações produtivas.

O programa será coor-
denado pelo Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar em par-
ceria com os ministérios do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços e da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação.

Haverá a criação de faixa 
de acesso exclusiva para a 
juventude ao Programa Na-
cional de Crédito Fundiário, 
contribuindo com a redução 
do êxodo rural e com a pro-
moção à sucessão rural. Am-
plia o valor de patrimônio 
para acesso ao programa, 
permitindo que mais famí-
lias o acessem; o reajuste de 
valores em todas as moda-
lidades de crédito; a insta-
lação de, no mínimo, 25%; a 
criação de nova modalidade 
de crédito, o Fomento Jovem 
(R$ 8 mil). 

As modalidades de cré-
dito Fomento e Semiárido 
tiveram maior destinação 
de recursos: Fomento, para 
produção de alimentos (de 
R$ 6,4 mil para R$ 16 mil), 
e Semiárido, para garantir 
produção e convivência com 
a seca (de R$ 5 mil para R$ 
16 mil). Por fim, a modali-
dade Fomento Mulher está 

com melhores condições: 
rebate de 80% para 90%, e 
pagamento de 1 ano para 3 
anos. A recomposição das 
instâncias de gestão da Po-
lítica Nacional de Agroeco-
logia e Produção Orgânica, 
que resulta das proposições 
do Grupo de Trabalho Téc-
nico também foi incluída. 

A atualização do valor 
do benefício do Fomento se-
gundo a inflação acumulada, 
que não era reajustado desde 
2011, quando de sua insti-
tuição, foi outro benfício. O 
valor do limite dos recursos 
não reembolsáveis a serem 
transferidos às famílias be-
neficiárias mudará de R$ 2,4 
mil para até R$ 4,6 mil.

Alimentos com taxa de juros
Os alimentos que se en-

quadraram na lista de taxa 
de juros de 4% são: arroz, 
feijão, feijão caupi, man-
dioca, trigo, amendoim, alho, 
tomate, cebola, inhame, cará, 
batata-doce, batata-inglesa, 
abacaxi, banana, açaí cul-
tivado, cacau cultivado, la-
ranja, tangerina, olerícolas, 
ervas medicinais, aromáticas 
e condimentares.

Haverá o custeio pecuário 
das atividades de apicultura, 
bovinocultura de leite, avi-
cultura de postura, aquicul-
tura e pesca, ovinocultura e 
caprinocultura e exploração 
extrativista ecologicamente 
sustentável.

Os alimentos que foram 
enquadrados na taxa de 
juros de 3% (orgânicos, so-
ciobiodiversidade e agroeco-
logia) são: produtos da socio-
biodiversidade: amora-preta, 
andiroba, araticum, araçá, 
açaí extrativo, babaçu, ba-
caba, bacuri, baru, batata 
crem, borracha extrativa; bu-
riti, cacau extrativo, cagaita, 
caju, cambuci, castanha-do-
-pará/castanha-do-brasil, co-
paíba, cupuaçu, erva-mate, 
guabiroba, guaraná, jabo-
randi, jabuticaba e outros. 

Juros serão de, 
no mínimo, 3%

Safra para agricultura Safra para agricultura 
familiar está alinhada familiar está alinhada 
ao desenvolvimento ao desenvolvimento 
de MS, diz Verruckde MS, diz Verruck
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Desocupação

RecursosSalariômetro

Na segunda 
fase, empresas 
vão ser 
contempladas 

Desemprego atinge 
em abril menor 
patamar em oito anos

Programa de incentivo à compra Programa de incentivo à compra 
de carros será estendidode carros será estendido

Reajuste salarial ficou 
acima da inflação em maio

Taxa de desocupação 
chegou a 8%, no mês
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Fernando Frazão/Agência Brasil

ECONOMIA

Wellton Máximo
Agência Brasil

Com os recursos perto de se 
esgotarem, o programa de incen-
tivo à compra de veículos será 
prorrogado, com a extensão do 
desconto a empresas compra-
doras, confirmou, na quarta-feira 
(28), a assessoria de imprensa do 
Ministério da Fazenda.

A pasta confirmou infor-
mação passada pelo ministro 
Fernando Haddad ao programa 
de televisão da jornalista Miriam 
Leitão. Embora a conversa vá ao 
ar na noite de quarta-feira (28), 
a jornalista adiantou a notícia 
na internet.

Na conversa, Haddad afirmou 
que a demanda por carros mais 
econômicos e menos poluentes 
surpreendeu as montadoras e 
o governo, praticamente esgo-
tando os recursos disponíveis 
para o programa. Segundo o 
ministro, uma nova linha de 
subsídios será lançada e anun-
ciada em breve.

Originalmente, a possibili-
dade de empresas, como loca-
doras de veículos, entrarem no 
programa de compra de carros 

Ana Cristina Campos
Agência Brasil

A taxa de desocupação, que 
mantinha relativa estabilidade 
em torno de 8,5%, voltou a re-
cuar com mais força, no último 
bimestre, atingindo, em abril, 
o patamar de 8% na série des-
sazonalizada, menor nível em 
oito anos.

Os dados foram calculados 
pelo Ipea (Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada) a partir da 
série trimestral da Pnad (Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios) Contínua, do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística). A melhora 
de algumas variáveis ligadas 
aos rendimentos, subocupação 
e desalento confirmam esse 
cenário mais otimista para o 

mercado de trabalho.
Em abril, na comparação 

com o mês anterior, a população 
ocupada apresentou a quarta 
expansão consecutiva, com 
aproximadamente 99,2 milhões 
de pessoas. “Adicionalmente, 
enquanto a ocupação formal 
registrou crescimento médio 
interanual de 3,2%, no último 
trimestre, encerrado em abril, 
a população ocupada informal 
apresentou retração de 0,6%, 
nessa mesma base de compa-
ração”, diz o Ipea.

Segundo a análise, o recorte 
setorial mostra que o cresci-
mento da ocupação tem ocorrido 
de forma generalizada, mas com 
diferente intensidade. Nos últimos 
12 meses, encerrados em abril, 
todos os setores tiveram criação 
de empregos, com destaque para 

Camila Boehm
Agência Brasil

Em maio, o reajuste sa-
larial mediano ficou em 
5,3%, superando a inflação 
acumulada dos últimos 12 
meses em 1,5 ponto per-
centual. O percentual re-
presenta o maior aumento 
real no ano de 2023. O 
piso salarial mediano – 
que corrige discrepâncias 
– negociado foi de R$ 1.630, 
em maio.

As informações constam 
no boletim Salariômetro, 
divulgado ontem (28) pela 
Fipe (Fundação Instituto 
de Pesquisas Econômicas). 
O Salariômetro analisa os 
resultados de 40 negocia-
ções salariais, que são co-
letados no portal Medidor, 
do Ministério do Trabalho 

e Emprego.
O balanço revelou 

também que 91,9% dos 
reajustes salariais nego-
ciados foram acima do 
INPC acumulado, sendo a 
maior proporção já obser-
vada na série histórica do 
Salariômetro.

“Proporções similares 
foram registradas apenas 
em 2018. Em janeiro da-
quele ano, 91,0% dos re-
ajustes superam o INPC. 
Naquela época, a inflação 
girava em torno de 2%. 
Agora está em torno de 4%, 
o que enfatiza o significado 
dos reajustes atuais”, di-
vulgou a Fipe.

Segundo a entidade, o 
INPC para junho é o mesmo 
de maio e a prévia indica a 
proporção de 81,4% de re-
ajustes acima da inflação.

o comércio (376,2 mil), os serviços 
administrativos (264,5 mil), a in-
dústria de transformação (204,9 
mil) e a construção civil (191,6 
mil). Em abril, o contingente de 
107,9 milhões de pessoas perten-
centes à força de trabalho era 
0,8% menor que o observado no 
mesmo período do ano anterior.

De acordo com o estudo, nos 
últimos 12 meses a população 
desalentada registrou queda de 
15,8%. Os números caíram de 
4,3 milhões, em abril do ano 
passado, para 3,5 milhões em 
abril deste ano. Além da queda 
do número de desalentados, foi 
observada retração da parcela 

de indivíduos que estão fora 
da força de trabalho devido ao 
estudo, às obrigações domés-
ticas, a problemas de saúde, 
entre outros motivos, que não 
desejam retornar à atividade, 
mesmo diante de uma proposta 
de emprego.

“Uma possível explicação é a 
melhora do mercado de trabalho 
que pode estar gerando uma ne-
cessidade menor de compensar 
perdas de emprego e/ou rendi-
mento domiciliares, possibili-
tando que demais membros da 
residência possam se dedicar 
exclusivamente a outras ativi-
dades”, diz o Ipea.

acabaria no último dia 20, mas 
a exclusividade para pessoas 
físicas se beneficiarem dos des-
contos foi estendida por duas 
semanas. Para as compras de 
ônibus e caminhões, a exclusivi-
dade acabou no último dia 21, e 
as empresas já podem adquirir 
esses veículos com desconto.

Segundo o painel de 
dados lançados pelo Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
R$ 420 milhões dos R$ 500 
milhões em crédito tributário 
para a compra de carros já 
foram usados. Isso equivale a 
84% do total.

Em algumas montadoras, 
o total de crédito pedido es-
gotou-se. Na terça-feira (27), a 
Volkswagen suspendeu a pro-
dução de carros no Brasil, ale-
gando estagnação do mercado 
e pátios cheios. De acordo com 

o painel do MDIC, a montadora 
teve R$ 60 milhões de créditos 
tributários liberados.

Quanto aos subsídios de 
veículos pesados e de passa-
geiros, os valores executados 
não sofreram alteração desde 
a semana passada. Os créditos 
tributários para a venda de ca-
minhões somam R$ 100 mi-
lhões, 14% dos R$ 700 milhões 
disponíveis. Para a venda de 
ônibus, foram concedidos R$ 140 
milhões em crédito, de um total 
de R$ 300 milhões disponíveis.

Créditos tributários
O programa para renovação 

da frota é custeado por meio de 
créditos tributários, descontos 
concedidos pelo governo aos fabri-
cantes no pagamento de tributos 
futuros, no total de R$ 1,5 bilhão. 
Em troca, a indústria automotiva 
comprometeu-se a repassar a di-

ferença ao consumidor.
Está previsto o uso de R$ 700 

milhões em créditos tributários 
para a venda de caminhões, R$ 
500 milhões para carros e R$ 
300 milhões para vans e ônibus. 
O programa tem prazo de quatro 
meses, mas pode acabar antes, 
assim que os créditos tributários 
se esgotarem.

Para compensar a perda de 
arrecadação, o governo pre-
tende reverter parcialmente 
a desoneração sobre o diesel 
que vigoraria até o fim do ano. 
Dos R$ 0,35 de PIS (Programa 
de Integração Social) e Cofins 
(Contribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social) 
atualmente zerados, R$ 0,11 
serão reonerados em setembro, 
depois da noventena, prazo de 
90 dias determinado pela Cons-
tituição para o aumento de con-
tribuições federais.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,846 R$ 4,847 1,04
Dólar Turismo R$ 4,93 R$ 5,036 0,9421
Euro R$ 5,285 R$ 5,287 0,4751
Libra Esterlina R$ 6,126 R$ 6,128 0,1798

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 298,26 
IBOVESPA (SP): 116.681,32 −841,55 (0,72%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

22/06              0,3575 
23/06              0,3575 
24/06              0,3575 
25/06              0,3575 
26/06              0,3575 
27/06              0,3575 
28/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
22/06            0,5000
23/06            0,5000
24/06            0,5000
25/06            0,5000
26/06            0,5000
27/06            0,5000
28/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 18° 34º

São Paulo                  15º           21º

Brasília                      13º           27º

Rio de Janeiro            16º           28º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 16°   28°
Dourados   16°   29°
Corumbá              19°             31°
Maracaju       16°         30°
Ponta Porã       15°        27°
Três Lagoas      20°       30°
Mundo Novo            17°            30°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 33% máx.: 66%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2023

Faixa de premiação   Número de ganhadores    Valor do prêmio (R$)

Sena  0 0,00
Quina             36             59.197,35
Quadra          3.055              996,54

(Sorteio realizado 27/06/2023)

Mega Sena
(Concurso nº2605)

05  11  26  35  46  54

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 37.000.000,00

1 6   5 4   7 3   7 5   7 9
(N° 6175)Quina

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 2.700.000,00

(Concurso nº6174)   (Sorteio realizado 27/06/2023)

Quina                0                             0,00
Quadra            27                    11.195,48
Terno            2.269                     126,87
Duque         67.312                        4,27

2 3   3 0   4 6   5 1   5 6

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.300.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº 2533)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina                9              4.272,41
Quadra               422                              115,70
Terno                  9.065                                      2,69

Sena             0                         0,00
Quina                     9              4.747,12
Quadra                546                     89,42
Terno                        9.894                                 2,46

Dupla Sena
(Sorteio realizado 27/06/2023)

02  11  12  18  29  44
06  20  35  42  48  50

0 1  0 2  0 6  0 9  1 0
1 1  1 2  1 5  1 6  1 8
1 9  2 0  2 1  2 4  2 5

Lotofácil (N° 2849)

Lotofácil
(Concurso nº2848) (SORTEIO REALIZADO 27/06/2023)

15 acertos         1  1.511.269,76
14 acertos          354                    1.278,76
13 acertos        8865                        30,00
12 acertos           98901                                         12,00
11 acertos         500112                                      6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$  1.700.000,00

0 1  0 2  0 4  0 6  0 7
0 9  1 1  1 2  1 3  1 6
1 7  1 9  2 3  2 4  2 5

Faixa de premiação

Lotomania (Nº 2487)

0 2  0 3  0 8  1 4  1 8
2 3  2 5  2 7  3 1  4 8
6 2  6 5  7 6  8 3  8 4
8 8  9 0  9 1  9 5  0 0

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.400.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos         0 0,00
6 acertos                 1                             51.344,52
5 acertos               86                                   852,89
4 acertos    1.324                                    10,50
3 acertos         12.086                                     3,50

Número de ganhadores  

01 12 17 18 57 59 77

Timemania
(Concurso nº 1955) (Sorteio realizado 27/06/2023)

CRB /ALTime do 

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº776) (Sorteio realizado 27/06/2023)

1 1  1 3  1 6  1 7  1 8  2 0  3 1

Dia de Sorte

7 acertos                 0                                  0,00
6 acertos         32  2.217,91
5 acertos     1.271             25,00
4 acertos    13.771                                5,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 300.000,00

Mês da Sorte: JUNHO

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. (Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/
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Técnico Luís Castro 
conta com empatia do 
elenco botafoguense

José Tramontin/athletico.com.br
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Libertadores

Sul-Americana

O Alviverde quer extinguir risco de turbulência  
no clube diante do Bolívar-BOL, no Allianz Parque

Palmeiras vai a 
campo por liderança 
e reabilitação

Interesse saudita por
Luís Castro agita Botafogo

Gazeta Press

O Palmeiras entra em campo 
pela última rodada da fase 
de grupos da Libertadores, 
para enfrentar o Bolívar nesta 
quinta-feira (29). O jogo está 
marcado para às 20h (de MS), 
no Allianz Parque. O confronto 
é pelo torneio continental, que 
decidirá a primeira colocação 
do grupo C.  

Com cinco rodadas dispu-
tadas, o Palmeiras ocupa a 
segunda posição da chave, com 
12 pontos, mesma pontuação 
que o líder, Bolívar. Com isso, 
apenas a vitória interessa para 
os comandados de Abel Fer-
reira.

Para conquistar o objetivo, 
o Verdão precisará se reen-
contrar na temporada. No mo-
mento, a equipe está numa 
sequência de duas derrotas 
seguidas, para Bahia e Bota-
fogo, ambas pelo Campeonato 
Brasileiro.

Um dos pilares do Palmeiras 
nos últimos anos, o volante Zé 
Rafael sofreu um estiramento 
no joelho esquerdo e deve des-
falcar a equipe. Para o duelo, 
o técnico Abel Ferreira conta 

com duas opções para formar a 
dupla de volantes com Gabriel 
Menino: Fabinho e Richard 
Ríos. Com mais rodagem e 
mais aproveito pelo português, 
o meia colombiano desponta 
como o favorito para começar 
entre os 11.

Desde a chegada ao Pal-
meiras, Richard participou de 
20 jogos com a camisa do Pal-
meiras, com um gol. O jogador, 
inclusive, atuou como titular 
na derrota para o Botafogo, 
por 1 a 0, pelo Campeonato 
Brasileiro.

Organizadas pedem reforços
A principal torcida organi-

zada do Palmeiras, a Mancha 
Verde, fez um manifesto em 
suas redes sociais, na terça-
-feira (27). O principal aspecto 
criticado foi a falta de reforços 
da equipe para esta tempo-
rada.

No texto, são citados o di-
retor de futebol, Anderson 
Barros, e a presidente Leila 
Pereira. De acordo com a or-
ganizada, o motivo para os 
tropeços recentes são a falta 
de jogadores qualificados no 
banco para mudar os jogos. 

Um ponto destacado é que em 
ambas partidas, o Verdão não 
conseguiu balançar as redes.

“O time titular é ótimo, mas 
as duas derrotas seguidas sem 
marcar gols evidenciam que 
o banco de reservas está re-
pleto de atletas que não têm 
condição de vestir a camisa do 
Palmeiras”, afirmou, em carta 
publicada no Instagram, nessa 
terça-feira.

A Mancha também res-
saltou que “muito dinheiro tem 
entrado nos cofres”, dando 
ênfase ao preço dos ingressos. 
Porém, mesmo assim, segundo 
a torcida uniformizada, Leila 
“parece preocupada apenas 
em vender mais jogadores”.

Por fim, a organizada disse 
que as cobranças “vão se in-
tensificar” e que não adianta 
a presidente responder com 
“ironias” ou “comentários de-
bochados”. “Parece que é só 
assim que você sabe reagir, né? 
Porque não é só a paciência 
da Mancha que chegou ao fim; 
o palmeirense vai percebendo 
que você é uma farsa e a insa-
tisfação já é enorme, em vários 
setores da nossa torcida. É 
bom se mexer!”, finaliza.

Bruno Braz
UOL/Folhapress

O Botafogo faz o duelo 
contra o Magallanes, nesta 
quinta-feira (29), às 20h (de 
MS), no Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro (RJ). Os alvine-
gros querem terminar a Fase 
de Grupos na liderança do 
grupo A da Sul-Americana. 
Eles estão empatados com a 
LDU, nove pontos, seguidos 
por Cesar Vallejo, quatro, e 
Magallanes, três.

Porém, o assunto no líder 
do Brasileirão é a possível 
saída de Luís Castro rumo ao 
Al-Nassr, da Arábia Saudita. A 
situação tem causado temor e 
apreensão entre os jogadores 
do Botafogo.

A reportagem conversou 
com pessoas do dia a dia al-
vinegro e teve uma resposta 
unânime: todos gostam e 
querem muito que o português 
permaneça. A impressão é de 

que Luís Castro conseguiu 
construir “um dos melhores 
ambientes para se trabalhar”. 
Os atletas têm feito um apelo 
diretamente para que o trei-
nador continue no Botafogo, 
mesmo cientes de que a missão 
é árdua, em função da tenta-
dora proposta dos árabes.

O Al-Nassr acena com um 
salário quatro vezes maior do 
que Castro recebe no Bota-
fogo. Por sua vez, John Textor, 
dono da SAF alvinegra, está 
disposto a pagar o dobro dos 
vencimentos atuais para que 
ele fique.

Cristiano Ronaldo, astro do 
Al-Nassr, ligou diretamente 
para Luís Castro, no intuito de 
convencer seu compatriota a 
aceitar a proposta dos árabes. 
O treinador de 61 anos segue 
sem tomar uma decisão ofi-
cial e, a princípio, comanda 
o Botafogo na partida contra 
o Magallanes, do Chile, pela 
Copa Sul-Americana.

UOL/Folhapress
 
O Atlético-MG denunciou 

atos de racismo por parte de 
torcedores do Libertad, do Pa-
raguai, ao goleiro Everson. O 
fato ocorreu após o jogo dispu-
tado no Defensores del Chaco, 
em Assunção, anteontem. O 
duelo acabou empatado por 
1 a 1.

O clube brasileiro publicou 
imagens em que alguns tor-
cedores fazem gestos de ma-
caco. O Atlético diz que as 
ofensas foram dirigidas ao 
goleiro Everson. No vídeo, ao 
menos dois jovens aparece 
debochando da câmera en-
quanto imitam o animal. Ao 
lado, várias pessoas dão ri-
sada da atitude.

O Atlético informou que o 
conteúdo foi enviado ao de-
legado da partida, que deve 
repassar o ocorrido à Con-
mebol, entidade que organiza 
a Libertadores. “Indignação é 
a palavra que define o senti-

Jornal espanhol compara Vitor Roque e Endrick

Atlético-MG denuncia racismo contra Everson

mento do Galo diante das mani-
festações racistas de torcedores 
do Libertad”, publicou o time.

O que Everson falou?
“Comecei a entrevista e os 

torcedores começaram a me 
xingar por conta do jogo. Eu não 
dei atenção, e aí eles tocaram 
num ponto mais forte. Mais 
uma vez, um caso de racismo no 
nosso continente. Isso não é só 
aqui no Paraguai. É na Argen-
tina, no Chile. Todos os países 
vizinhos ainda têm isso com 

nós, brasileiros. Infelizmente, 
aconteceu comigo”, disse o jo-
gador, à  ESPN.

“Não é a primeira vez e não 
vai ser a última. Somos todos 
de carne e osso. Cada um tem 
sua etnia, seu estilo, modo de 
vestir, cabelo, barba... A gente 
precisa de um pouco mais de 
compaixão do próximo, para 
que possamos viver sem isso. 
No que depender de mim, vou 
buscar meus direitos para que 
pelo menos comigo não acon-
teça mais uma vez”, completa. 

‘Acredito que ele não saia’
O meia Eduardo demons-

trou confiança na perma-
nência de Luís Castro no 
Botafogo, mesmo diante 
do cenário tentador. A de-
claração foi dada durante a 
participação do jogador no 
programa “Boleiragem”, do 
SporTV.

“Eu acredito muito que ele 
vá ficar. É um cara que tem 
um caráter fora do normal. 
Ele foi muito homem nos mo-
mentos difíceis que passou 

aqui, aguentou as pancadas. 
Teve momentos que eu  pensei 
que ele não ia aguentar. Po-
deria estar pegando fogo lá 
fora, mas aqui dentro ele es-
tava sereno”, disse o jogador. 
“Você sente que ele está feliz 
com o grupo, mas é difícil. É 
uma proposta tentadora. O 
futebol árabe, hoje, está pe-
gando os melhores jogadores 
do mundo. É difícil de segurar, 
mas acredito que ele não saia”, 
acrescenta Eduardo. (Com Ga-
zeta Press)

Atacante Vitor Roque 
segue em boa fase no 
Rubro-Negro curitibano

Diante do Blooming, Santos deve 
ter time misto na estreia de Turra
Rodrigo Matuck
Gazeta Press

O Santos deve ter mu-
danças na despedida da Sul-
-Americana. Nesta quinta-
-feira, às 18h, o Peixe recebe o 
Blooming, pela última rodada 
da fase de grupos da compe-
tição. O técnico Paulo Turra 
afirmou que escalará um time 
misto, uma vez que o clube já 
está eliminado.

“Dentro do propósito, nosso 
objetivo é o Brasileiro, vou co-
locar uma equipe alternativa. 
Isso não quer dizer que temos 
responsabilidade dentro de 
campo. É nosso primeiro jogo, 
não temos mais objetivos 
nessa competição. Temos que 
ter inteligência. Nosso foco é o 
Cuiabá”, afirmou o substituto 
de Odair Hellmann.

Apesar de mudar as peças, 
o esquema do Alvinegro 
Praiano deve seguir no 4-3-3. 
O comandante, no entanto, não 
descartou alterações enquanto 
a bola estiver rolando na Vila 
Belmiro. O profissional de 49 
anos entende que há jogadores 
à disposição para realizar mu-

danças e tirar o clube desta 
situação. “Contra o Blooming, 
jogaremos no 4-3-3, mas passa 
muito por quem vai ocupar 
as vagas. Não sou adepto de 
uma formação tática. O futebol 
moderno evoluiu, é complexo, 
e dá para passar de 4-3-3 para 
3-4-3 facilmente, por exemplo. 
Temos jogadores para varia-
ções táticas, pode ser de início 
ou durante o jogo”, comentou 
o treinador, demitido do Ath-
letico-PR. 

“Temos uma equipe que, 
para esse momento, pode tirar 
o Santos dessa situação. Não 
tenho que inventar, tenho que 
tirar o Santos dessa situação, 
seja no 4-3-3 ou variando, e 
podemos melhorar muito o 
rendimento. Competir e ser in-
tenso. Passa muito por isso aí 
a situação do Santos”, acres-
centou o novo comandante.

O Alvinegro Praiano vive 
uma péssima fase. O time não 
vence há 10 partidas. O jogo 
com o Blooming terá presença 
de torcida na Vila Belmiro, já 
que a punição do STJD vale 
apenas para embates organi-
zados pela CBF.

A imprensa espanhola já 
repercute a rivalidade entre 
Real Madrid e Barcelona, ao 
comparar os números dos 
jovens jogadores brasileiros, 
Endrick, do Palmeiras, e Vitor 
Roque, do Athletico-PR, na 
temporada.

Aos 16 anos, Endrick já 
acertou sua transferência ao 
Real Madrid e rumará à Es-
panha a partir de junho de 
2024, enquanto Vitor Roque 
é desejado pelo Barcelona, 
que deve chegar a um acordo 
pelo atacante de 18 anos nas 
próximas semanas.

Ontem, o jornal “Mundo 
Deportivo” fez uma compa-
ração entre os “talentos brasi-
leiros que dominarão o futuro” 
e chamou a atenção para a 
quantidade de gols marcados 
por Vitor Roque na tempo-
rada.

“Na comparação individual, 
Roque (18) é um ano mais 
velho que Endrick (faz 17 
em julho), ambos brasileiros, 
quase idênticos em altura, com 
172 centímetros e 173, res-
pectivamente. Roque nasceu 
em Timóteo (MG) e Endrick 
em Taguatinga (DF). O pri-

meiro saiu das categorias de 
base do Cruzeiro para depois 
ingressar no Athletico-PR, en-
quanto Endrick sempre jogou 
pelo Palmeiras”, escreveu o 
veículo.

O atacante do Athletico-
-PR balançou as redes terça-
-feira (27), na vitória contra 
o Alianza Lima, do Perú, pela 
Libertadores. Com os dois 
marcados, chegou a 14 gols 
em 28 partidas disputadas na 
temporada, além de ter distri-
buído cinco assistências.

O jornal espanhol destacou 
que Vitor Roque marcou o 

dobro de gols de Endrick, que 
balançou as redes sete vezes 
em 2023. Nesta temporada, 
o atacante do Palmeiras deu 
uma única assistência em 27 
jogos.

Ao fim, o “Mundo Depor-
tivo” levantou as estatísticas 
dos dois atletas nas compe-
tições internacionais. Vitor 
Roque disputou 13 partidas 
pela Libertadores na carreira, 
tendo marcado cinco gol e 
servido duas assistências. Já 
Endrick só entrou em campo 
duas vezes pela competição, 
com um gol anotado.

Goleiro Everson 
em partida com o 

Libertad-PAR, terça-feira, 
em Assunção (PAR)

Luis Guilherme e 
Gabriel Menino 
durante treinamento na 
Academia de Futebol
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Lara Monsores/CBJ

O clube paulistano sofreu uma derrota na Justiça 
do Trabalho e ganha mais uma dor de cabeça para 
resolver. Desta vez, em segunda instância, o Timão 
acabou condenado a desembolsar R$ 1,5 milhão para 
o lateral direito Michel Macedo. As informações são 
do ge. Os valores têm relação com férias, 13º salário e 
FGTS (Fundo de Garantia por Tempo de Serviço), além 
de verbas indenizatórias. O Corinthians pode recorrer 
da decisão. Revelado no futebol carioca, Michel Macedo 
defendeu o Corinthians entre 2019 e 2020, como reserva 
de Fagner na lateral direita. Atuou em 29 partidas com a 
camisa corintiana e marcou apenas 1 gol. Depois, seguiu 
para o Juventude em 2021. Agora, está em sua segunda 
temporada com a camisa do Ceará. (Gazeta Press)

Antônio Carlos Zago não é mais técnico do Coritiba. A 
diretoria do clube optou pela sua saída, na terça-feira (27), 
dois dias depois dele conceder entrevista coletiva polêmica, 
após a derrota por 5 a 1 contra o Grêmio. Na ocasião, teceu 
duras críticas à falta de entrega do elenco e afirmou que, 
se não chegassem reforços, o time inevitavelmente cairia 
para a Série B. Zago chegou ao Coritiba em abril, depois 
da demissão do português António Oliveira. Contratado 
para melhorar a situação do time, que havia começado o 
Campeonato Brasileiro com dois revezes, não conseguiu 
cumprir sua missão. Em 11 jogos, foram quatro empates e 
sete derrotas, que culminaram na eliminação do clube na 
Copa do Brasil e a queda para a lanterna no Brasileirão.

Sadio Mané admitiu que agrediu companheiro de Bayern 
de Munique após uma derrota. Ele rompeu o silêncio sobre 
a agressão a Leroy Sané. O incidente aconteceu no início 
de abril, após a derrota para o Manchester City, na Liga 
dos Campeões. No retorno ao vestiário uma discussão 
entre os dois gerou uma agressão do senegalês ao alemão.  
“Às vezes é bom resolver os problemas, mas não desta 
maneira. Já ficou para trás, vamos lutar juntos para que 
o clube alcance objetivos na próxima temporada”, disse, 
em entrevista ao canal senegalês 2sTV. Mané foi multado 
em 500 mil euros (aproximadamente R$ 2,6 mi) e um jogo 
de suspensão. Foi o próprio Sané que intercedeu, junto 
à diretoria do clube, para impedir que o senegalês fosse 
despedido por justa causa. (UOL/Folhapress)

A brasileira sentiu o joelho direito e teve que abandonar 
partida das oitavas de final do WTA 500 de Eastbourne, 
ontem (28). O segundo set estava com uma partcial de 3/2 
para Petra Martic quanto a brasileira pediu o atendimento 
médico. Bia já havia perdido o primeiro por 6/4. Haddad 
chamou o fisioterapeuta com cara de choro, mas nem 
chegou a ser atendida. Após algumas palavras, a brasileira 
informou sua desistência. Bia já não tinha competido no 
WTA de Birmingham por causa de uma lesão no joelho. 
Wimbledon começa na próxima semana, e o sorteio 
da chave será realizado nesta sexta-feira (30). (UOL/
Folhapress) 

Corinthians perde processo na Justiça

Coritiba demite Antônio Carlos Zago

Mané admite agressão em companheiro 

Bia Haddad se lesiona e abandona jogo

Copa Ouro
22h – Haiti x México – ESPN2 
e Star+

Feminino
14h – Paulista: Ferroviária x RB 
Braganino – YouTube 
16h – Paulista: São José x 
Corinthians – YouTube, TNT e 
HBO Max
18h – Paulista: Palmeiras x São 
Paulo – SporTV

Futsal
14h – Taça Brasil Sub-20 

Masculina: Tamandaré x 
Limoeiro – YouTube 
15h45 – Taça Brasil Sub-20 
Masculina: Vivaz x AADBRAS – 
YouTube 
17h30 – Taça Brasil Sub-20 
Masculina: Esporte Futuro x 
Minas – YouTube 
19h15 – Taça Brasil Sub-20 
Masculina: FSD x Corinthians – 
YouTube 

Veja na TV Às 6h, no SporTV2, Brasil x Canadá, pela Liga das 
Nações Feminina de Vôlei

Volleyball World

Fonte: ondeassistir.net.br

Realidade

Judô Voleibol

Três convocadas ainda não sabem para aonde vão depois do Mundial

Copa é vitrine para jogadoras 
da seleção que estão sem clube

Seletiva traz novidades para reta 
final do ciclo rumo a Paris 2024 

Comandada por 
Gabi, Brasil vence 
a Itália pela Liga 
das Nações
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Igor Siqueira e Luiza Sá
UOL/Folhapress

A seleção brasileira femi-
nina foi convocada para a 
Copa do Mundo da Austrália 
e Nova Zelândia. Chamou a 
atenção as cinco jogadoras 
chamadas e que estão sem 
contrato com qualquer clube, 
mas o mercado está aquecido 
antes do Mundial com maior 
visibilidade da história.

Lauren, Rafaelle, Ana Vi-
tória, Andressa Alves e Gabi 
Nunes apareceram na lista 
de convocação como “CBF”, 
ao contrário de companheiras 
que carregaram os nomes 
dos clubes pelos quais jogam. 
Todas já anunciaram que 
estão de saída dos times onde 
fizeram a última temporada 
e algumas já têm o futuro 
definido.

Vale lembrar que todas atu-
aram na Europa, que, ao con-
trário de países como Estados 
Unidos e Brasil, viveu o final 
da temporada no último mês. 
Com isso, diversas atletas en-
volvidas na Copa estão em 
processo de mudança.

Para onde vão
Como o “UOL” antecipou, 

Andressa Alves está a ca-
minho do Houston Dash, dos 
Estados Unidos. A jogadora 
deixou a Roma e foi anunciada 
oficialmente na quarta-feira.

Outra que acertou o novo 
vínculo é Ana Vitória. Ela 
sai do Benfica rumo ao Paris 
Saint-Germain. “Estou em um 
misto de emoções. Por um 
lado, contente e com a expec-
tativa muito alta pelo que vem. 
Um desafio e tanto que eu 
queria desde pequena, estou 
em busca de um sonho. E por 
outro lado tenho um carinho 

A seleção brasileira femi-
nina de vôlei conquistou a sé-
tima vitória na edição 2023 da 
Liga das Nações. Ontem (28), 
o Brasil superou uma jovem 
equipe da Itália, no primeiro 
jogo na sede em Bangcoc, na 
Tailândia.

As brasileiras tiveram altos 
e baixos em quadra princi-
palmente no passe, mas, co-
mandadas pela volta da capitã 
Gabi, ganharam por 3 sets a 
2. As parciais do confronto 
foram 26/28, 25/20, 19/25, 25/21 
e 15/10.

No último set, as brasileiras 
se mantiveram firmes. Mesmo 
diante das trapalhadas da arbi-
tragem, que chegou a paralisar 
o jogo por mais de sete minutos 
por não se entender com a tec-
nologia e a rotação da Itália. As 
jogadoras precisaram fazer um 
novo aquecimento em quadra – 
Rosamaria, inclusive, chegou a 
bater bola com Zé Roberto para 
não perder o ritmo. Na classi-
ficação, a seleção brasileira 
alcança a terceira colocação 
na Liga das Nações feminina. 
O time vice-campeão olímpico e 
mundial soma 20 pontos e está 
apenas de Estados Unidos e 
Polônia, que somam 21.

O Brasil volta a jogar já na 
manhã desta quinta-feira pela 
Liga das Nações. A partir das 
6h (de MS), a equipe de José 
Roberto Guimarães desafia o 
Canadá. (Gazeta Press)

muito grande pelo Benfica”, 
disse à reportagem, na Granja 
Comary.

Sem definição
A situação de Lauren, Gabi 

Nunes e Rafaelle ainda não foi 
definida. As duas primeiras já 
anunciaram que estão de saída 
do Madrid CFF, enquanto a za-
gueira deixou o Arsenal.

Nunes desconversou 
quando perguntada sobre 
a possibilidade de voltar ao 
Corinthians: “Voltar? Não sei 
ainda o que vai acontecer, não 
sei ainda do meu futuro. Tenho 
certeza de que, quando voltar, 
vou buscar essa artilharia 
de novo”, disse, ao sites-de-
-apostas.net.

Titularidade de Marta em xeque
Pia Sundhage fez uma 

pausa antes de anunciar o 
último nome da lista de joga-
doras do Brasil convocadas 
para a Copa do Mundo. “And 
Marta, Orlando Pride”, anun-
ciou a treinadora sueca, con-

firmando que o maior nome 
da história do futebol feminino 
do país estará em um Mundial 
pela sexta vez.

Ela só não disse se a ata-
cante de 37 anos será titular 
no torneio, no próximo mês, na 
Austrália e na Nova Zelândia. 
A craque vem de uma lesão 
séria no joelho esquerdo. E, 
em seu período de ausência, 
viu a seleção criar boas alter-
nativas, com um jogo coletivo 
mais forte e resultados rele-
vantes.

“Marta é a rainha, é o 
ícone. Estar ao lado dela é 
contagiante. É generosa, tem 
muita energia. Eu já disse 
em algumas entrevistas que, 
no passe final, é uma das 
melhores. Ela estará na es-
calação? Não sei. Ainda não 
sei. A parte boa é que ela vai 
desempenhar o papel que eu 
lhe der”, afirmou a técnica de 
63 anos.

A alagoana teve rompi-
mento do ligamento cruzado 
anterior do joelho esquerdo, 

no fim de março de 2022. 
Passou por cirurgia e voltou a 
atuar em fevereiro deste ano, 
quando disputou três partidas 
com a equipe nacional, na She-
Believes Cup. Em todas elas, 
entrou no segundo tempo, atu-
ando em cerca de meia hora.

Desde então, esteve em 
campo 11 vezes pelo Orlando 
Pride, dez como titular, com 
dois gols e uma assistência. Em 
sua mais recente participação, 
jogou os 90 minutos da derrota 
por 2 a 1 para o Kansas City e 
se disse pronta para a Copa 
do Mundo. “Gratidão por mais 
uma oportunidade de repre-
sentar o meu país.”

Será o último Mundial 
de Marta, como ela mesma 
afirmou, repetidas vezes. Por 
isso, a competição na Oceania 
é vista como a oportunidade 
derradeira para a consa-
gração da atleta com a camisa 
do Brasil. Ela foi vice-campeã 
em 2007 e também tem duas 
medalhas de prata olímpicas, 
em 2004 e 2008.

48 kg – Eduarda Francisco (Instituto Reação/FJERJ)
52 kg – Jéssica Pereira (Instituto Reação/FJERJ)
57 kg – Thayane Lemos (Instituto Reação/FJERJ)
63 kg – Nauana Silva (Esporte Clube Pinheiros/FPJ)
70 kg – Aléxia Castilhos (Sogipa/FGJ)
78 kg – Karol Gimenes (Esporte Clube Pinheiros/FPJ)
+78 kg – Victoria Oliveira (Minas Tênis Clube/FMJ)  

nhar em casa e me motivei 
com isso”, contou Nauana 
após vencer a luta decisiva 
da poule imobilizando Maria 
Eduarda Diniz (Flamengo) 
até o ippon.  

Além dela, Karol Gimenes 
(Pinheiros) e Victoria Oli-
veira (Minas Tênis Clube) 
também venceram, pela pri-

meira vez, a Seletiva Na-
cional.  

O Instituto Reação e o 
Minas Tênis Clube foram os 
que mais colocaram atletas na 
seleção, com quatro cada um.  
A Sogipa pegou três vagas; 
Pinheiros ficou com duas e 
Clube Paineiras do Morumby 
fez um campeão. (Com CBJ)

Nauana Silva, de 
20 anos, venceu a 
seletiva do 63 kg 
pela primeira vez

Campeãs da Seletiva – IV Etapa

A definição das campeãs 
das categorias femininas da 
Seletiva Nacional de Judô 
aconteceu na terça-feira (27), 
após um longo dia de combates 
no ginásio poliesportivo Hen-
rique Villaboim, no Esporte 
Clube Pinheiros, em São Paulo 
(SP). Essa foi a última etapa 
do processo de formação da 
seleção brasileira de judô no 
ciclo Paris 2024 e os resultados 
do segundo dia de competição 
trouxeram algumas novidades 
para a a equipe nacional.  

Três categorias – 63 kg, 
78 kg e +78 kg – conhe-
ceram campeãs inéditas que 
terão, pela primeira vez, a 
oportunidade de representar 
o Brasil em uma etapa do 
Circuito Mundial de Judô. No 
meio-médio (63 kg), Nauana 
Silva (Pinheiros), de apenas 
20 anos, levou a melhor e 
competirá no circuito sênior 
pela primeira vez. Ela é atleta 
do Esporte Clube Pinheiros 
e foi também a primeira do 
clube anfitrião a conquistar 
o primeiro lugar na seletiva.  

“É uma sensação maravi-
lhosa. Eu treinei muito para 
essa seletiva, estava com a 
mente de ser campeã antes 
mesmo de estar aqui lutando. 
Acho que consegui colocar 
tudo o que eu venho treinando 
em prática e deu certo. Fiquei 
bem nervosa, mas por lutar 
em casa fiquei confortável. 
Coloquei essa pressão em 
cima de mim, de lutar e ga-

Gabi Nunes em 
amistoso com 
a Alemanha em 
11 de abril

Thais Magalhães/CBF



Voa Brasil 

Lentidão 

Submersível Cinema 

Presidente reconheceu a lentidão no processo e disse que 
gestão precisa ‘legalizar o máximo de quilombos possível’

Programa de passagem de 
avião a R$ 200 terá aplicativo

Lula diz que seu governo 
precisa titular terras 
quilombolas mais rápido

Destroços do submarino 
Titan são levados a um 
porto no Canadá

Pré-venda do filme 
‘Barbie’ começa 
nesta quinta-feira

Destroços do 
submarino Titan

Lula fala durante 
o lançamento do 
Plano Safra 2023-
2024, em Brasília

Atriz Margot Robbie em 
cena do filme ‘Barbie’ 

Paul Daly/The Canadian Press
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva Lula (PT) reco-
nheceu, na quarta-feira (28), 
a lentidão no processo de ti-
tulação de terras quilombolas 
que ocorre no Brasil. O líder 
petista lembrou do caso de 
regularização de um quilombo 
que começou 15 anos atrás, em 
seu governo anterior, e não foi 
concluído até agora.

Lula afirmou ainda que seu 
governo precisa “legalizar o 
máximo de quilombos possível” 
para dar “cidadania” aos qui-
lombolas que aguardam du-
rante anos pelo processo e 
lutam pelo direito à terra.

A fala do presidente ocorreu 

durante o lançamento do Plano 
Safra para Agricultura Fami-
liar, no Palácio do Planalto, em 
Brasília.

“Quando era presidente, a 
gente reconheceu um quilombo 
na cidade de Contagem (MG). 
Eu fui lá o ano passado. Esse 
quilombo não foi legalizado 
ainda. Entre o tempo que eu 
fui presidente e [o tempo] em 
que voltei lá se passaram 15 
anos. E a gente não conseguiu 
legalizar”, disse.

“É importante você montar 
a estrutura do Incra, Paulo, e 
a gente tem que dar vazão a 
essas coisas, para isso acon-
tecer logo.”

A menção de Lula foi ao 
ministro do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar, 
Paulo Teixeira, responsável 
pelas atividades do Incra (Ins-
tituto Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária).

“A gente precisa fazer as 
coisas acontecerem porque o 
tempo é muito rápido. A gente 
não pode demorar muito. Nós 
precisamos tentar legalizar 
o máximo de quilombos pos-
sível, para dar cidadania a essa 
gente”. 

Direito assegurado pelo 
artigo 68 da Constituição, a 
regularização de terras quilom-
bolas caminha, muitas vezes, 

a passos lentos  e, em alguns 
casos, nem sequer avança. So-
mente 5% das mais de 6.000 co-
munidades existentes no país 
são tituladas.

Regularização fundiária 
Dividido em várias etapas, o 

processo de regularização fun-
diária se inicia com a autoiden-
tificação de uma comunidade. 
Depois, é submetido às fases 
de certificação, delimitação, de-
marcação e, em alguns casos, 
desapropriação de terrenos.

Quem emite a certificação 
das comunidades é a Fundação 
Cultural Palmares, vinculada 
ao Ministério da Cultura. Já 

as demais etapas são de res-
ponsabilidade do Incra (Insti-
tuto Nacional de Colonização 
e Reforma Agrária) ou dos 
institutos de terras estaduais 
e municipais.

Os três primeiros quilombos 
titulados no Brasil foram os de 
Boa Vista, Água Fria e Pacoval 
do Alenquer todos no Pará, 
em 1995. De lá para cá, o país 
emitiu 322 títulos, no total. 
Juntos, correspondem a menos 
de 1% do território nacional.

Só no Incra existem hoje 
1.802 processos abertos sobre 
a regularização de territórios 
quilombolas à espera de uma 
conclusão.

Segundo Milene Maia, do 
ISA (Instituto Socioambiental), 
a maioria dos “processos em-
pacados” paralisa durante a 
elaboração do chamado RTID 
(Relatório Técnico de Iden-
tificação e Delimitação) que 
reúne informações históricas, 
antropológicas, cartográficas, 
ecológicas e fundiárias da co-
munidade.

É geralmente nessa fase 
que, ainda na visão dela, in-
teresses externos aos do qui-
lombo entram em ação para 
dificultar o processo por meio 
de articulações com membros 
dos órgãos responsáveis pela 
avaliação do documento.

Seis dias após terem sido 
encontrados pela Guarda Cos-
teira dos Estados Unidos, os 
destroços do submarino Titan, 
da empresa OceanGate, foram 
levados até o porto de St. John, 
no sul do Canadá, na quarta-
-feira (28).

A embarcação saiu para uma 
expedição no dia 18, com des-
tino à região do naufrágio do 
Titanic, e acabou sofrendo uma 
implosão que causou a morte 
dos cinco ocupantes, entre eles o 
CEO da companhia responsável.

Os restos do submersível, 
compostos principalmente por 
peças de metal, foram descarre-

Os ingressos para assistir 
ao filme “Barbie”, um dos mais 
aguardados do ano, já poderão 
ser adquiridos a partir desta 
quinta-feira (29). As princi-
pais redes de cinema, como 
Cinépolis, Cinemark e UCI terão 
pré-venda das entradas para 
o longa, que estreia em 20 de 
julho. 

Os ingressos estarão disponí-
veis a partir da 0h em ingresse.
com e da Cinépolis – em que 
também dá para comprar nas 
bilheterias. Para facilitar a hora 
da compra, cadastre-se no site.

O filme é estrelado por 
Margot Robbie, que faz o papel 

O Programa Voa Brasil, de 
venda de passagens aéreas por 
até R$ 200, terá um aplicativo 
no qual o consumidor poderá se 
cadastrar e ser beneficiado com 
o valor menor. A medida deve 
começar em agosto, segundo 
o ministro dos Portos e Aero-
portos, Márcio França.

Em entrevista à Voz do Brasil, 
na noite de terça-feira (27), o 
ministro afirmou que o desconto 
será dado a quem não realizou 
voos domésticos nos últimos 12 
meses e detalhou o programa e 
as negociações no setor.

A ideia, segundo ele, é ampliar 
o público a ser atendido pelas áe-
reas para além dos que já viajam 
de avião habitualmente.

“Nós vamos criar um meca-
nismo novo, que é um aplicativo, 
que você vai digitar o seu CPF 
e se você não voou nos últimos 
12 meses, você escreve lá: ‘eu 
quero ir de Brasília a Manaus’, 
aí vai te dar todas as opções, que 
é sempre por um único valor de 
R$ 200; R$ 200 de ida e R$ 200 
de volta.”

O público-alvo do Voa Brasil 
inclui aposentados, pensionistas 
e estudantes ou pessoas que 
possuam renda de até R$ 6.800. 
O limite seria para evitar que 
usuários recorrentes de voos 
comerciais utilizem o programa 

e comprometam as vendas das 
empresas.

Na entrevista, o ministro 
afirmou que a intenção é incen-
tivar novas pessoas a voarem. 
Segundo ele, as empresas aé-
reas acabam elevando o valor 
das passagens, tentando tirar 
o máximo dos que voam habitu-
almente. O motivo é que, como 
público da ponte aérea acaba 
sendo o mesmo, não há uma 
expansão do negócio, elevando 
a sustentabilidade.

“As empresas, elas acabam 
aumentando os preços tentando 
tirar o máximo de quem já voam. 
E isso é um equívoco, porque 
você fica rodando a mesma coisa 
nas mesmas pessoas”, afirmou.

Baixo valor
França detalhou que o pro-

grama é uma resposta a um 
pedido do presidente Lula, que 
solicitou a ele trazer para o 
país empresas aéreas low coast, 
com voos de baixo valor. Antes, 
porém, o ministro procurou as 
maiores companhias do país 
para propor o programa, como 
forma de incentivar os negócios 
e manter os cerca de 15 mil em-
pregos atuais dessas empresas.

“O presidente Lula me pediu 
para trazer para cá para o Brasil 
o que a gente chama de low cost, 

que são empresas que voam mais 
barato, e nós estamos trazendo. 
Elas vão chegar ainda neste ano 
aqui no Brasil. Mas eu achei 
justo avisar as três empresas que 
fazem no Brasil, que têm 10, 15 
mil funcionários”, falou.

“Olha, nós vamos trazer low 
cost, vocês não querem apro-
veitar e fazer um preço mais 
barato de vocês antes que elas 
cheguem?”, foi o que o ministro 
afirmou ter dito às companhias. 
“Quando elas chegarem, elas 
vêm arrasando, elas fazem um 
preço muito mais barato. E elas 
[empresas do Brasil] toparam”, 
contou ele, sobre a negociação 
com as aéreas brasileiras.

Em março deste ano, França 
afirmou que, de acordo com seus 
cálculos, seria possível oferecer 
de 14 milhões a 15 milhões de 
passagens a R$ 200 por ano. O 
governo ainda pretende oferecer 
parcelamento em 12 prestações 
sem juros para impulsionar as 
vendas.

O programa visa vender os 
assentos vagos de voos que não 
consegue ocupar toda a aero-
nave, gerando uma demanda 
ociosa de oferta. Nos meses de 
março a novembro, estima-se 
que aproximadamente 21% dos 
assentos não são ocupados, in-
formou o ministro.

da boneca mais popular do 
mundo. Na trama, a perso-
nagem passa por uma crise de 
identidade e se transporta para 
o mundo real ao lado de Ryan 
Gosling, que interpreta Ken. A 
direção é de Greta Gerwig, que 
dirigiu “Lady Bird”.

Outro aguardado título que 
já iniciou a pré-venda no Brasil 

é “Missão: Impossível - Acerto de 
Contas - Parte 1”, sétima aven-
tura com Tom Cruise na pele do 
agente Ethan Hunt.

O longa, que marca a despe-
dida de Cruise do personagem, 
foi dividido em duas partes, 
com a primeira marcada para 
estrear em 13 de julho, uma 
semana antes de “Barbie”.

gados por um navio da Guarda 
Costeira canadense que esteve 
presente durante os trabalhos 
de busca. Nas imagens divul-
gadas, os destroços estão co-
bertos por lonas.

A partir de agora, os pedaços 
do Titan serão utilizados por 
um inquérito conduzido pela 

Guarda Costeira dos Estados 
Unidos, que almeja encontrar 
as causas por trás da implosão 
que matou todos os tripulantes 
a bordo. A investigação ainda 
terá o auxílio do Canadá e da 
França, que também partici-
param nas operações de busca 
do submarino.
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DIA DELES   

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Hoje é dia de São Pedro e São Paulo, apóstolos 
de Cristo. São Pedro foi o primeiro Papa da Igreja 
Católica Apostólica Romana e São Paulo, com sua 
liderança e organização, foi o primeiro a elaborar uma 
teologia cristã. Hoje é o dia deles! Que nos protejam 
nesta quinta-feira e sempre. Roguem por nós!   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

FÔLEGO    

PROCEDIMENTO 

CULTURA  

PÕE NA CONTA   

Não deve estar sendo fácil, neste período de festas juninas, 
para a prefeita Adriane Lopes (PP) cumprir sua agenda. No 
sábado, ela teve de comparecer em 23 festas juninas realizadas 
em toda a cidade. Competência e disposição para o trabalho 
são o que vale.

Na terça-feira, encontrei-me com o ex-deputado Mau-
rício Picarelli (PSDB) e levei um susto! É tanto botox, tanto 
enxerto, que perdeu as expressões e a testa nem se mexe 
mais. Lembra aqueles bonecos de plástico que se tinha 
antigamente. Homem tão bonito, precisava disso? Vixe... 
Imagine se ele aderir à moda tão comum no meio de um 
segmento da sociedade que transforma lábios e bocas num 
verdadeiro túnel? Vai virar o quê?   

Hoje, mais um presente da Academia Sul-Mato-Grossense de 
Letras para os alimentadores da cultura no Estado. A partir das 
19h30, em sua sede (rua 14 de Julho, 4.653), mais um Chá Aca-
dêmico, com dois dos nomes de ponta na literatura, Ana Maria 
Bernardelli e Samuel Medeiros. O tema são os “Minicontos: 
Gênero Literário Pós-Moderno”. E para a abertura musical, 
outro presente, com o projeto Movimento Concerto e sua ação 
Música Erudita e Suas Fronteiras.   

Uma boa notícia para quem ganha pouco, deve muito e não 
consegue pagar suas contas: decreto assinado pelo presidente 
Lula (PT), na última quinta-feira (22), aumentou de R$ 303,00 
para R$ 600,00 o valor mínimo existencial de dívidas. Esse é o 
tipo de valor classificado como quantia mínima de renda que fica 
protegida por lei em casos de superendividamento. Em miúdos: 
até esse limite, o devedor não pode sofrer restrições, como o 
bloqueio de saldos bancários.   

Não adianta dar espaço para quem não sabe ocupar lugar.   

Antoine-Marie-Roger de Saint-Exupéry, autor de um dos 
maiores best-sellers do século passado, “O Pequeno Príncipe” 
(1943), nasceu em 29 de junho de 1900, na cidade francesa de 
Lyon. Aviador do Correio Aéreo Francês, ele morreu em 1944, 
quando o P-38 Lightning que pilotava desapareceu no Mediter-
râneo. Esta frase dele fecha a coluna de hoje: “O que torna belo 
o deserto é que ele esconde um poço em algum lugar”.   

Fotos: Gabriel Santos

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

Hoje, o Sindicato dos Jornalistas de Mato Grosso do 
Sul promove seu Arraiá Sindjor MS 40 anos, no Laricas 
Cultural, na Antônio Maria Coelho, 1.663, a partir das 18 
horas. A festa terá a Banda Flor de Pequi com seu animado 
forró, comidas típicas, bar e muita alegria!   

ECOS DE UM LANÇAMENTO   

O eterno deputado estadual Walter Carneiro e sua 
grande biografia   

O deputado federal Geraldo Resende (PSDB) e o presidente da 
Assembleia Legislativa de MS, deputado Gerson Claro (PL)   

A delegada de Polícia Civil Ana Luiza e o 
marido, Walter Caneiro Júnior

O empresário Sinval Martins e o escritor e 
jornalista Edson Castro 

Os deputados estaduais Cel. David dos Santos (PL) e Rinaldo Modesto 
(Podemos) 

Elizete Carneiro e o genro, arquiteto João 
Cardadeiro  

Os dentistas José Borba e Grasielle Carneiro Borba Cleuza e o jurista Cleómenes Nunes da Cunha

Os irmãos Kassilene e João Alfredo Carneiro

O deputado estadual João César Mattogrosso (PSDB) com o ex-
governador André Puccinelli (MDB) e o empresário Mário Kruger 

A empresária Neca Bumlai com a deputada Mara Caseiro (PSDB) e a 
subsecretária de Políticas para Mulheres da Capital, Carla Stephanini   

O lançamento do livro “Um Benedito Guaicurus de Caneta, Chapa e Cruz... 
Maltino, uma biografia do querido ex-deputado estadual, por três mandatos, 
Walter Carneiro, escrito pelo jornalista Edson Moraes, pela editora Life, traz 
uma história de vida de quem, horando a tradição de seus antepassados, 
ajudou a construir a história de mais um Estado, nosso Mato Grosso do Sul. 
A repercussão na cidade foi pelo número de pessoas que compareceram no 
salão da Assembleia Legislativa de MS, bem como as curiosidades da bela 
história desse homem no parlamento como deputado constituinte e na vida 
privada como médico-veterinário. O livro traz prefácios da saudosa Leocádia 
Leme, escrito antes de deixar-nos, e do grande jurista Cleómenes Nunes da 
Cunha, além de inúmeros depoimentos de autoridades e personalidade dos 
dois Estados: MT e MS. Nas fotos, um pouco mais do que foi a grande manhã 
de terça-feira de autógrafos.   

VAMOS?   
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Eugenio Puppo Leonardo Brant 

Dedê  Cesco

Edelmira Amarilla

Filme Culiná ria Terena

Magda Moraes

Elis Regina

Livia Bezerra

Hoje (29), amanhã (30) e sábado (1º), Campo Grande 
vai mesclar imagens e sabores, com uma programação 
especial do 1º Festival Comida em Movimento – Cinema 
e Gastronomia, que promete levar o público a uma 
reflexão. O projeto foi contemplado pelo FMIC (Fundo 
Municipal de Investimentos Culturais da Secretaria de 
Turismo e Cultura da Prefeitura de Campo Grande) e traz 
um grupo diverso e interessantíssimo de pessoas. Durante 
três dias, o evento promove o contato do público com 
filmes, cineastas, chefs de cozinha, pequenos produtores, 
estudantes de audiovisual e gastronomia, pesquisadores, 
professores e amantes da gastronomia e do cinema.

Idealizado pela fotógrafa e produtora audiovisual, 
Elis Regina, o festival foi criado com o intuito de unir 
suas duas paixões. “Na verdade, eu uni duas paixões na 
minha vida: o cinema e a gastronomia. Eu tenho feito um 
trabalho intenso na área, como fotógrafa de gastronomia 
e agora estou fazendo produção audiovisual. Fiz um 
documentário que vai passar no projeto, também fiz um 
trabalho com o Paulo Machado, da Rota Gastronômica 
Pantaneira e alguns outros trabalhos, então eu uni essas 
duas paixões”, explica.

Evento inédito
Pela primeira vez, os campo-grandenses terão a 

oportunidade de conhecer um festival que une cinema 
e gastronomia. Confiante de que será um sucesso, a 
idealizadora comenta sobre o conceito diferenciado do 
evento. “Faz mais de um ano e meio que estávamos 
esperando para realizar este festival, então nossa 
expectativa é bem grande. Estamos muito confiantes de 
que será um sucesso, temos uma equipe maravilhosa, 
trabalhando com muito carinho e dedicação, cada um na 
sua área. Estamos tentando fazer um festival diferente, 
não um festival de comida para comer, a ideia é mais para 
pensar a comida, a valorização dos nossos ingredientes 
regionais, do Cerrado e do Pantanal.”

O encontro vai ainda levar o público a refletir sobre 
a urgência e importância de conhecer e discutir sobre 
práticas de desenvolvimento sustentável, valorização dos 
produtos locais, da culinária regional, artesanal e das 
tradições culturais. A intensa programação terá oficinas, 

rodas de conversa, vivências de saberes e sabores 
com chefes, palestras, exibição de documentários e a 
feira Slow Food Pantanal, que é uma feira de pequenos 
produtores e artistas locais.

“É um projeto inédito, diferente, pois nunca tivemos 
isso e eu acho muito importante. O objetivo é que as 
pessoas comecem a olhar a comida, a alimentação e 
os ingredientes regionais de outra forma, pois vivemos 
em um mundo muito rápido, cheio de fast food. Mas, 
ao contrário desse movimento, tem outro movimento 
para trazer as pessoas para a alimentação saudável, a 
‘alimentação de verdade’ que a gente chama, em que você 
pode plantar muita coisa na sua casa. Então, as oficinas 
vão incentivar isso, para que você tenha uma valorização 
da nossa identidade cultural por meio da comida, porque 
comida é cultura”, frisa Elis.

Uma das atrações de amanhã (30) é o encontro 
com a professora doutora especialista em Artes, Maria 
Adelia Menegazzo, que irá ministrar uma palestra sobre 
“Cinema e Gastronomia: O Prazer à Mesa”. Ela revela o 
que espera do festival. “Minha expectativa é de que as 
pessoas participem do Festival Comida em Movimento 
para compreender as várias possibilidades de se pensar 
a segurança alimentar, desde a forma de produzir o 
alimento, de processá-lo no dia a dia, até a manutenção 
das nossas tradições culturais. Além disso, um festival 
como esse é para dar ‘gracias a la vida que me ha dado 
tanto!’.”

Contemplado pelo FMIC, em 2021, a produtora destaca 
a importância do incentivo. “É fundamental ter esse 
tipo de iniciativa da gestão pública, porque a cultura 
no Brasil precisa ter incentivo do poder público. É 
preciso que a gente tenha uma política de cultura forte 
e atuante para que projetos como esse e vários outros, 
maravilhosos, aprovados pelo FMIC, possam acontecer. 
Então, é fundamental que tenhamos esse tipo de incentivo 
e que cada vez mais eles consigam aumentar o valor para 
esses projetos a serem realizados.”

SERVIÇO: O Festival Comida em Movimento – Cinema e 
Gastronomia acontece nos dias 29 e 30 de junho e 1º de julho, 
das 16h às 21h, na Galeria de Vidro e Plataforma Cultural de 
Campo Grande. O endereço é: avenida Calógeras, 3.015. A 
entrada é gratuita em todos os dias!

1º Festival Comida em Movimento acontece de hoje (29)
até sábado (1º), na Plataforma Cultural e Galeria de Vidro 

29/6 (quinta-feira)

Feira de Produtores do Slow Food 
Pantanal
Horário: 17h às 21h 
Roda de Conversa
Valorização da Agricultura Familiar e das 
Plantas Alimentícias do Cerrado e do 
Pantanal
Mediadora: Beatriz Branco (Slow Food 
Pantanal)
Convidados: Denise Silva – Ipedi 
(Instituto de Pesquisa da Diversidade 
Intercultural); Nathalia Ziê (secretária 
executiva da Rede de Mulheres 
Produtoras do Cerrado e Pantanal e 
diretora-presidente da Ecoa); 
Dra. Hilbaty Rodrigues (agrônoma e 
pesquisadora da Ibiettê Consultoria); 

Dra. Raquel Pires Campos (Projeto 
Sabores do Cerrado & Pantanal – 
UFMS); 
Vanderlei Azambuja (produtor de 
orgânicos do Núcleo Agroecológico no 
Polo Empresarial Oeste)
Horário: 17h às 17h50
Vivência de Saberes e Sabores 
Com chef Magda Moraes
Horário: 18h10 às 19h10
Exibição de filmes
Horário: 19h30 às 21h
Filme: “À Mesa – Campo Grande de 
Culturas”
Autoria: André Patroni, Kleomar 
Carneiro, Paulo Higa, 25’, 2014, MS – 
Brasil
Filme: “Comer o Quê?”
Autoria: Leonardo Brant, 60’, 2016 - SP 

– Brasil
Diálogos em Movimento (conversa sobre 
os filmes)
Com André Patroni e Magda Moraes
Horário: 21h às 21h45

30/6 (sexta-feira)

Oficina
Plantar e Colher
Educação Alimentar e Jardim Comestível 
para estudantes da Rede Municipal 
Com Ana Cláudia Delgado
Horário: 15h às 16h15
Feira de Produtores do Slow Food 
Pantanal
Horário: 17h às 21h
Vivência de Saberes e Sabores 
Com Elianai Dias e sua avó, Florinda Sol
Horário: 17h às 18h
Palestra 
Cinema e Gastronomia: O Prazer à Mesa 
Profa. Dra. Maria Adelia Menegazzo 
Horário: 18h10 às 19h10
Exibição de filmes
Horário: 19h30 às 21h
Filme: “Valorização da Culinária Terena”
Autoria: Elianai O. Dias, 23’,2016, MS – 
Brasil
Filme: “A Rainha do Brasil”
Autoria: Eugênio Puppo, 28’, 2017, SP – 
Brasil
Filme: “Verde Milho, Doce Milho”
Autoria: Eugênio Puppo, 27’, 2017, SP – 
Brasil
Diálogos em Movimento (conversa sobre 
os filmes) 

Com Elianai Terena e Maria Adélia
Horário: 21h às 21h45

1º/7 (sábado)

Oficina
Conhecendo as PANCs (Plantas 
Alimentícias Não Convencionais) para 
estudantes e público em geral
Com Márcia Chiad
Horário: 16h às 17h15
Feira de Produtores do Slow Food 
Pantanal
Horário: 17h às 21h
Vivência de Saberes e Sabores
Com chef Dedê Cesco
Horário: 17h às 18h 
Palestra 
Comida e Cultura

Prof. Dr. Álvaro Banducci e Luciana 
Scanoni (antropóloga)
Horário: 18h10 às 19h10
Exibição de filmes
Horário: 19h30 às 21h
Filme: “Cozinha Regional 
Pantaneira” 
Autoria: Dedê Cesco, Paulo 
Machado, Marcos Fachini e Ricardo 
Maranhão, 18’, 2011, MS – Brasil
Filme: “Cozinha Lugar de Saberes e 
Sabores”
Autoria: Elis Regina Nogueira, 55’, 
2020, MS – Brasil
Diálogos em Movimento (conversa 
sobre os filmes) 
Com Álvaro Banducci, Dedê Cesco e 
Elis Regina Nogueira
Horário: 21h às 21h45
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Veja a programação completa do 1º Festival Comida em Movimento – Cinema e Gastronomia

gastronomia!gastronomia!gastronomia!
Cinema Cinema ee



ARTES&LAZERC2 Campo Grande-MS | Quinta-feira, 29 de junho de 2023

Para celebrar o Dia Mundial do Rock, banda 
IRA! fará show gratuito na Praça do Rádio

Diversão! 

Folhapress 

É num pequeno aparta-
mento, em meio à louça suja e 
diante de uma televisão ligada, 
aparentemente por horas, que o 
público vai reencontrar um dos 
grandes heróis de Hollywood 
nesta semana. Indiana Jones 
já não é mais o mesmo, a cena 
deixa claro, mas tampouco 
perdeu a essência. Envelhe-
cido, de samba-canção e com 
a barba por fazer, Harrison 
Ford emerge de uma grande 
poltrona nos primeiros minutos 
de “Indiana Jones e a Relíquia 
do Destino”. Anticlimática, a 
cena sucede uma abertura nos-
tálgica e veloz, com persegui-
ções, combates e tudo aquilo 
que tornou os primeiros três 
filmes da franquia sinônimos de 
cinema de ação de qualidade.

Mas aquela sequência 
está na memória do protago-
nista, que acorda assustado 
conforme a câmera adentra o 
apartamento como um velho 
amigo que, sorrateiramente, 
reaparece depois de anos. Há 
cheiro de melancolia em todo 
canto, atestando a passagem do 
tempo para Indiana e também 
para os fãs. “Esses perso-
nagens não têm mais roupa 
limpa”, diz Ford sobre o adeus 
que o filme representa, emen-
dando ainda um comentário 
sobre outras duas despedidas 
que estrelou recentemente – a 
de Han Solo, da franquia “Star 
Wars”, e de Rick Deckard, de 
“Blade Runner”.

Apesar de o trio oitentista 
ser sinônimo do cinema espe-
táculo de Hollywood, ele diz 
não comparar os personagens, 
um exercício intelectual que vai 
além do que é pago para fazer, 
embora se considere um cara 
de sorte por tê-los no currículo. 
Ford falou com a imprensa 
janelas acima de um enorme 
cartaz de “A Relíquia do Des-

tino” que a Disney instalou 
na avenida Croisette, luxuoso 
corredor de estrelas e de hotéis, 
no último Festival de Cannes. 
A conversa aconteceu horas 
depois de o americano se emo-
cionar ao receber uma Palma 
de Ouro honorária, honraria 
reservada a poucos.

“Não se volta para um per-
sonagem como esses sem um 
motivo muito bom, e o Indiana 
precisava que seu ciclo fosse fe-
chado. A franquia começou com 
esse personagem muito físico, 
cheio das paixões da juventude, 
e foi assim que ele permaneceu 
na memória das pessoas por 
40 anos. Tivemos que ajustar 
a história para acomodar a 
idade, mas sem timidez, usando 
isso a nosso favor.”

Ele leciona aulas de arqueologia
No filme, Indiana se veste 

e vai, uma última vez, para a 
faculdade onde leciona aulas 
de arqueologia para turmas 
entediadas – não pelos seus 
métodos, mas pelo furor tec-
nológico que contamina o país 
às vésperas da chegada do 
homem à Lua, naquele ano de 
1969. O futuro, ali tão perto, faz 
murchar o interesse por um 
passado distante.

Indiana também se sente 
assim no começo da trama, 
como uma peça de museu dei-
xada para empoeirar – de-
primido, saudosista. Mas não 
demora muito para ele vestir o 
chapéu e empunhar o chicote 
novamente. É na própria fa-
culdade onde a ação começa, 
numa festa de aposentadoria 
que logo vira um enterro.

Capangas de um oficial na-
zista invadem a homenagem 
ao protagonista e atiram em 
quem está no caminho. Eles 
querem a tal relíquia do título, 
uma tecnologia antiga e com 
segredos que levaram um velho 
amigo de Indiana à loucura. A 

Indiana Jones dá adeus Indiana Jones dá adeus 
a Harrison Ford em filme a Harrison Ford em filme 
nostálgico e moderninhonostálgico e moderninho
Após ‘Star Wars’ e ‘Blade Runner’, ator se despede da franquia 
criada por Spielberg em longa que faz autocrítica do herói

filha do estudioso, igualmente 
obcecada, entra em cena para 
tentar desvendar o objeto, mas 
não sem atrair uma parada de 
vilões.

Phoebe Waller-Bridge foi 
convocada para preencher a 
outra metade da relação pa-
ternal que guia a história, uma 
versão aprimorada daquela de 
sangue que serviu de mote 
para “O Reino da Caveira de 
Cristal”, em 2008.

“Cresci como se ‘Indiana 
Jones’ fosse parte do meu DNA. 
Eu passei anos achando que ele 
era real. No fim, ele realmente 
é”, diz ela bem-humorada, 
apontando para Ford. Foi ele 
quem quis Waller-Bridge em 
“A Relíquia do Destino”, depois 
de ser acidentalmente exposto 
a “Fleabag”, brinca, ao men-
cionar a série que a britânica 
estrelou e escreveu.

Desta vez, ela não assina 
partes do roteiro, mas sua pre-
sença mostra um esforço de 
modernizar a saga e deixá-
-la em dia com o tal empode-
ramento feminino – o último 
“007”, outro clássico sobre um 
machão, também recorreu à 
britânica, mas só nos basti-
dores. O tipo de humor ácido 

que a consagrou aparece em 
vários momentos. “Eu roubei, 
e eu roubei, e então eu roubei. 
Chama-se capitalismo”, diz ela 
para concluir um embate verbal 
travado com Indiana e o na-
zista interpretado por Mads Mi-
kkelsen, que disputam o direito 
sobre a relíquia do destino.

É impossível ver a cena e 
não ser remetido às inúmeras 
notícias sobre museus nos 
Estados Unidos e na Europa 
que estudam devolver arte-
fatos históricos roubados de 
nações mais pobres. E Indiana 
Jones, arqueólogo americano, 
passou seus últimos quatro 
filmes fazendo exatamente isto, 
caçando arcas perdidas, tem-
plos da perdição e caveiras de 
cristal.

“Pensamos nisso tudo e 
sobre a maneira certa de equi-
librar essa discussão. Estamos 
fazendo um filme moderno, 
então ele precisa representar 
ideias modernas, mas também 
não queremos que ele se torne 
um artigo de opinião contra o 
Indiana”, diz James Mangold, 
que dirige o longa-metragem 
com a benção de Steven Spiel-
berg, criador da franquia.

“A solução foi incluir novos 

personagens que trouxessem 
essas questões inapropriadas 
sobre o nosso passado à tona, 
mas deixando que o público en-
tendesse sozinho a sua relação 
com o personagem, porque ele é 
amado. É o mesmo embate que 
travamos no mundo real toda 
hora”, diz ele sobre ondas de 
cancelamento e revisionismo.

Sem a direção de Spielberg
Pela primeira vez, Indiana 

Jones chega às telas sem a 
direção de Spielberg, que co-
mandou “Os Caçadores da Arca 
Perdida”, de 1981, “O Templo 
da Perdição”, de 1984, “A Úl-
tima Cruzada”, de 1989, e “O 
Reino da Caveira de Cristal”, 
de 2008, num retorno que não 
agradou a todos e que, por isso, 
pode ter afastado o cineasta do 
novo filme. Ele é um dos produ-
tores, no entanto.

Mangold, por sua vez, pa-
recia uma escolha adequada 
por ter estado à frente de outra 
despedida de um herói icônico 
das telas, recentemente. Em 
“Logan”, ele deu aos fãs de 
“X-Men” um adeus doloroso 
e emocionante ao Wolverine 
de Hugh Jackman, embora 
ele tenha dito que voltará em 
participações especiais – nada 
é sagrado em Hollywood, e 
“Indiana Jones” também está 
sujeito a isso.

Mas Ford parece decidido 
a não empunhar mais o velho 
chicote. Sua empolgação com 
“A Relíquia do Destino” é maior 
que aquela que demonstrou nas 
campanhas de lançamento de 
“Star Wars: O Despertar da 
Força” e “Blade Runner 2049”, 
o que pode indicar uma prefe-
rência. Nem por isso ele deixa 
de ser incisivo sobre o “sayo-
nara” que dá no novo filme. 
Nele, afinal, Ford é a estrela, 
e não um mero propulsor de 
bilheteria, um personagem de 
apoio a novos rostos que che-

garam para dominar uma fran-
quia que já foi sua. Mangold 
não deu espaço nem para que 
um jovenzinho interpretasse o 
Indiana Jones de 30 e poucos 
anos nas cenas de flashback. 

Com ajuda da inteligência 
artificial, o diretor e sua equipe 
de efeitos especiais recriou di-
gitalmente o rosto que Ford 
tinha em “Os Caçadores da 
Arca Perdida”. É ele quem atua 
na sequência inicial, ambien-
tada nos anos 1940, mas com 
uma espécie de máscara com-
putadorizada que o faz parecer 
muito mais novo, a exemplo do 
que aconteceu com o elenco de 
“O Irlandês”, de Martin Scor-
sese.

A tecnologia estudou as ex-
pressões de Ford em todos os 
filmes da franquia, bem como 
em outros longas e em grava-
ções nunca vistas pelo público. 
Enquanto isso, no set, o ator fez 
os flashbacks com uma série de 
pontinhos no rosto. Mais tarde, 
no computador, essas marcas 
serviram como uma cola para o 
rosto rejuvenescido criado por 
inteligência artificial.

O que não precisou de ajuda 
tecnológica, porém, foi o corpo 
de Ford. Mostrando boa forma, o 
ator de 80 anos não se acanhou 
ao levantar a camisa, no filme. 
Mais do que abalar corações 
na plateia, a cena serviu para 
deixar bem claro que Indiana 
Jones, imortal e quatro décadas 
depois, está revigorado em meio 
à onda de nostalgia que toma o 
cinema atual.

Harrison Ford posa com 
sua Palma de Ouro 
honorária, no Festival de 
Cannes de 2023
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INDIANA JONES E A RELÍQUIA 
DO DESTINO
Quando Estreia: nesta quinta 
(29), nos cinemas da Capital 
Classificação: 14 anos
Elenco: Harrison Ford, Phoebe 
Waller-Bridge e Mads Mikkelsen
Produção: EUA, 2023
Direção: James Mangold

Livia Bezerra

Aos rockeiros de plantão, 
preparem-se, pois no próximo 
dia 9 de julho, Campo Grande 
terá show da banda IRA! E o 
melhor: é gratuito! Anunciado 
na manhã de ontem (28), pela 
FCMS (Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul), o 
evento é em parceria com a 
Sectur (Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo) e o 
Sesc. Quem ficará responsável 
pela abertura do show é o duo 
Filho dos Livres.

O show abrirá o calendário 
de ações do segundo semestre 
da fundação, conforme o pre-
sidente Marcelo Miranda, que 
ressaltou a grandiosidade da 
banda de rock. “Esse vai ser 
um evento para abrir o calen-
dário de ações da FCMS, no 
segundo semestre e nada mais 
justo do que comemorarmos 
juntos o Dia Mundial do Rock, 
com uma banda tão expres-
siva para a música brasileira 
como o IRA!, e ainda teremos 
muito mais atrações a partir 
de julho, com a banda Nati-
ruts, os festivais de Bonito, 
Corumbá e o Campão Cultural 

e muitas outras ações, em 
todas as áreas da cultura, 
para a população.”

O dia 13 de julho é reco-
nhecido como o Dia Mundial 
do Rock, por isso o show de 
IRA! será realizado no dia 
9, em um domingo. O dia 13 
comemora anualmente o rock 
e foi escolhido em homenagem 
ao Live Aid, megaevento que 
aconteceu nesse mesmo dia, 
em 1985.

Banda IRA!
Natural de São Paulo, a 

banda IRA! surgiu em 1981 e 
mantém seu lugar de honra 
na galeria do rock nacional, 
com hits como “Mudança de 
Comportamento”, “Envelheço 
na Cidade”, “Gritos na Mul-
tidão”, “Dias de Luta”, “Longe 
de Tudo”, “Flores em Você” e 
tantos outros. Atualmente, a 
banda é composta pelos seus 
fundadores Edgar Scandurra 
(guitarrista) e Nasi (voca-
lista), além de Evaristo Pádua, 
na bateria, e Johnny Boy, no 
baixo.

Filho dos Livres
Parceiros musicais de longa 

Para celebrar o Dia Mundial do Rock, banda 

data, Guga Borba (violão, 
viola e voz) e Guilherme Cruz 
(guitarras, viola, violão de 12 
e voz), compõem o duo Filho 
dos Livres. A dupla faz música 
livre, com sonoridades e le-
tras próprias. O show sempre 
conta com a participação dos 
amigos e fãs do duo em um 
repertório autoral, com hits 
como “Meu Carnaval”, “Vem 

me Ver”, “Alguém Como Você 
É”, músicas que integram 
os dois principais álbuns de 
Filho dos Livres.

SERVIÇO: O show da Banda IRA! 
e Filhos dos Livres será no dia 9 
de julho, a partir das 17h, 
na Praça do Rádio. A praça 
fica na avenida Afonso Pena. 
A entrada é franca!

IRA! faz apresentação em 
comemoração ao Dia do 
Rock. A abertura do show 
será do duo Filho dos Livres

Ana Karina Zaratin
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Google lança fundo de R$ 
10 mi para desenvolvedores 
de jogos da América Latina

21 DE JUNHO DE 2023

Começa o  INVERNO. No hemisfério norte, começa o 
verão.

Novos tempos. Novos  momentos. Novas ações. Che-
gadas e partidas.

Tempo, também,  de comemorarmos coisas e fatos que 
marcaram nossa história – por exemplo –, hoje é o Dia   
Internacional do Aperto de Mão, gesto relevante para as 
relações sociais.

Neste mês, também, vimos o dia da imprensa, do 
meio ambiente, dos oceanos, da imunização, da Língua 
Portuguesa, o dia mundial contra o trabalho infantil, do 
doador de sangue, da conscientização da  violência contra 
o idoso, do cinema brasileiro, do renomado escritor bra-
sileiro Machado de Assis, do refugiado, do imigrante, do 
apoio às vitimas da tortura, da renovação espiritual e 
do pescador, entre outros. Não abro mão de referir-me 
ao PESCADOR – porque  imagino o poeta, o escritor, em 
suma, como um pescador de almas, de ideias, de sonhos, 
de Homens. Lembrando o que disse Jesus “Vinde após 
mim, e eu vos farei pescadores de homens...” (Mateus 
4:19, 20)

Falei  apenas de comemorações que tem a ver com o a 
vida, com os seres vivos e com a alegria, que sinto, com 
a minha  investidura como sócia titular da Rede Mundial 
de Escritores – o PEN CLUBE.

Todos, aqui, com a liderança de Ricardo Cravo Alvim, 
armaram um espaço sem igual para este ritual das letras.

Me permito falar em gratidão. Por que ser grato deveria 
ser um traço de nossa personalidade Intransferível.

Primeiro a Deus, toda a honra.
A minha ancestralidade – dos quais sou herdeira de 

seus legados.
Grata à escritora Lucia Regina França de Lucena, que 

me indicou  para este sodalício.
Grata a todos que votaram em meu nome e me tor-

naram apta.
Sou grata ao emérito acadêmico da Academia Brasi-

leira de Letras,  o grande poeta e escritor Carlos Nejar 
e ao escritor Deonísio da Silva – que me honram com  
amizade e carinho. 

Sou grata ao gestor de Cultura – Max Freitas, que 
acompanhou o momento e deu o apoio possível.

À Universidade Federal de Mato Grosso do Sul, na 
pessoa do pró-reitor de Extensão, Cultura e Esporte – 
professor doutor Marcelo Fernandes.

A  Sra. Nilde Brum – presidente da Fundação de Apoio, 
Pesquisa e Cultura de Mato Grosso do Sul.

Ao meu editor Valter Jeronymo.
Aos  amigos que se deslocaram da nossa distante Ca-

pital do Pantanal e estão comigo, neste momento.
Agradeço, também, aos meus amigos do Rio de Janeiro 

que vieram aqui, comemorar conosco esta investidura.
A  minha família, na pessoa de meu parceiro de vida, 

há 48 anos, Nelson Vieira, estendendo a meus filhos, 
neto e irmã.

E, principalmente, sou grata ao presidente do PEN 
CLUBE DO BRASIL – Ricardo Cravo Albim, que num 
momento ímpar me indicou à sede mundial, no Reino 
Unido, e tornou-me a representante do PEN CLUBE DO 
BRASIL, no Estado de Mato Grosso do Sul.

Será a segunda sede do PEN CLUBE, NO BRASIL, que, 
desde a sua fundação, em Londres, no Reino Unido, em 
1921, se encontra com mais de 144  sedes pelo mundo, 
distribuídas em mais de 102 países. Aqui, no Brasil, con-

tamos, agora, com duas.
Com nossas ações na Literatura e na promoção da  

Paz e da Cultura da Paz – já vimos fazendo e cumprindo 
a proposição do PEN CLUBE INTERNACIONAL, ou seja, 
a amizade e a cooperação intelectual entre escritores 
em todo o mundo.

Enfatizar o papel da literatura no desenvolvimento 
da compreensão mútua e da cultura mundial; lutar pela 
liberdade de expressão e  atuar como uma voz poderosa 
em nome de escritores assediados, presos e, às vezes, 
mortos por causa de seus pontos de vista.  Promover a 
cooperação intelectual e compreensão entre os escri-
tores; criar uma comunidade mundial de escritores que 
enfatize o papel central da literatura no desenvolvimento 
da cultura mundial e defender a literatura contra as 
muitas ameaças à sua sobrevivência que o mundo mo-
derno representa.

Como disse à minha madrinha – já estou a postos 
para alargar as fronteiras literárias e tornar a amizade 
fraterna a marca de nosso trabalho.

Ampliando o  nosso  campo de ação, teremos, também, 
a oportunidade de dinamizar o ambiente da literatura e 
da poesia não somente no Mato Grosso do Sul, mas no 
nosso país e em países vizinhos, integrando-os na cultura 
e na escrita. Na amizade, no respeito e na solidariedade.

A TODOS – POR SER HOJE, 21 DE JUNHO – Dia 
Internacional do Aperto de Mão, gesto relevante para 
as relações sociais – e, colocando-me de asas abertas, 
braços estendidos, RECEBAM TODOS – MEU APERTO 
DE MÃO DE GRATIDÃO.

OBRIGADA.

Discurso de Posse de Delasnieve Miranda Daspet de Souza como membro efetivo e presidente da 
primeira filial – no Brasil – em Mato Grosso do Sul – do PEN CLUBE  INTERNACIONAL – 

(Rede Mundial de Escritores) – que aconteceu na sede, no Rio de Janeiro, no último dia 21.6 pp.

Patrícia Vilas Boas
Reuters 

O Google, da Alphabet, 
lançou um fundo de cerca de 
R$ 10 milhões para apoiar de-
senvolvedores de jogos inde-
pendentes na América Latina, 
conforme informou a empresa 
nessa terça-feira (27), durante 
o evento Google for Brasil.

O apoio, que está em sua 
segunda edição, beneficiará dez 
desenvolvedores e estúdios de 
jogos latino-americanos que 
já tenham lançado um game 

em qualquer plataforma, disse 
a empresa de tecnologia, que 
considera para seleção apenas 
empresas com menos de 50 
funcionários.

O Indie Games Fund também 
oferecerá apoio técnico, treina-
mento e acompanhamento para 
os contemplados, que deverão 
disponibilizar seu jogo na loja 
de aplicativos Google Play e 
oferecê-lo no serviço de assina-
turas Google Play Pass.

O Google Play gerou R$ 4 
bilhões em receita a desenvol-
vedores no ano passado, de 

acordo com Relatório de Im-
pacto Econômico da empresa 
anunciado durante o evento. 
Outras plataformas, que in-
cluem a divisão de publicidade 
AdSense, computação em 
nuvem GoogleCloud e o próprio 
Google Play, movimentaram R$ 
153 bilhões no Brasil em 2022, 
ainda segundo relatório.

Entre outras iniciativas 
apresentadas durante o Google 
for Brasil, a empresa também 
anunciou que irá lançar o re-
curso de pagamento por QR-
Code para usuários da Carteira 

do Google, a carteira digital da 
plataforma, no país.

A modalidade, anunciada 
pelo presidente do Google 
Brasil, Fabio Coelho, e que será 
lançada nos próximos meses, 
possibilitará que celulares com 
sistema operacional Android 
façam pagamentos digitais com 
cartões de crédito e débito, 
ainda que não tenham a tec-
nologia de comunicação por 
proximidade NFC. “O Brasil é 
um mercado prioritário para 
o Google”, disse Coelho, no 
evento.

Apoio beneficiará dez desenvolvedores e estúdios que já 
tenham lançado um game em qualquer plataforma

O Google lançou, nessa 
terça-feira (27), o recurso de vi-
sualização imersiva em pontos 
turísticos brasileiros. É possível 
visitar os arredores de locais 
como Cristo Redentor, Masp 
(Museu de Arte de São Paulo), 
Catedral de Brasília e Centro do 
Dragão do Mar, em Fortaleza. 
O clima da simulação varia 
de acordo com a previsão do 
tempo para o dia escolhido. 
Informações de tráfego também 
aparecem na simulação. Para 
fazer o passeio tridimensional, 
é preciso abrir o Google Maps 
e clicar no ícone “Immersive 
View” (visão imersiva, em in-

glês).
As imagens multidimensio-

nais são criadas com inteli-
gência artificial (IA), a partir 
de imagens aéreas e bilhões 
de fotos do Google Street View, 
ferramenta que permite vi-
sualizar lugares a partir de 
fotos. O recurso foi a única 
novidade da conferência anual 
do Google realizada em 10 de 
maio a chegar ao Brasil. Outra 
opção anunciada pelo Google 
foi a visualização interna de 
estações de Metrô e de aero-
portos na cidade de São Paulo. 
O serviço começa a funcionar 
no aeroporto de Guarulhos nas 

próximas semanas – a empresa 
não especificou data.

A experiência ao vivo vai 
permitir que passageiros verifi-
quem se espaços estão lotados 
ou consultem locais de guichês 

e restaurantes. Os próximos 
locais disponíveis na função cha-
mada de Google Indoor View 
serão as estações de metrô Pa-
meiras-Barra Funda e Paraíso. A 
funcionalidade do Google Maps 

Google Maps terá passeio 
interativo no Cristo Redentor 
e na Catedral de Brasília

VEJA OS PRINCIPAIS PONTOS TURÍSTICOS 
DISPONÍVEIS PARA VISUALIZAÇÃO

 EM BRASÍLIA
1 – Catedral de Brasília
2 – Congresso Nacional
3 – Memorial JK
4 – Palácio do Planalto
5 – Santuário São João 

Bosco
6 - Palácio do Itamaraty
7 – Museu Nacional da 

República
8 – Teatro Nacional 

Cláudio Santoro

EM FORTALEZA
1 – Centro Dragão do 

Mar de Arte e Cultura
2 – Catedral Metropoli-

tana de Fortaleza
3 – Estátua de Iracema 

Guardiã

NO RIO DE JANEIRO
1 – Cristo Redentor
2 – Maracanã

3 – Aqueduto da Carioca
4 – Catedral Metropoli-

tana de São Sebastião do 
Rio de Janeiro

5 – Museu de Arte Con-
temporânea de Niterói

6 – Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro

EM SÃO PAULO
1 – Museu de Arte de São 

Paulo Assis Chateaubriand
2 – Pinacoteca de São 

Paulo
3 – Catedral de São 

Paulo
4 – Mercado Municipal 

de São Paulo
5 – Prédio Altino Arantes
6 – Pátio do Colégio
7 – Mosteiro de São 

Bento
8 - Museu Catavento

havia sido anunciada sem data 
de lançamento durante a confe-
rência de maio e já estava nos 
planos da empresa desde 2022. 
Na ocasião, o chefe-executivo do 
Google Sundar Pichai afirmou 
que, com a simulação, usuários 
se planejarão com mais detalhes 
para passeios turísticos, para 
evitar imprevistos.

Vice-presidente do Google 
Maps, Yael Maguire, veio pre-
sencialmente ao Brasil e foi 
o único porta-voz estrangeiro 
no evento. Ele apresentou um 
passeio nos arredores do Masp, 
que disse planejar visitar. Na sua 
conferência anual, em maio, o 

Google lançou seu chatbot con-
corrente do ChatGPT, Bard, em 
180 países, mas deixou o Brasil 
e membros da União Europeia 
de fora do pacote. No principal 
evento nacional da gigante das 
buscas, as atualizações nos 
mapas foram o único anúncio 
de IA geradora a chegar aqui.

Em comum, Brasil e países 
europeus têm entrado em em-
bates com as big techs em temas 
como regulação de inteligência 
artificial, práticas anticoncor-
renciais e combate às fake news. 
Não houve menções ao lança-
mento do Bard para usuários 
brasileiros. 

Museu de Arte de São Paulo (Masp), na avenida 
Paulista, em São Paulo. Espaço é um dos locais 
que podem ser vistos no Google Immersive View 

Gabriel Cabral/Folhapress

Reuters

Delasnieve Daspet



Após a morte de Daniel (Johnny Massaro) em 
“Terra e Paixão”, Tadeu (Claudio Gabriel) descobre 
que o filho que Graça (Agatha Moreira) espera é 
de Marino (Leandro Lima). De olho na fortuna da 
família de Antônio (Tony Ramos), Gladys (Leona 
Cavalli), mãe da patricinha, sugere que eles usem a 
gravidez da filha para arrancar dinheiro do produtor 
rural. Mesmo devastada com a morte do filho, Irene 
(Gloria Pires) procura Graça para convencer a jovem 
a se casar com Caio (Cauã Reymond), depois que 
Antônio diz que dará a sucessão ao rapaz.

Em ‘Terra e Paixão’, Irene 
convence Graça a se casar com 

Caio após a morte de Daniel
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 28/6

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Você pode tirar proveito do seu lado intuitivo, que 
segue em alta, para fazer escolhas mais acertadas no 
trabalho, meu cristalzinho. As mudanças também devem 
movimentar esta quinta, mas será preciso um pouco 
mais de cuidado ao lidar com dinheiro. Bom astral para 
explorar seu interesse por assunto místico ou religioso, 
meditar e rever algumas atitudes nos últimos tempos. 

Nesta quinta, as estrelas avisam que você pode deixar 
a solidão de lado e buscar a companhia de amigos ou 
familiares próximos. O astral também é favorável para 
fortalecer os laços com pessoas queridas que moram 
longe -- não deixe a distância atrapalhar! Parceria ou 
sociedade profissional conta com a proteção da Lua e as 
coisas se ajeitam melhor no serviço.

Você começa o dia com o foco total no trabalho e pode 
dar uma boa adiantada nas tarefas de rotina, Gêmeos. 
Talvez tenha que redobrar o esforço para dar conta de 
tudo o que vai aparecer pela frente, mas as estrelas 
avisam que o saldo será positivo no final das contas. 
Bom momento para cuidar da saúde e adotar hábitos 
melhores, mas sem exageros.

Com a Lua em seu paraíso astral, a quinta tem tudo 
para correr às mil maravilhas, Câncer! Aproveite para 
fazer uma fezinha, entrar em um sorteio ou participar de 
uma rifa. No trabalho, tire proveito da criatividade e da 
habilidade para lidar com as pessoas. Não faltam boas 
energias para você se divertir e curtir os momentos de 
lazer, mas pode faltar dinheiro. 

No trabalho, foque no que pode ser feito 
rapidamente para finalizar as tarefas de rotina. 
Você vai encarar os problemas com mais bom-
senso e menos drama, o que tem tudo para causar 
boa impressão nos colegas. Mais tarde, aproveite 
a companhia dos parentes ou de pessoas mais 
próximas que conhece há muito tempo. 

A Lua estimula o desejo de sair de casa, passear e 
colocar a conversa em dia com amigos e conhecidos, 
meu cristalzinho. A comunicação continua em destaque 
e pode ser o seu grande trunfo para melhorar as vendas, 
se destacar no marketing ou brilhar nas redes sociais. 
Mas como nem tudo é perfeito, boatos ou fofocas podem 
incomodar no final da tarde. 

Hoje, você vai buscar segurança, seja na vida 
financeira, pessoal ou amorosa. Valorize o que você 
já conquistou, Libra, mas sem se apegar demais aos 
bens materiais. E como as finanças contam com 
excelentes energias ao longo desta quinta, você 
pode aproveitar pra diversificar um negócio, buscar 
outras alternativas de renda.

Nesta quinta, você conta com ótimas energias para 
cuidar de assuntos particulares e colocar as suas 
coisas em ordem. Fazer planos para o futuro pode 
ser uma ótima pedida, já que você vai enxergar 
longe e pode ter ótimas ideias agora. Mas é melhor 
anotar tudo porque talvez seja difícil colocar suas 
ideias em prática hoje. 

Você vai sonhar com descanso e sossego nesta quinta, 
Sagita. Mas se ainda não ganhou na megasena, o jeito 
é se virar e encarar o trabalho com coragem. Tarefas 
que podem ser feitas a sós e que dependem apenas da 
sua iniciativa vão deslanchar numa boa. Não é hora de 
chamar a atenção dos outros, seja na vida profissional 
ou pessoal. A saúde pede um cuidado extra.

Hoje, o astral é favorável para sair da rotina, experimentar 
algo diferente ou viver uma experiência totalmente nova. 
Você terá mais disposição para sair da sua zona de 
conforto e assumir um desafio interessante no trabalho, 
Caprica. Se está procurando emprego, espalhe a notícia 
entre os amigos -- eles podem dar dicas valiosas! Seu 
lado solidário também se destaca.

Você vai se importar mais com o que as pessoas 
pensam a seu respeito hoje, meu cristalzinho. Procure 
caprichar na hora de se produzir e dê uma atenção 
extra às pequenas coisas, que costumam passar 
despercebidas. A sua ambição também cresce e pode 
dar o empurrãozinho que faltava para você disputar uma 
promoção ou correr atrás de um novo emprego.

Seu espírito aventureiro estará em alta nesta quinta 
e você pode topar um programa de última hora sem 
pensar duas vezes. No trabalho, porém, use esse lado 
curioso para aprender mais e cuidar de assuntos 
rotineiros sem perder o foco. Quem trabalha com 
ensino, agência de viagens, justiça etc., tem tudo 
para se destacar ao longo do dia. 

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

A Infância de Romeu e Julieta
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Lumiar discute com Lui. Sol se impressiona 
com a quantidade de pessoas inscritas em sua 
aula-show. Ben questiona Eduardo sobre seu re-
lacionamento com Jenifer. Wilma decide ajudar 
Stuart a decorar suas falas. Vitinho percebe que 
a coleira de brilhantes de Liza desapareceu. Ben 
se preocupa ao saber que Neide testemunhará 
a favor de Theo. Orfeu manda um de seus ca-
pangas encontrar o vídeo de Hugo ameaçando 
Grazi. Dora pede para Lumiar fazer as pazes 
com Lui. Jenifer e Eduardo cuidam da horta. 
Sol tem um sonho revelador. 

Edwiges recua, mas Cláudio garante que ela 
vai se sentir bem. Onofre mostra-se simpático 
com a namorada do filho e Marta a avalia. 
Expedito tranquiliza Ana a respeito de sua 
relação com Lorena. Edwiges se esforça para 
parecer natural. Sérgio se recusa a conversar 
com Heloísa. Dóris faz uma relação de asilos. 
Lorena pega os talheres certos, demorada-
mente, para que Edwiges acompanhe e quando 
a jovem derruba vinho na toalha, mais uma vez 
ela salva a situação. Marcinha comenta com 
Matilde que se interessa por Fred. 

Donato e Severo vão ao encontro de Júlio 
para falar sobre o documento de Gilda. 
Tobias teme perder o amor de Lívia e Albu-
querque após o nascimento de seu irmão. 
Júlio comenta com Marê, Severo e Donato 
que Gilda pode ser favorecida pela Justiça, 
por sua situação financeira. Padre Diógenes 
fica exultante com o estado do cinema de 
Érico. Júlio anuncia que conseguiu uma au-
diência com o Juiz para o caso de Marcelino. 
Sílvio ameaça Gaspar. Gaspar arma contra 
Orlando.

O palhaço convida Bárbara para ir embora 
com o circo. Guilherme vence as eleições. Vi-
valdo e Bárbara aceitam conselho de Danilo e 
prometem ser melhores pais. Aninha conta que 
está grávida. Olga se casa com Peixoto e entre 
quatro paredes, arde de desejo por ele. Beto diz 
a Margot que quer passar a vida toda a seu lado. 
Jezebel é paquerada por um galã rico.

Fausto nota Bernardo saindo do CEC. Ellen, 
Ian e Nath mandam Pedalzera deixar eles em paz 
e mentem alegando que são a gangue Rollezera. 
Momento depois, Romeu se depara com Karen na 
portaria e ajuda a amiga a procurar quem colocou 
cola na lata de tinta. Bernardo admite para Vera 
que encontrou com Hélio e que Leandro não pode 
derrubar um patrimônio histórico. Vera diz que 
ele não deve bater de frente com Leandro. Fausto 
visita Leandro e expõe que viu Bernardo saindo 
do CEC. Crânio descobre que Trapaça o sabotou, 
e grupo concorda em punição.

Jussara tenta convencer Aline de que Daniel 
está enrolando a filha. Luigi conta a Caio que 
Daniel assinou um documento às escondidas 
oficializando a sucessão. Irene convence Da-
niel a dar um golpe em Aline para conseguir 
as terras que Antônio deseja. Franco revela a 
Antônio que foi Luana quem pagou a parcela do 
empréstimo de Aline. Anely lembra a Luigi que 
ele casou com documento falso. Caio reclama 
de Daniel com Aline. Rodrigo comunica a Caio 
que o corpo de Agatha deve ser exumado para 
comprovar que ele é filho dela. 

Por conta do sucesso de “Vai na Fé”, 
Carla Cristina Cardoso, a Bruna, conta 
que precisou reduzir drasticamente suas 
idas ao mercado. “Quase não vou mais. 
As senhorinhas vinham em bando falar 
comigo”, conta. A atriz, no entanto, diz se 
divertir muito com a repercussão da novela 
nas ruas. “O público mais velho vem me 
falar que a Kate (Clara Moneke) é muito 
abusada e que a Bruna tinha que dar um 
couro nela”.

Na ficção, a sintonia entre mãe e filha 
é visível. Já nos bastidores, as duas se 
tornaram amigas. “Clara é ótima. Fiz o 
teste com outras Kates, e a nossa sintonia 
foi forte. Sou doida em cena e nós duas 
nos reconhecemos. Também saímos juntas 
quando não estamos trabalhando. O povo 
abraçou a novela. Nosso elenco representa 
o subúrbio. Mas temos uma história de 
diversidade. Tem o preto rico, o pobre...”, 
diz Bruna, que se inspirou na mãe, Iracema 
Ana da Conceição, morta há 13 anos. “Até 
os meus 8 anos éramos só nós. Minha 
avó não nos apoiava, na época. Mas, ao 
contrário da Kate, não dei trabalho pra 
minha mãe.”

Carla lembra que teve apenas 20 dias 

Carla Cristina Cardoso, a Bruna de ‘Vai na Fé’, fala 
da parceria com Clara Moneke: ‘Nos reconhecemos’

de descanso depois que interpretou a 
sofrida Felicidade, de “Além da Ilusão” 
(2022) e que precisou se acostumar com 
os cabelos trançados usados por Bruna, 
em “Vai na Fé”. “Eu gosto do meu black, 
mas estou curtindo as tranças. Só que 
esse visual é trabalhoso. De vez em 
quando, preciso fazer a manutenção, 
tenho que usar touca de cetim para 
dormir e lavo uma vez por semana.”.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ALUGA-SE SALAS JAR-
DIM DOS ESTADOS 

 Alugam-se salas comer-
ciais no Centro, ótima lo-
calização para autônomos, 
empresas, consultório clí-
nico, manicure, pedicure, 
corretores, psicólogos en-
tre outros, sem burocracia 
Rua: Rio Grande do Sul, 
1707 Creci-10.286  What-
sApp: (67) 99245-7707 

  AV. MASCARENHAS DE 
MORAES 

 Salão comercial medindo 
4,5 x 20 metros, área total 
90 metros quadrados com 
2 vagas garagem cober-
ta, um wc, piso, forro, Av. 
Mascarenhas de Moraes, 
2.348, lado direito a 50 
metros do Comper Ypê. Ari 
Ferreira. Telefones 3324-
2661 ou 99985-1890 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 

alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala 
de estar, lavabo, sala de 
jantar, cozinha com armá-
rio, três dormitórios sendo 
uma suíte com armários e 
banheira hidromassagem, 
e mais dois quartos com 
armários, banheiro social, 
cozinha com armários pla-
nejados, área de serviço, 
varanda com churrasqueira, 
banheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com par-
celas que cabem em seu 
bolso, minha casa, minha 
vida. Vem fazer uma si-
mulação, saia do aluguel. 
Celso Salles CRECI 3470 
Contato: (67) 998484-3386 
(67) 99647-3326  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA 

PERMUTA CAMBURIU 
S.C 

 Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, casa 
V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 200 mil de entrada 
e o restante parcelo/ apto 2 
qtos Res. ACácia. Casa Co-
rumbá 1 suíte, 3 Qtos, sala 
cozinha/ copa/ WC, aceito 
carro no negócio. F: (67) 
99181-0848/ 9 8162-1333. 
Terreno para construtor vila 
Sobrinho de esquina. (tenho 
moveis para vender e por-
tas e janelas de ferro) 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 280.000,00Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 SOBRADOS NOVOS 
VILAS BOAS 

 3 unidades, sobrados de 
117 m² de construção, 1 
suíte + duas demi-suite. 
2 vagas grandes. Avaliação 
Bancaria 750 mil Venda 
645 mil .Analisa permuta 
terreno/veículo Possibilida-
de zerar entrada no fi nan-
ciamento. Ligação e What-
sApp (67) 99826-7369 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-

vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CAMAPUÃ 4.378 HA 
 Fazenda com 4.378 hecta-
res sendo 2.000 ha forma-
das com o mais diversos 
tipos de capim, 20 divi-
sões internas, sede antiga, 
curral completo, ribeirão, 
córregos, nascentes, mui-
ta madeira de lei, próximo 
do asfalto, rede elétrica, 
terra mista. CRECI 92J. 
TEL. (67) 99985-1890 OU 
3324-2661, CORRETOR 
ARI FERREIRA 
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 VENDO
Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063  

VILA MARGARIDA
Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van . Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286 

VENDO TERRENO
Localizado na rua Café 
Primorosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS 
a 15 minutos do centro de 
CG . Contato 99984-5263.

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Dispo-
níveis No Centro, Lotea-
mento Julimar. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

JARAGUARI 45 HA
Excelente  área  com 45 
hectares plantada a cinco 
anos com soja, produzindo 
em torno de 80 sacas por 
hectares, tem um córrego, 
distante 12 km de Rochedi-
nho, asfalto em construção 
que vai chegar até a pro-
priedade. CRECI 92J. TEL. 
(67) 99985-1890 OU (67) 
3324-2661. CORRETOR 
ARI FERREIRA

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

OPORTUNIDADE 
EXCLUSIVA NININHA 

VEÍCULOS
O carro que você precisa 
está aqui na Nininha Veí-
culos a qualidade que você 
merece. Financiamento em 
até 60x. Refinanciamento 
troca com troco, compra, 
venda e consignação. 
Aceitamos seu carro na 
troca. Ficamos localiza-
dos na Rua: Major Gama, 
1671 Centro  Corumbá/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99273-9120/ (67) 99633-
0505 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

OJEDA CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
truções do básico ao 
acabamento, pinturas e 
hidráulica. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS. Serviço de qualidade, 
agilidade e credibilidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99306-8125 

MS TRANSPORTE
Está com problema com 
seu entregador? A MS 
TRANSPORTE é a solução! 
Pontualidade, respon-
sabilidade e integridade 
para o seu produto. Uma 
empresa conceituada em 
Campo Grande há 5 anos. 
Fazemos entregas na cida-
de, transporte de pessoas 
para  pousadas, clínicas, 
pequenos fretes transporta-
mos pets, etc. Faça já seu 
orçamento. Contato: (67) 
99223-7988 (67) 99863-
7801

JM2X LAJES PRÉ 
MOLDADOS

Laje Treliçada. Agende uma 
visita técnica gratuita ou 
solicite um orçamento. Tra-
balhamos com Laje, forro 
cerâmica, isopor, Laje piso 
cerâmica, isopor e Bloco de 
concreto. Não perca tempo, 
ligue agora (67) 99816-
0220. 

PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇOS  & CONSTRUÇÃO 

RC VICTÓRIA
Forneço serviços de refor-
mas, pedreiro, carpintei-
ro, azulejista, requadros, 
hidráulica, cobertura, re-
paros, consertos e muito 
mais para sua obra. Ser-
viço de qualidade e efici-
ência. Atendo toda Cidade 
de Campo Grande /MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
98143-4278 

IMPERATRIZ VIDRA-
ÇARIA

Trabalhamos com vidros 
em geral, espelhos, box 
para banheiro de diversos 
modelos, janelas, portas, 
fechamento de varandas, 
sacadas, manutenções e 
muito mais. Estamos pron-
tos para oferecer serviços 
com excelência, produtos 
e serviços de qualidade 
com variedades de opções 
e modelos, tornando sua 
obra única. Solicite um or-
çamento  Ligação e What-
sApp (67) 99949-4821 
Nílton/ (67) 99801-7686 
Esmeralda 

FERREIRA ELETRICISTA
Realizamos todos os ti-
pos de serviços elétricos 
como troca de disjuntores, 
tomadas, interruptores, 
instalação, reparos de ilu-
minação, ventiladores de 
tetos, instalação e conser-
tos de chuveiros elétricos, 
aquecedores, elétrica resi-
dencial completa e muito 
mais! Ligação e WhatsApp 
(67) 99933-3127 Solicite 
uma visita

SOLUÇÃO PRESTADORA 
DE SERVIÇOS

Trabalhamos com elétrica, 
hidráulica, pinturas, limpe-
za pós obras, jardinagem, 
manutenções, reformas, 
perfuração e manutenção 
de poços artesianos e se-
mi-artesianos. Serviço de 
qualidade e garantia, orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99127-
2003 

C.A ARTE EM METAL
A C.a arte em metal execu-
ta todos os tipos de serviço 
de serralheria, galpões, 
pergolados, estruturas me-
tálicas, garagem, varandas 
e soldas em geral. Facili-
tamos o pagamento pix, 
cartões, cheque ou pro-
missória com uma pequena 
entrada. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99186-1568 

SL FERRAMENTAS
Trabalhamos com ferra-
mentas, parafusos, utili-
dades, silicones, pintura, 
Epi`s, lonas, cordas, bo-
tinas, elétrica, hidráulica 
e automotivos. Avenida: 
Guaicurus, 3973 Bairro Al-
ves Pereira Instagram: @
SLFERRAMENTAS Ligação 
e WhatsApp (67) 3387-
5960/ (67) 99279-9963 

VALÉRIO POÇOS
Perfuramos poços semi 
artesiano e artesiano, aten-
demos toda a cidade de 
Campo Grande e interior 
de MS, Chácaras, fazen-
das e residências Solicite 
hoje seu orçamento sem 
compromisso. Parcelamos 
em até 10x no cartão de 
crédito. Contato ligações 
e WhatsApp: (67) 99129-
4482 (67) 99818-4951 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chuvas? 
A Artmetal calhas está pre-
parada para efetuar servi-
ços de: calhas, pingadeiras, 
rufos, condutores e reparos 
em geral. Preços baixos de 
verdade e serviço garanti-
do. Peça já seu orçamento 
sem compromisso falar 
com Paulo Cezar Ligação 
e WhatsApp (67) 99894-
8424/ (67) 99164-9899

WK MANUTENÇÃO
Estamos precisando de 
um ajudante geral e um 
encanador que entenda de 
projetos, obra fica localiza-
da no bairro Cidade Jardim, 
Campo Grande/MS. Valor 
da diária do encanador a 
combinar  WhatsApp ou 
Ligações: (67)99301-6866 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO

Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

PITBULL PUBLICIDA-
DES

UM NOVO CONCEITO EM 
PROPAGANDA. Trabalha-
mos com marketing digital, 
propagandas em porta de 
loja, equipe de panfletagem 
e muito mais, divulgue co-
nosco. Ladário /MS What-
sApp (67) 98134-7829. 
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SUPER TOLDOS E 
COBERTURAS

Trabalhamos com policar-
bonato, sombreamento, 
toldo retrátil, toldos resi-
denciais e comerciais, ma-
nutenção em geral, cober-
turas metálicas, fachadas, 
troca de lonas. Rua: 13 de 
Setembro, n: 2090 centro 
de Ponta Porã /MS. Conta-
tos: LUCAS CHERES (67) 
99143-4971 (67) 99611-
2855 (+595)097668-1509 
(67)99681-3050 SERGIO 
SILVA.

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

LAVANDERIA ESTRELA
Trabalhamos com rou-
pas de clínica, hospitais 
e indústrias. Atendimento 
de Domingo a Domingo. 
Rua: Alexandre Fleming 79 
Vila Bandeirantes Ligação 
e WhatsApp (67) 3324-
2579/ (67) 99275-1001 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

JR AR CONDICIONADO 
& ENERGIA SOLAR

Trabalhamos com manu-
tenção, instalação, conser-
tos, higienização, pré-ins-
talação em obra e ponto 
elétrico. Atendimento Resi-
dencial e Predial. Estamos 
com uma ótima promoção 
limpeza de ar-condicionado 
apenas por R$ 149,90 até 
24.000 Btus e limpeza de 
placa a partir R$ 39,90. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99116-5416 Edílson Júnior 

AIR CLEAN AR-CONDI-
CIONADO

Ar-condicionado sem efi-
ciência? Pingando, mau 
cheiro, barulho na parte 
de dentro! Pode ser sujeira 
.Ar-condicionado sujo con-
some mais energia e pode 
causar problemas de saú-
de. Lavagem é recomenda-
da pela vigilância Sanitária 
de 6 em 6 meses para 
evitar problemas de saúde. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99261-5215 

DL SERVIÇOS 
HIDRÁULICOS CAÇA 

VAZAMENTOS
Trabalhamos com instala-
ção de caixinha de hidrô-
metro, instalação e manu-
tenção de caixas d água, 
infiltrações, interligação de 
esgoto, reparos de hidro. 
Problemas Hidráulicos? A 
gente resolve, solicite um 
orçamento sem compro-
misso, aceitamos cartão 
e pix. Ligação e WhatsApp 
(67) 99197-0909 Daniel

JOGO DE BÚZIOS ILÉ 
ÁLÁKETÚ ÁSE ÍYÁ 

OGUNTÉ
Jogo de búzios, limpeza 
espiritual, abertura de ca-
minho, trabalhos diversos. 
Agende seu jogo Para mais 
informações. Ligação e 
WhatsApp (67) 99273-
1650

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

ALEX CONSERTOS 
ENCANADOR & ELETRI-

CISTA
Serviços hidráulicos água 
quente e fria, instalação e 
limpeza de caixa d água, 
trocas de reparos, tornei-
ras, descargas, chuveiros, 
pressurização de rede, 
instalação, manutenção e 
reparos. Serviços elétricos, 
troca de tomadas, disjunto-
res, instalação de qdc entre 
outros. Rua: Palmeiras, 
788 Jardim Santo André 
Dourados/MS Contato: (67) 
98473-7426 

ETF TRANSPORTE
Operamos com ônibus e 
caminhões-baú em Co-
rumbá, Ladário e Região no 
MS e para todo Brasil.  Fale 
conosco e faça seu orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99640-3736 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Núme-
ro de casa decorado R$ 
80,00. Fone: 99293-9797 
Walter Moyses. ( WhatsA-
pp).

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço 
de qualidade e garantia. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99961-8574 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

REFRIGERAÇÃO 
REFRIHELP -Trabalha-
mos com venda, compra, 
montagem, conserto e 
manutenção de câmara 
fria e contêiner refrigerado. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/MS. Servi-
ço de qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp (67) 
98118-0873 Sebastião 

POÇOS ARTESIANOS & 
MANUTENÇÃO

Perfuração de poços arte-
sianos e semi-artesianos, 
instalação e retirada de 
bombas, instalação de 
bombas solar, consertos 
de bombas e automação. 
Atendemos todo o Estado/
MS. Serviço de qualidade e 
agilidade Ligação e What-
sApp (67) 99800-0374 

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

ANTÔNIO COSTA CONS-
TRUCTION

Trabalhamos com constru-
ções em geral do básico ao 
acabamento, cerâmicas, 
porcelanatos, granito, cal-
çadas e alvenaria em geral. 
Venha fazer seu orçamento, 
serviço de qualidade e ga-
rantia Ligação e WhatsApp 
(67) 99116-7122 

CORRETOR DE IMÓVEIS 
ALUGAR/VENDER/COM-

PRAR
Marcos A. Silva- (67) 
99999-1144 Corretor de 
imóveis Creci MS 11.919 
Júlio C. Silva- (67) 99999-
3330 Corretor de imóveis 
Creci MS 11.909 Invista-se 
em imóveis conosco 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

STILOS CAR PNEUS
Trabalhamos com alinha-
mento, balanceamento, 
revisão, limpeza de bico, 
filtro de óleo e troca de 
óleo. Ficamos localizados 
na Rua: Ciríaco de Toledo 
162 – Guarani Corumbá/
MS . Serviço de qualidade e 
Garantia Ligação e WhatsA-
pp (67) 99999-1741 

OFICINA DO PASTOR
Trabalhamos com revisão 
em geral, injeção eletrô-
nica, suspensão, motor, 
freios, embreagem, diesel, 
troca de óleo e filtro. Agen-
de já seu orçamento. Con-
tato: (67) 99961-7716 (67) 
99190-8982 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha que 
tanto incomoda? Temos 
protocolos de tratamento 
com Ozônio para redução 
de celulite e medidas. Te-
mos ainda diversos pro-
tocolos de tratamentos de 
saúde, com aplicação local, 
auricular e retal. Whatsapp 
(67) 99159-8922 Enfer-
meira Amanda. Instagram: 
@ozonioterapia.amanda-
tokko Atendimento Clínica 
Renaissance, Dourados/
MS

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda a 
Sexta-feira Ligação e What-
sApp (67) 99982-8198 

AMA-CLINICA DE MAS-
SOTERAPIA ANTONIA 
MARIA DE ALMEIDA 
MASSOTERAPEUTA 

CLINICA INTEGRATIVA
Permita vivenciar um mo-
mento de conexão com sua 
essência. Além do Corpo. 
Via mensagem WhatsA-
pp-(67 98171-0854) Dou-
rados/ MS

TERAPIA DE PRECISÃO
Não sofra com Dores? 
Na coluna, Articulações, 
Musculares, Discopatia, 
Protusão discal, Hernia de 
disco, Torções, Tendinite, 
Torcicolo, Nervo ciático 
e L.e.r. Atendimento em 
Domicilio. WhatsApp: (67) 
99202-5556 

ESPAÇO DE ESTÉTICA 
FRANCIELE CRISTINI

Voltado para elevar a auto 
estima e o bem-estar, 
tratamentos corporais 
personalizados, relaxante, 
drenagem linfática, massa-
gem funcional e protocolo 
próprio de redução de gor-
dura localizada. Limpeza de 
pele, harmonização facial 
com biomédica certificada 
internacionalmente. What-
sApp: (67) 98437-2921 
Instagram: @esteticis-
ta_franciele_cristini 

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra as 
melhores acompanhantes 
www.sexworld.com.br

VYPELL ESTÉTICA 
AVANÇADA

Massagem modeladora 
facial! Conquiste vários 
benefícios em um só trata-
mento. Agende seu horário 
Instagram: @vipellesteti-
ca_oficial Facebook: Ma-
meliaSilva@hotmail.com 
Ligação e WhatsApp (67) 
99681-5302 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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